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ноВосТи одной сТрокой

  ► 11 ноября депутаты гордумы выберут 
главу администрации Ульяновска.

На  ► 5% с начала года снизилась 
смертность от инсульта. 

Две новые автодороги построят   ►
в областном центре на улицах  
Столыпина и Юго-Западной.

  ► 366 стихийных свалок  
ликвидированы в регионе в ходе  
двухмесячника благоустройства. 

  ► 183 тысячи тонн семян  
подсолнечника собрано  
в Ульяновской области.

кульТпоход

Посмотрим наше кино
Фильм, фильм, фильм! И не один-два! И не только филь-

мы. В Год российского кино, который пройдет по решению 
президента РФ Владимира Путина в 2016 году, кинозри-
телей ждет масса интересных мероприятий, связанных с 
одним из самых любимых искусств.

Конечно, чтобы зри-
тель предпочел наше 
кино голливудскому, 
должны очень много и 
творчески поработать 
режиссеры и актеры. 
Но и федеральная 
власть не останется в 
стороне. 
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исТория и соВременносТь

Дворцовое детство
Областному Дворцу творчества детей и молодежи  

7 ноября исполняется 80 лет. За это время успели слу-
читься мировая война и государственный переворот, 
город стал выглядеть и жить совсем по-другому. А вот эта 
картинка остается неизменной: поздняя осень, стемнело 
рано, моросит дождь, маленькая девочка с большим ран-
цем освобождается от папиной руки и бежит ко Дворцу. 
«Папа, давай же скорее, а то занятие без меня начнут!».
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проблемы и решения

Обед социального  
приготовления

Ульяновская область - в числе 
двух регионов страны, где принят 
и действует закон о социальном 
питании. Реализация идеи натал-
кивается на ряд препятствий.
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С праздНиком!

СобытияВторник / 3 ноября 2015 / № 44

Почти 130 миллионов рублей выделено из бюджета области на социальную поддержку населения   ►
на прошлой неделе. Льготы получили более 112 тысяч человек.

В Ульяновске будут  
собирать грузовые  
автомобили и автобусы 
петербургской  
компании.

Волго-
невские 
авто
Иван СОНИН

В нашем городе сейчас 
производят автомобили ма-
рок УАЗ, Isuzu, BAW. А скоро 
к ним добавится предпри-
ятие петербургской авто-
мобильной компании MAG. 
Соглашение с этой фирмой, 
специализирующейся на 
выпуске автобусов и гру-
зовых автомобилей, было 
подписано на прошлой не-
деле в рамках агрофорума.

Первое предприятие, 
на котором начнут соби-
рать грузовики и автобусы 
из привозных запчастей, 
появится на территории 
агропромышленного парка 
«Дега-Ульяновск» в 2017 
году. В течение следующих 
пяти лет в Ульяновске долж-
но будет сформироваться 
полноценное производство 
полного цикла, состоящее 
из шести заводов. По пла-
нам в 2021 году у нас в го-
роде станут производить 3 
200 грузовиков и 700 авто-
бусов MAG. Трудоустроить 
на это производство пред-
полагается 1 000 человек. 
А с учетом смежных про-
изводств новый автозавод 
позволит создать около  
6 000 рабочих мест. 

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем  
отмечать в январе 2016 года.

Может, читатели и не совсем в курсе, 
но всегда сложно выбрать материал на 
первую полосу. Ведь с него начинается 
номер газеты. Чаще всего приходится 
выбирать между событиями счастли-
выми и печальными. Порой и выбирать 
не приходится - так будоражит слу-
чившееся. «Никольский храм сгорел, 
как свеча... - писала «НГ» в декабре  
2002-го. - Храм Святого Николая Чу-
дотворца строился на глазах всего 
Нового города очень долго и тяжело. 
За несколько лет мрачный сруб пре-
вратился в высокую красивую церковь. 
Морозным субботним утром новогород-
цы испытали настоящий шок - храм пы-
лал! Каждый, кто стал свидетелем этого 
страшного зрелища, понимал тщетность 
усилий по спасению здания: сильный 
ветер раздувал пожар еще сильнее. 
А перед горящей церковью стояли на 
коленях бабушки и плакали...».

Вот еще одно событие с первой по-
лосы того же времени «Лед тронулся!». 
Это про выездное совещание на месте 
строительства катка с искусственным 
льдом возле Свияги. «Три бульдозера 
шустро разравнивали землю. Один 
из участников совещания сказал: 

«Если мы не сдадим каток к 10 октября 
следующего, 2003 года, «Волгу» про-
сто исключат из Высшей лиги. Но мы 
его построим. Ульяновску будет чем 
гордиться!». Но вы помните, чем дело 
кончилось. Построили только невразу-
мительный кусочек ледовой площадки, 
который прожил недолго. Хотя тогда 
радовались и надеялись на лучшее и 
горожане, и спортсмены... А «Волга»-
то так и осталась в Высшей лиге.

Любила «НГ» писать о тех, кто живет 
на земле Ульяновской интересно, по-
человечески. Была такая рубрика «До-
рогие мои земляки». Ее героями могли 
стать мастера-умельцы Сенгилеев-
ского района. Например, Александр 
Толчков, который плел цветные лапти 
и утверждал, что «хороший лапоть 
воду, как и новое ведро, не пропуска-
ет». Или Антонина Зыкина, у которой в 
доме «росли» разнообразные грибы-
красавцы, созданные ею....из старых 
тапочек.

Наши читатели не просто «пробега-
ли» материалы журналистов - обсуж-
дали, писали, спрашивали. Популярна 
была рубрика «Отечество и судьбы». 
Она тоже вызывала много вопросов 
- и это здорово. Ведь «НГ» помогала 
узнавать незнакомые страницы нашей 
истории. Иван Акимов спрашивал в 
декабре 2002 года: «Стоит ли писать 

о тех, кто покинул Родину, бежал за 
границу, воевал за царя, за свои по-
местья и богатства?». «НГ» ответила: 
«Воевали Орловы-Давыдовы, Баря-
тинские и Щербатовы «не за поместья 
и богатства», а за Россию, которую они 
видели и понимали, какой ее созидали 
и укрепляли их предки».

«НГ» просто не могла не написать о 
женщинах, которые выбрали мужскую 
профессию, сохранив при этом обая-
ние и красоту. Ирина Гостева, Людми-
ла Лосева, Лариса Шиглаева, Галина 
Иванникова и Ольга Кравченко служи-
ли в спортивно-парашютной команде 
при 31-й бригаде ВДВ. «Нас многие 
спрашивают: а оно вам надо? Как-
никак не женская это работа - воевать, 
- рассказывали наши собеседницы в 
ноябре 2002 года. - Отвечаем: надо. 
Мы влюблены в небо и не можем ему 
изменить».

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Ванда АИСОВА

В Ульяновске прошел день подписчика.
Журналисту всегда приятно, когда 

читатели отзываются о его материалах: 
обсуждают, соглашаются, спорят. Вдвойне 
приятно общаться с вами вживую, напри-
мер, на дне подписчика, который состо-
ялся на прошлой неделе на главпочтамте 
в Ульяновске.

Две наши постоянные читательницы 
с самых первых номеров газеты Тамара 
Петровна Корнилова и Анна Михайловна 
Лифшиц признались, что всегда с нетер-
пением ждут декаду подписчиков, чтобы 
оформить заветный абонемент ощутимо 
дешевле. Всех, кто стал нашим подписчи-
ком в декаду, ждали подарки как от Почты 
России, так и от «Народной газеты».

- Я всегда выигрываю у вас призы, и 
всегда они нужные и полезные, - порадо-
валась Тамара Петровна, получившая в 
подарок белоснежное полотенце от «НГ».

Среди тех, кто оформил подписку на 
нашу газету, была известная в Ульяновской 
области многодетная семья Желтовых - Ми-
хаил Анатольевич и Ольга Владимировна.

- Очень здорово, что в нашем городе 
есть газета для семейного чтения, - при-
зналась Ольга Владимировна, начальник 
управления по семейной и демографиче-
ской политике администрации губернатора 

Ульяновской области. - Думаю, что многим, 
так же как и мне, нравятся статьи о тех за-
мечательных счастливых семьях, которые 
живут в Ульяновской области и ведут здоро-
вый образ жизни, показывая всем пример.

Дорогие наши читатели, мы очень рады, 
что вы остаетесь с нами. Спасибо вам за 
ваши мнения, которые вы выражаете в 
своих письмах, телефонных звонках в ре-
дакцию. Ждем новых встреч с вами!

Спасибо вам, читатели!

Радости и печали
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Наши постоянные подписчицы -  
Тамара Петровна и Анна Михайловна.

Жертв жуткой авиакатастрофы, обо-
рвавшей жизни 224 человек, оплаки-
вала вся страна.

В субботу лайнер Airbus-321 компании 
«Когалымавиа», летевший с курорта 
Шарм-Эль-Шейх в Санкт-Петербург, 
разбился в 100 км от египетского го-
рода Эль-Ариш на севере Синайского 
полуострова.

Среди пассажиров рокового рейса 

были два уроженца Ульяновской об-
ласти: Александр Гавриков и Тимур 
Миллер.

Александр Гавриков переехал в Се-
верную столицу в 2011 году. У мужчины 
в Ульяновске остались родители и 
сестры.

Губернатор Сергей Морозов выразил 
соболезнования близким погибших. По 
его словам, родственникам будет оказа-
на необходимая помощь.

Помним. Скорбим

4 ноября - День  
народного единства

Этот день наполнен для нас особым смыслом и энерге-
тикой. Этот достаточно молодой российский праздник упи-
рается своими корнями в глубокую историю, отдавая дань 
памяти событиям 1612 года. Безусловно, особое значение 
День народного единства приобретает в год 70-летия Побе-
ды в Великой Отечественной войне и Год национальной па-
мяти и славы в Ульяновской области. Этот день призван еще 
раз напомнить нам о том, что мы с вами - граждане великой 
страны со славной историей. При этом только бережное со-
хранение истории, почитание предков и искренняя, непоко-
лебимая гордость за великие достижения многих поколений 
россиян являются залогом уверенного будущего.

Ульяновская область - многонациональный регион, в 
котором издавна сложились традиции добрососедских 
отношений между многочисленными народами, прожи-
вающими на территории края. Спасибо вам, ульяновцы, за 
толерантное отношение, дружелюбие и уважение к пред-
ставителям других национальностей.

Дорогие земляки, сегодня мы с гордостью говорим, 
что все мы - россияне, и мы едины в нашем огромнейшем 
желании иметь успешное настоящее и счастливое будущее 
для нашей Родины. Мы сможем добиться и добиваемся 
этого только сообща, только совместным ежедневным 
трудом. Отрадно, что многое нам уже удалось сделать, но 
нам предстоит еще больше свершений! Искренне желаем 
каждой семье нашего региона взаимопонимания и мира, 
ведь именно крепкие семьи являются оплотом единого 
народа и сильной страны. С праздником!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области С.И. МОрОзОВ

Председатель законодательного собрания
Ульяновской области А.А. БАКАеВ
Главный федеральный инспектор

по Ульяновской области В.П. КОзИН
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Аполлоновым  
наследникам
Данила НОзДрЯКОВ

Сегодня золотые и серебряные медали победителей 
вручат юным служителям муз.

 Зрелищным гала-концертом обещают завершить 
VI региональные Дельфийские игры, в которых принимает 
участие талантливая молодежь со всей области. С концерт-
ными, хореографическими, цирковыми номерами на нем 
выступят те, кто в будущем году представит нашу область в 
общероссийских состязаниях. В этом году список номина-
ций для почти 700 любимцев Аполлона, древнегреческого 
покровителя искусств, изъявивших желание принять уча-
стие в играх, пополнился двумя новыми - «Дизайн одежды» 
и «Джаз». Возраст джазменов самый высокий - в категории 
заявились молодые люди до 23 лет. Как часто бывает, 
первопроходцев набралось немного. Самое большое 
представительство зарегистрировано в «Изобразительном 
искусстве», «Эстрадном пении» и появившемся в прошлом 
году «Цирке». Судя по опыту прошлых лет, славится наша 
область молодыми дарованиями в хореографии, фоль-
клоре и изобразительном искусстве. Именно обладатели 
региональных золотых медалей в этих номинациях по 
традиции занимают высокие места на всероссийских и 
международных Дельфийских играх. 
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В этом году исполняется  
10 лет российскому 
празднику День народного 
единства.

Когда в 2005 году вместо 7 ноября 
выходным стало 4-е, многие сочли 
это простой заменой дат - мол, вместо 
Октябрьской теперь будет Казанская. 
На самом деле все было далеко не так. 
10 лет назад фактически произошло 
возрождение праздника, который до 
Октябрьской революции отмечался 
более 200 лет.

Еще в 1649 году царем Алексеем 
Михайловичем было постановлено 
отмечать 22 октября (4 ноября по 
григорианскому календарю) - день 
Казанской иконы Божией матери как 
день освобождения Москвы от поль-
ских интервентов. Так что историче-
ские корни у Дня народного единства 
весьма глубокие. Отменили его только 
после революции.

Но это все времена былые. Сейчас 
каждый житель нашей страны и Ульянов-
ской области в том числе знает, что День 
народного единства - праздник, посвя-
щенный событиям 1612 года, которые 
позволили сохранить государственность 
и независимость России. Когда в 2005 
году решался вопрос о введении нового 
праздника, с тем что дата 4 ноября для 
него подходит как нельзя лучше, согла-
сились представители самых разных 
народов и конфессий.

Празднование пройдет во всех райо-
нах. Но главные действа развернутся 
в областном центре. По традиции 
празднование начнется с масштаб-
ного шествия по центральным 
улицам Ульяновска - от площади 
30-летия Победы до площади 
100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина. Особым украше-
нием шествия станут несколько 
50-метровых георгиевских лент, 
которые будут нести волонтеры.

Вторым основным событием празд-
ника станет гала-концерт всероссий-
ского конкурса исполнителей русской 
песни «Поющая Россия». На конкурсе, 
получившем в этом году благословение 
патриарха Кирилла, будут представлены 

коллективы из всех муниципалитетов об-
ласти. В целом же на концерте выступят 
не один десяток исполнителей и коллек-
тивов практически со всей страны.

Символом того, что «Поющая Рос-
сия» это неотъемлемая часть Дня на-
родного единства, станут изменения, 
которые были внесены в правила 
конкурса. Несмотря на то что офи-
циально он называется конкурсом 
русской песни, те его участники, ко-
торые представляют другие народы 
России, в этом году могут исполнить 
одну песню на своем языке. По словам 
организаторов, народы на «Поющей 
России» представлены самые разные 
- начиная от татар, чувашей, мордвы 
и представителей Северного Кавказа 
до узбеков, армян и других наций, ко-
торые имеют свои государства, но чьи 
представители являются неотъемле-
мой частью российского общества.

О главном

Ульяновская область вошла в число 15 регионов с наивысшими показателями инновационного  ►
развития. Результаты рейтинга представили на форуме «Открытые инновации».
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28 октября   ►
На форуме «Открытые инновации» в Москве Сергей Морозов 
принял участие в пленарном заседании под председательством 
премьер-министра РФ Дмитрия Медведева. Также он посетил 
экспозиции выставки, представленные Ульяновским нанотех-
нологическим центром и ядерно-инновационным кластером, 
встретился со школьниками Ульяновской области, участвую-
щими в программе «Иннокидс».
На губернаторской сессии «Как сделать регион инновацион-
ным?» Сергей Морозов представил авторскую модель раз-
вития региона в новых экономических реалиях. Он отметил, 
что в ближайшие десять лет центром сосредоточения всех 
ресурсов и усилий региональной команды станет экономика, 
основанная на знаниях и технологическом предпринима-
тельстве.
- Сегодняшняя наша модель экономического роста, которую 
мы реализуем в том числе и через привлечение инвестиций, 
в ближайшие десять лет изживет себя. Этому есть примеры 
многих регионов мира. Мы видим, что некогда большие 
сборочные производства закрываются, и на их месте наи-
более передовые регионы создают инновационную модель 
развития. Поэтому в стратегическом плане сегодня самая 
важная задача - диверсифицировать и повысить конку-
рентоспособность экономики, переведя ее в экономику 
технологического предпринимательства с международной 
кооперацией.
Он выделил три новых для региона направления инновацион-
ного развития: возобновляемая энергетика, биотехнологии, а 
именно электронное здоровье, и транспорт будущего.

29 октября   ►
Президент РФ Владимир Путин провел рабочую встречу с 
губернатором Ульяновской области Сергеем Морозовым. 
Обсуждались социально-экономическое положение по итогам 
девяти месяцев текущего года, ситуация в промышленном 
секторе экономики и на рынке труда.

30 октября - 1 ноября   ►
Делегация региона во главе с Сергеем Морозовым приняла 
участие в деловой программе национального чемпионата 
рабочих профессий высокотехнологичных отраслей про-
мышленности WorldSkills Hi-Tech-2015 в Екатеринбурге. В его 
рамках были рассмотрены вопросы подготовки востребован-
ных рабочих и инженерных профессий, развития движения 
WorldSkills и многое другое.
- Одним из приоритетных направлений для нас остается 
формирование новой системы заказа на подготовку квали-
фицированных кадров по заявкам работодателей. При этом 
наиболее важной задачей остается подготовка специалистов 
для авиационного кластера. В перспективе мы намерены про-
вести в регионе чемпионат по методике WorldSkills именно для 
сферы авиации, - отметил губернатор.

2 ноября   ►
Губернатор провел заседание правительства и аппарат-
ное совещание. На повестке дня - ключевые социально-
экономические вопросы.

дневнИк губернатора

Юбилей народного 
праздника

Ульяновская область вошла в число 15 регионов с наивысшими показателями инновацион-
ного развития. Результаты рейтинга представили на форуме «Открытые инновации».

В День народного единства на территории региона  
пройдут около 100 самых разных мероприятий.  
Каждый сможет найти себе то, что ему по душе. 

Посетить «Поющую Россию» сможет 
любой желающий. Для этого всего 
лишь нужно взять пригласительный 
билет в кассе Ленинского мемориала.

Кроме шествия и гала-концерта, в 
этот же день пройдет еще несколько 
торжественных мероприятий, которые 
связаны не только с Днем народно-
го единства, но и с празднованием 
70-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне. Этому событию будет 
посвящено награждение почетных 
жителей медалями «В память о празд-
ничном параде в Ульяновской области 
в день 70-летия Победы в Великой От-
ечественной войне 1941 - 1945 годов». 
Пройдет 4 ноября и ставшее уже тра-
диционным торжественное вручение 
паспортов юным жителям Ульяновской 
области.

Объединяющая лента
Вы когда-нибудь задумывались, какое расстояние проходят участники торжественных шествий?  
А какой длины флаги и георгиевские ленты, которые несет колонна людей?  
Ответы на эти вопросы - в инфографике «НГ» к главному событию 4 ноября. 
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19 ноября ►

В регионе

Четыре проекта ульяновских интернет-агентств  ITECH.group, MST Digital Agency и Colary   ►
стали призерами всероссийского конкурса «Золотой сайт-2015». 

мНеНие

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Наталья Аринина 
@Natalya_Arinina

Студент Ульяновского 
училища культуры Дмит
рий Филимонов  побе
дитель общероссийского 
конкурса «Молодые даро
вания России2015».
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Время, в которое 
не хочется  
возвращаться…
Степан АНТОНОВ

Во время разбора старья в гараже под 
руку попался тепловой масляный радиа-
тор. Памятный товар из недалеких нуле-
вых годов… Помните, такие были почти у 
всех ульяновцев, замерзавших каких-то 
десять - пятнадцать лет тому назад в не-
отапливаемых квартирах? 

Наверное, нас еще долго будут сопрово
ждать ассоциации с теми временами, когда 
на стыке веков и ниве прогресса в самом 
центре страны целый регион согревался в 
зимнюю стужу тепловентиляторами и прочи
ми электрообогревателями. А те, кто не мог 
себе позволить покупку столь популярного 
товара по причине отсутствия денег, корота
ли холодные ночи с помощью ноухау. Кипа 
разных газет того лихолетья с сарказмом 
писала, что на родине Ильича изобретен не
обычный и дешевый способ замены центра
лизованного отопления  люди перед сном 
нагревают в духовке кирпичи и обкладывают 
ими постель. Смешно?.. Но это правда было. 
Как и правда то, что младенцев приходилось 
укутывать в дватри одеяла, предварительно 
одев их в кучу кофточек и штанов. 

Летом тоже было не легче. Искупать ре
бенка  проблема, воды горячей нет и не 
предвидится, покупать водонагреватель  
накладно и обременительно для семейного 
бюджета. Вот и бегали с нагретыми тазиками 
и ведрами из кухни в ванную комнату, благо 
газ в квартире был (и на том спасибо). 

Все это считалось для ульяновцев нормой, 
хотя и ворчали, и возмущались, и ругали 
власть. А она, казалось, в тот период совер
шенно была безразлична ко всему проис
ходящему. Городское руководство погрязло в 
спорах с областным, а то, состоящее преиму
щественно из приезжих варягов всех рангов и 
мастей, чаще пребывало в далекой столице, 
чем во вверенной им вотчине. Обычным 
явлением стало отключение электротранс
порта, отсутствие условий для нормальной 
жизни и массовый отток местного населе
ния на заработки в другие регионы. Кстати, 
приезжавшие в то время гости из соседних 
областей и республик сразу же отмечали де
прессивность нашей местности  затухающие 
заводы с неработающими цехами, полностью 
разваленное сельское хозяйство с пустыми 
полями и фермами, законсервированные 
строительные объекты…

Сегодня тоже ругают власть  и местную, и 
областную. Наверное, тоже есть за что. На
пример, за тот бардак, в котором в последние 
годы оказался Ульяновск, где в угоду прибыли 
и при попустительстве главы города вместо 
оздоровительных учреждений и детских са
дов открывались рюмочные и сауны. 

Но не поворачивается язык обвинить 
власть, какой бы нелюбимой она комуто 
ни казалась, в том, что Ульяновская область 
катится к стагнации и разрушению, как это 
было буквально с десяток лет назад. Раз
растающиеся жилые кварталы, возрождаю
щиеся производства и совершенно новые, 
которые в нулевых считались бы фантасти
кой, заводы мировых брендов, увеличиваю
щееся число фермеров и тысячи гектаров 
засеянных, а не заросших сорняком полей 
 все это у нас, на нашей Ульяновской земле. 
Это реальные факты, в которых «виноваты» 
губернатор и его команда.

…А радиатор тот из гаража я выкинул 
в мусор. Как неприятное воспоминание 
о недалеких годах начала века. Времени, 
которое ассоциируется с холодом, дис
комфортом и одетым как капуста ребенком. 
В такое прошлое не хочется возвращаться, 
честное слово…

Виталий Ахмеров
@vitalijahmerov

Я так понял, сурскую трассу 
будут строить до 2018 года, 
чтоб к чемпионату мира она 
новенькая была) Масштаб 
впечатляет.

Юлия Скоромолова
@J_Skoromolova

3 ноября в 18.00 в 
Ленинском мемориа
ле свершится «Куль
турная революция» 
(из цикла «Одна ночь 
в СССР»).

Дмитрий Федоров 
@ecolog73

М а т е р и а л ы  п о 
созданию нацпарка 
«Сенгилеевские горы» 
переданы в Роспри
роднадзор УО для 
проведения госуда
ственной экологиче
ской экспертизы. 

Михаил Монин
@monin_mn

Управление культуры к каждой 
ярмарке подходит с выдумкой. На 
Заволжской ведущие  дети.

Марина Матвеева
@m_marina73

Ульяновск  рай, говорят люди, 
посетившие Кострому)

Ольга Коваленкова 
@kovalenkova_o

Не знаю, кто такая свинка 
Пеппа. Но то, что она приедет 
в Мемцентр, вызывает у меня 
когнитивный диссонанс.

Геннадий Антонцев 
@antontsev

Депутаты ЗСО проголосовали за изменение часовой зоны для Ульяновской 
области МСК+1 (за  27, против  1). Законопроект уходит в Госдуму.

Алиса Романова
@alisa_lyalina

Трагедия, которая прямо в сердце.

Зиму скоротает спорт
В ходе еженедельного аппаратного со

вещания в правительстве о готовности 
спортивных объектов к работе в зимний 
период рассказал региональный министр 
физической культуры и спорта Сергей 
Кузьмин. Сейчас на территории области 
расположено 425 объектов, которые готовы 
принять в зимние месяцы всех активных 
граждан. 

Традиционными и одними из самых 
популярных для этого времени года 
остаются хоккейные корты. Кстати, за по
следние годы количество таких площадок 
в нашей области возросло, три новых и 
отвечающих современным требованиям 
корта имеют искусственное покрытие. 
Пока остаются неготовыми к встрече со 
спортсменами 9 площадок в областном 
центре, но, по заверению ответственных 
лиц, ремонтные работы на них к началу 
сезона должны быть также завершены. 

Проблемным также остается вопрос 
освещения таких кортов. Не имеют элек
тричества пока 89 коробок, особенно 
много таких насчитывается в Павловском 
и Мелекесском районах. Тема особа 
актуальна в зимние месяцы, когда корот
кий световой день не позволяет многим 
посещать спортивный объект именно 
по причине отсутствия на нем света. По 
мнению губернатора Сергея Морозова, 
эта проблема должна быть решена в обя
зательном порядке, чтобы все желающие 
могли беспрепятственно заниматься 
спортом в удобное время. Кроме того, за 
каждым хоккейным кортом будет закре
плен работник по заливке льда и уборке 
этой территории в период снегопада. 

Основные мероприятия на открытых 
зимних площадках запланированы в дека
бре и январе. Как известно, в регионе соз
дана и действует Ночная хоккейная лига, с 
участниками которой достигнута догово
ренность о том, что они будут выезжать в 
сельские районы и популяризировать этот 
вид спорта среди местных жителей. 

Трассы комфорта
Итоги ремонтной кампании автодорог 

региона огласил заместитель министра по 
транспорту и дорожному хозяйству Андрей 
Тюрин. На всех региональных трассах запла
нированные работы завершены, небольшой 
участок, связанный с установкой обочин, 
остается выполнить лишь в Карсуне, а в Ни
колаевском районе (пока позволяет небесная 
канцелярия) ведется укладка насыпи, чтобы 
весной будущего года сразу же приступить к 
укладке асфальта.

Сейчас дорожники приступили к меро
приятиям по подготовке трасс к зимнему 
содержанию. В частности, полным ходом 
идет вырубка кустарников на опасных по
воротных участках, чтобы обеспечить во
дителям хорошую видимость, обновляются 
дорожные знаки.

Беспокойство у профильного ведомства 
вызывают работы на трассе федерального 
значения Р 178 (Саранск  Ульяновск). Есть 
большие сомнения, что здесь удастся до 
наступления морозов уложить верхний слой 
дорожного покрытия, поэтому придется ис
пользовать временную дорогу для безопас
ного передвижения транспорта. Причину 
создавшейся ситуации в профильном ве
домстве видят в больших объемах работы и 
недостаточности для этого техники. 

Губернатор обратил внимание на обнов
ление и замену автобусных остановочных 
павильонов. «Здесь должны быть созданы 
максимально комфортные условия для 
ожидающих транспорт пассажиров,  под
черкнул Сергей Морозов.  Необходимо 
обязательно оборудовать их освещением в 
целях безопасности».

В нынешнем году по поручению руководи
теля региона были заменены 50 остановочных 
комплексов, на следующий год запланирована 
установка еще 70 новых мест ожидания обще
ственного транспорта. Кроме того, на пеше
ходных переходах, приближенных в первую 
очередь к социальным объектам, заменены 
опоры освещения, проведено электричество и 
установлены новые опознавательные знаки. 

Для укрепления духа
Сохранять и укреплять семейный институт 

в регионе отныне будут сообща. На прошлой 
неделе были заключены соглашения о со
трудничестве между управлением записи 
актов гражданского состояния Ульяновской 
области, Симбирской митрополии РПЦ и 
региональным духовным управлением му
сульман. Подписи под документами поста
вили митрополит Симбирский и Новоспас
ский Анастасий, председатель  главный 
ахунд регионального духовного управления 
мусульман (РДУМ) Ильдар Сафиуллин и 
начальник управления ЗАГС Татьяна Мур
дасова.

В рамках реализации соглашений планиру
ется проведение круглых столов, встреч с мо
лодежью, с молодыми родителями, совещаний 
по формированию ответственного отношения 
к вопросам брака, а также чествование семей, 
проживающих в браке более 25 лет. 

 Мы объединяем усилия для возрождения 
семейных и духовнонравственных традиций 
и воспитания подрастающего поколения в 
духе тех традиций, которые были у наших 
предков,  отметил Анастасий.

 Наше сотрудничество необходимо для 
того, чтобы молодежь чувствовала опору и 
поддержку духовенства, чтобы укрепились 
традиции многодетных семей, чем всегда 
славилась Россия,  подчеркнул председа
тель Ильдар Сафиуллин.

 Благодаря данному партнерству укрепит
ся дух семей Ульяновской области. Сохра
нятся и преумножатся семейные ценности, 
 заключила Татьяна Мурдасова.

Кстати, как стало известно вчера, Мурда
сова возглавит представительство области в 
Москве. Глава региона заявил, что она будет 
работать в столице с федеральными органи
зациями:

 В ближайшее время будет усилена работа 
в московском направлении  представитель
ству региона в Москве предстоят реформы. 

ГлавНые темы в обзоре ежеНедельНоГо  
аппаратНоГо совещаНия правительства 

Подготовили Ринат ТИМУРОВ  
и Ольга ВАСЮКОВА
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Порядка 400 миллионов рублей сэкономила область на госзакупках. Принят пакет документов,  ►
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Дмитрий ЧУРОВ

В дома ульяновцев тепло пришло четко по графику, 
за исключением нескольких случаев, где виноваты 
были не поставщики тепла, а принимающая 
сторона, муниципальные организации и некоторые 
управляющие компании. Но и здесь все вопросы 
уже урегулированы. Ульяновский филиал компании 
«Т Плюс» выполняет все свои обязательства перед 
потребителями.

Напомним, что «Т Плюс» - это крупнейшая российская частная 
энергетическая компания. Она обеспечивает стабильное беспе-
ребойное снабжение электроэнергией в 16 регионах России, в 
том числе и в Ульяновской области. Всего клиентами компании 
являются более 14 миллионов физических лиц и более 160 тысяч 
юридических организаций. 

Конечно, в начале отопительного сезона самый актуальный 
вопрос для большинства граждан - тепло в домах и его стои-
мость. Руководители Ульяновского филиала «Т Плюс» встре-
тились на традиционном «Деловом завтраке» с журналистами, 
рассказав о том, как проходила подготовка к зиме, а также о 
перспективах рынка теплоснабжения.

В нынешнем году Ульяновский филиал провел серьезные 
ремонтные работы. Отремонтировано около 2 500 метров тру-
бопроводов. На электростанциях в порядок приведены семь 
котлов, три турбины и два энергоблока. Проведена и уникальная 
операция по ремонту дымовой трубы на ТЭЦ-2. Модернизация 
предприятия продолжается. Это позволяет сокращать издержки 
производства, работать стабильно и качественно. Тем более что 
количество потребителей в нашем городе растет.

- В этом году, как никогда, много новых подключений, - рас-
сказывает директор филиала «Ульяновский» ПАО «Т Плюс» 
Валентин Трубчанин. - Сейчас в Ульяновске строится много но-
вых жилых домов, и практически везде теплоснабжение домов 
будем осуществлять мы. Радует, что постепенно город уходит 
от крышных котельных, от которых больше проблем, чем тепла. 
Мы же всегда готовы к поставке тепла, в любой момент. В этом 
году некоторые дома по их желанию подключили раньше, чем 
основной жилой фонд. У нас есть сегодня такая техническая 
возможность.

Существенно сокращены сроки проведения гидравлических 
испытаний. Если раньше воду могли отключить на две недели, 

а то и больше, то сегодня испытания длятся не более пяти дней. 
Компания купила специализированное диагностическое обо-
рудование и несколько передвижных гидравлических станций. 
В случае проблемы не нужно отключать всю тепловую ветку, 
производя локальный ремонт. Но и это не предел.

- Мы собираемся постепенно совсем уходить от гидравли-
ческих испытаний, - говорит Валентин Трубчанин. - В странах 
Евросоюза этого уже давно нет. Зачем мучить трубы, чтобы 
потом мужественно закрывать все порывы? Это и для нас, по-
ставщиков, и для потребителей невыгодно. 

В целом, как считает руководитель Ульяновского филиала 
компании, в сфере теплоснабжения еще много вопросов, недо-
писанных или вовсе еще не созданных законов, правил и реше-
ний, которые необходимы для наведения порядка в отрасли. 

- Если по электроэнергии уже давно реформирование за-
кончено, то по теплу мы зависли где-то посередине. Проблемы, 
как снежный ком, копились с конца 90-х годов, и сразу их все 
не решить, - считает Валентин Трубчанин. - Огромные долги, 
триллионы рублей. Не только людей, но и юридических лиц, 
муниципальных организаций, управляющих компаний и так да-
лее. Почему так произошло? Это и отсутствие приборов учета, 
низкие нормативы потребления, когда часть производимой 
продукции просто зависает в воздухе и не распределяется. 
Мы надеемся, что в ближайшее время ситуация изменится в 
лучшую сторону.

Не все пока понятно и с тарифами и ценами на тепло, будут 
ли в виде эксперимента замораживать их на несколько лет или 
нет. Везде есть свои плюсы и минусы. Вряд ли что-то изменится 
уже в этом году, но самое главное, что благодаря слаженной 
работе компании «Т Плюс» во всех домах по-прежнему тепло и 
есть горячая вода.

Справка «НГ»
ПАО «Т Плюс» еще в начале 2015 года носило название ОАО 
«Волжская ТГК». Смена наименования завершила консо-
лидацию генерирующих активов КЭС-Холдинга, которая 
проходила путем присоединения к ОАО «Волжская ТГК» ОАО 
«ТГК-5», ОАО «ТГК-6», ОАО «ТГК-9», ОАО «Оренбургская ТГК», 
а также управляющей компании ЗАО «КЭС» и ряда ремонтно-
сервисных компаний. 
Компания впервые включена в рейтинг 250 крупнейших энер-
гетических компаний мира, ежегодно публикуемый информа-
ционным агентством Platts, заняв 165-е место в общемиро-
вом списке и второе место в рейтинге европейских компаний, 
демонстрирующих наибольшие темпы роста.
Список крупнейших энергетических компаний, составляемый 
агентством Platts с 2002 года, является одним из наиболее 
влиятельных отраслевых рейтингов в мире. Он основывается 
на таких финансовых показателях, как объем активов, выруч-
ка, прибыль и доходность на вложенный капитал.

Теплые перспективы зимнего сезона
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Оплати и пОбеди!
Ульяновский филиал «Т Плюс» продолжает поощрять 
добросовестных плательщиков. Для тех, кто своевре-
менно и в полном объеме оплачивает услуги ЖКХ, а 
в частности, теплоресурсы, Ульяновским филиалом 
ОАО «ЭнергосбыТ Плюс» летом нынешнего года была 
проведена акция «Уютный двор», в рамках которой 
шесть ТСЖ и ЖСК города Ульяновска получили цен-
ные подарки.
Акция эта была с воодушевлением воспринята горо-
жанами, а потому получила продолжение. Организа-
ции (ТСЖ, ЖСК и ТСН), не имеющие задолженности 
перед компанией за поставленные теплоресурсы по 
ноябрь 2015 г. включительно, вновь могут попытать 
счастья в розыгрыше призов от «ЭнергосбыТ Плюс». 
Он состоится 25.12.2015 г. в 15.00 по адресу: г. Улья-
новск, ул. Промышленная, д. 5, актовый зал.

Сергей МОрОзОВ: 

Я участвую в выборах губернатора
Глава региона отметил, что встре-

чи с руководителем государства у 
него проходят регулярно и не только 
в рамках таких приемов. В частно-
сти, одна из таких встреч проходила 
недавно во время проведения авиа-
космического салона МАКС-2015. 
Диалог же в кабинетном формате 
позволил губернатору более деталь-
но познакомить Владимира Путина с 
ситуацией во вверенной области.

Курс региОна 
пОддержан

Как отметил Сергей Морозов, 
президент России разделяет и 
поддерживает проводимую в 
регионе политику социально-
экономического развития. Статус 
Ульяновской области как одного из 
лидеров с точки зрения инвестици-
онной привлекательности остается 
на высоком уровне. Глава государ-
ства солидарен с такой оценкой и 
считает, что регион в правильном 
направлении выстраивает свою 
политику по привлечению инве-
стиций в рамках создания риск-
ориентированной модели.

- Президент из самых достовер-
ных источников хорошо осведом-
лен о происходящем в области, 

- отметил Сергей Морозов. - Он 
поддержал наше решение о кор-
ректировке экономического курса 
от политики догоняющего к поли-
тике опережающего развития.

Во время беседы Владимира 
Путина интересовало, как испол-
няются его указы, касающиеся 

экономики, социальной сферы, за-
работной платой, демографии…

Сергей Морозов доложил, что в 
ближайшее время начинается воз-
ведение шести новых школ, которые 
расположатся на территориях ком-
плексной жилищной застройки. 

Особое внимание президент 

уделил строительству ядерного 
медицинского центра в Дими-
тровграде. Его открытие заплани-
ровано в 2018 году, он рассчитан 
до 150 тысяч амбулаторных по-
сещений и на оказание помощи 
20 тысячам стационарных больных 
в год. Касаясь развития ядерно-
инновационного кластера, гу-
бернатор доложил о выходе на 
второй этап реализации програм-
мы производства молибдена-99. 
Сейчас на сто процентов закрыта 
потребность в этом изотопе для 
России, но есть возможность 
выйти на показатель производства 
в 15 процентов мирового потре-
бления молибдена, что позволит 
Димитровграду в ближайшие годы 
стать самым узнаваемым городом 
в мире с точки зрения науки и 
технологии атомной промышлен-
ности.

На встрече Владимира Путина и 
Сергея Морозова рассматривался 
и целый ряд других вопросов. По 
некоторым из них в ближайшее 
время будут подготовлены по-
ручения федеральным ведом-
ствам, а по проекту «Музей СССР», 
возможно, даже подписан указ  
президента.
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Политика, проводимая региональной властью  
в Ульяновской области, хорошо известна и поддержана 
президентом Владимиром Путиным.

Искандер МУДАРИСОВ

Подробностями 
прошедшей на прошлой 
неделе встречи с 
президентом россии 
Владимиром Путиным 
поделился на брифинге 
с журналистами 
губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов.

препятствий нет
Главный вопрос, который инте-

ресовал прессу, - о чем шла речь 
за пределами протокольной части 
встречи с главой государства, а 
также тема губернаторских выбо-
ров в регионе в следующем году. 

- Президент страны хорошо осве-
домлен о ситуации в нашей об-
ласти, - заявил Сергей Морозов. 
- Осведомлен он и о прошедших в 
сентябре выборах в Ульяновскую 
городскую думу, и о рейтингах, и об 
участии губернатора в политических 
процессах. Я поставил перед пре-
зидентом вопрос, что мне в ближай-
шее время нужно определяться - иду 
я на выборы или же займусь чем-то 
другим. Президент сказал, что у вас 
все получается, он удовлетворен 
моей работой и не видит никаких 
препятствий, чтобы продолжить эту 
работу и дальше. Поэтому офици-
ально заявляю - я пойду на выборы 
губернатора Ульяновской области. 
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вопрос - ответ
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Ñòàðîìàéíñêèé ðàéîí ïðèçíàí ëó÷øèì ïî ôîðìèðîâàíèþ èíâåñòèöèîííîãî êëèìàòà è ðàçâèòèþ  ►
ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà. Îí âîøåë â ÷èñëî ôèíàëèñòîâ íàöèîíàëüíîé ïðåìèè «Áèçíåñ-Óñïåõ».

ПРОИСШЕСТВИЯ

Оставляйте свои комментарии к статьям на сайте ng73.ru

Нам пишутЖизнь и завещание Яковлева
№ 42 «НГ-Центр», Ольга Савельева - об известном земляке 

Прочитал материал о народном просветителе 
Иване Яковлевиче Яковлеве. Возникли вопросы: 
а были ли у него друзья, с которыми он успешно 
решал задачи просвещения? Да, были.

Одним из близких его друзей был Николай 
Яковлевич Шатров, видный меценат Симбирска, 
владелец Румянцевской суконной фабрики. При 
становлении чувашской школы Шатров подарил 
для нее кирпичный трехэтажный особняк и ас-
сигновал на содержание 100 тысяч рублей. 

В сентябре 1919 года по ложному обвинению 
в антисоветской деятельности он был арестован 
особым отделом Реввоенсовета Восточного 
фронта и посажен в «арестантсткие роты» в 
Симбирске. Однако Шатрову повезло. За него 
стали хлопотать друзья - Яковлев и его жена. И 
действия семьи Яковлевых были не напрасны: в 
ноябре 1919 года Шатрова освободили. Он уехал 
в Москву, а оттуда - в Европу.
Кандидат исторических наук В.В. Казюхин, 

Ульяновск.

Народная газета

Â ðåãèîíå ïðåäëàãàåòñÿ ïðîâîäèòü äåíü ïàðêîâ è ñêâåðîâ. Â ýòîò äåíü íà èõ òåððèòîðèÿõ   ►
áóäóò ïðîâîäèòüñÿ âûñòàâêè, ëåêöèè, êèíîïîêàçû, ýêñêóðñèè, äåòñêèå ïðîãðàììû è ôåñòèâàëè.

Осенний совопад
№ 43, Игорь Улитин - о том, 

почему неясыти устремились в 
город и из-за чего гибнут голуби

Меня волнует больше вопрос, 
почему птиц мертвых с улиц не уби-
рают. И кто это должен делать? Мы, 
простые жители? Но брать в руки 
умершего пернатого нельзя - об 
этом же сам автор написал. На лу-
жайке возле нашего дома чуть ли не 
месяц лежат останки растерзанного 
голубя. То ли кошки подрали, то ли 
машиной раздавило, а заботливый 
кто-то палкой его дотолкал в траву. 
А вот совсем убрать - никто не че-
шется. Ладно, мы взрослые, но его 
же и детки видят. Кошмар! Остается 
лишь ждать, пока покойника совсем 
не заметет снегом и не скроет с глаз 
долой.

Вера Дмитриева

Народная газета

Ñ 26 îêòÿáðÿ ïî 1 íîÿáðÿ â Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè âî âñåõ ìóíèöèïàëüíûõ îáðàçîâàíèÿõ   ►
ïðîéäåò òðåòüÿ ðåãèîíàëüíàÿ íåäåëÿ ïðåäïðèíèìàòåëüñêîé èíèöèàòèâû.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газетыНизкий вам 

поклоН
В октябре у супруги Лю-

бови Владимировны Смир-
новой случился инсульт в 
тяжелой форме. За помо-
щью обратились к главному 
врачу областной больницы 
Валентине Герасимовне 
Карауловой. Она нашла 
возможность госпитали-
зировать ее в сосудисто-
неврологическое отделе-
ние, а затем перевести в 
неврологическое отделе-
ний. Сейчас супруге легче.

Выражаю большую бла-
годарность Валентине Ге-
расимовне, врачам сосуди-
стого и неврологического 
отделений, заведующей 
отделением Татьяне Васи-
льевне, лечащему врачу 
Елене Васильевне и всем 
медработникам, санитар-
кам. Низкий вам поклон.

Юрий Иванович Поляков

Такса  другу
Мой товарищ Игорь много 

лет мечтал о таксе. Спокойно 
не мог проходить мимо собак 
этой породы. И на прошлой 
неделе мы с женой таки сде-
лали ему подарок - подарили 
его хвостатую мечту. 

Борис Ш.

«Народная»  
в каждый дом
Во всех почтовых отделениях 
продолжается основная 
подписка на первое 
полугодие 2016 года.

Подписаться на «Народную газету» можно за 68 рублей 
на 1 месяц и за 408 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульянов-
ский, Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, 
Майнский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы).  
Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищев-
ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Ново-
малыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш призов 
среди наших верных подписчиков. На кону - ценные при-
зы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2016 года

ФИО _____________________________________________

____________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:___________

___________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2016 г. _______________

___________________________________________________

добрые вести

Как вернуть  
молодежь в село

№ 43 «НГ- Юг», Алекс Митриев - о не-
хватке кадров в агропромышленном ком-
плексе 

Ответ-то лежит на поверхности. Село нужно 
возрождать: строить клубы, фельдшерские 
пункты открывать, телевидение и Интернет 
проводить или что там молодежь нынешнюю 
интересует. И не кто-то должен это делать, 
а сами же юноши и девушки. Помните, как в 
фильме «Дело было в Пенькове» комсомольцы 
сами себе отстроили клуб, а затем сами в него 
и приходили отдыхать? Ведь история-то, что 
называется, невыдуманная; я сам до 1972 года 
жил в селе и таких примеров много могу при-
вести. Только платить в деревне много надо, 
чтобы жизнь от городской не отличалась. 
Тогда и потянется молодежь. 

Александр Петрович

В регионе подвели итоги осеннего двухмесячника по благоустройству территорий населенных пунктов,   ►
в котором приняли участие более 140 тысяч жителей.

Обратитесь  
к главврачу

Моей знакомой нужно срочно про-
вести операцию на глазах, кото-
рую делают только в Чебоксарах. 
Но она уже который раз не может 
попасть на прием к врачу и сдать 
анализы. Трижды она обращалась 
в филиал 4-й поликлиники на 
улице Шолмова и так и не смогла 
добраться до специалистов. А со 
зрением с каждым днем становит-
ся все хуже и хуже.
Почему человек не может попасть 
на прием к врачу?

Николай Атиков
Комментирует пресс-секретарь 

медицинского информационно-
аналитического центра министерства 
здравоохранения Ульяновской области 
Виктория Гурская:

- Мы связались с поликлиникой  
№ 4, нам ответили, что эту пациентку 
готовы принять. Ей нужно обратиться в 
приемную главного врача поликлиники 
либо лично, либо позвонив по телефону 
63-18-59. Пациентке объяснят, в какое 
время и в какой кабинет подойти.

Память мешает рекламе?
Иван ВОЛГИН

Сколько уже сказано и написано о том, что мы 
должны хранить память о наших предках, отцах и 
дедах. Особенно часто разговор об увековечении 
героев-ульяновцев шел в этом году - году  
70-летнего юбилея Победы.

Но память не может быть приурочена даже к 
славной дате. Она - повседневна, она - в главном и 
в мелочах, она - в памятниках и книгах. Увы, иногда 
взор цепляет другое отношение к памяти о людях, 
которые немало сделали для нас с вами. А мы...

На улице Минаева на стене жилого дома № 7, что 
скромно затесался между супермаркетом и кафе, с 
трудом обнаружил еще более скромную мемориаль-
ную доску. Она сообщала, что в этом доме жил пол-
ный кавалер ордена Славы Илья Семенович Лазарев. 
Памятная табличка не сразу заметна по весьма 
грустной причине: впритык над ней висит большой 
рекламный щит с жизнерадостной улыбающейся де-
вушкой. Девушка приглашает в стоматологическую 
клинику, расположенную в этом же доме.

Понимаю: никуда не деться от рекламы всяческих 
заведений, салонов и точек питания. Нам могут воз-
разить: но ведь они не загородили мемориальную 
доску! Но разве мало места на стене? Почему же так 

бесцеремонно? Спасибо, 
что вообще не завесили...

Тем, кто не в курсе: ор-
ден Славы имеет три степени, из которых высшей 
I степени - золотой, а II и III - серебряные. Им на-
граждали младший состав: рядовых, сержантов и 
старшин Красной армии. По уточненным данным, 
полных кавалеров ордена Славы насчитывается  
2 674 человека. Для сравнения: за время суще-
ствования СССР звания Героя Советского Союза 
были удостоены 12 776 человек. Чувствуете раз-
ницу? Как надо было сражаться солдату за Родину, 
чтобы получить три ордена Славы!

Но реклама важнее?..

реплика
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29 октября в региональном  
министерстве образования и 
науки Ульяновской области 
заместителем председателя 
правительства - министром об-
разования и науки Екатериной 
Убой и председателем Педаго-
гической палаты Ульяновской 
области, деканом историко-
филологического факультета 
УлГПУ Андреем Скворцовым 
были подведены итоги ежегод-
ного образовательного форума.

По плану форума 2015 года 
состоялось 101 мероприятие, в 
которых приняли участие более 
десяти тысяч человек. Работа по 
подготовке к форуму в этом году 
началась задолго до основных 
мероприятий: сначала Педагоги-
ческой палатой были выявлены 
основные проблемы в области 
образования региона, которые 
впоследствии и легли в основу 
повестки форума. «Для того что-
бы составить «проблемную» карту 
региона, Педагогической палате 
необходимо было учесть мнение 
педагогического сообщества: 

учителей, работающих в разных 
образовательных организациях. 
Для этого были созданы пред-
ставительства Педагогической 
палаты во всех муниципальных 
образованиях», - рассказал об 
этапах организационной работы 
председатель Педагогической па-
латы Ульяновской области Андрей 
Скворцов.

Примечательно, что к рассмот-
рению повестки были привлече-
ны как эксперты нашего регио-
на, так и ученые, руководители 
образовательных организаций 
и другие специалисты из более 
чем 30 регионов России. «Это 
прекрасная возможность для 
обмена практическим опытом, 
повышения профессиональной 
квалификации, установления 
сотрудничества между специ-
алистами в области современ-
ного образования, ведь главный 
принцип форума - это откры-
тость и принятие любого мнения 

к обсуждению», - отметила за-
меститель председателя прави-
тельства - министр образования 
и науки Екатерина Уба.

Напомним,  что  ежегодный 
образовательный форум, ор-
ганизованный по инициативе 
губернатора Сергея Морозова, 
проходит в Ульяновске с 2010 
года. Основной целью форума 
является подведение итогов раз-
вития дошкольного, школьного, 
дополнительного и профессио-
нального образования в регионе, 
а также обсуждение внедрения 
нововведений, направленных 
на повышение эффективности 
муниципальной системы обра-
зования. Региональный образо-
вательный форум уже доказал 
свою эффективность не только 
как смотр достижений, но и в 
качестве серьезного отбора про-
фессионального мастерства, 
направленного на развитие и 
совершенствование как кон-

кретного педагога, так и в целом 
муниципальной системы обра-
зования. Это было отмечено и на 
федеральном уровне - 31 августа 
2015 года в пленарном засе-
дании форума принял участие 
министр образования и науки РФ 
Дмитрий Ливанов.

Подвести итоги образовательно-
го форума уходящего года нельзя 

без упоминания о самом вол-
нующем вопросе - о заработной 
плате работников педагогическо-
го  сообщества. Что касается ее 
размеров, то средняя заработная 
плата учителей наших школ на се-
годняшний день составляет более  
22 тыс. рублей. По словам Екате-
рины Убы, в следующем году она 
может достигнуть 24 тыс. рублей.

В Ульяновской области подвели итоги  
ежегодного образовательного форума
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Деликатесный бизнес
Марк КРОЛЬСКИЙ

В следующем году Ульяновск 
станет производителем съестных 
«драгоценностей» - черной икры 
и осетровых рыб.

Ульяновская пища - 
японцам

Заниматься разведением благородных 
пород станут в агропромышленном парке 
«Дега-Ульяновск». Договор о реализации ам-
бициозного проекта общей стоимостью в 1,7 
миллиарда рублей стал одним из важнейших 
документов прошедшего в областной столи-
це агрофорума. Подпись под соглашением 
поставили глава АО «Корпорация развития 
Ульяновской области» Сергей Васин, гене-
ральный директор ООО «Парк-Ульяновск» 
Сергей Каушнян и генеральный директор 
ООО «Конструкторское бюро «Установки 
замкнутого водоснабжения» Олег Кита-
шин.

В настоящее время в России законода-
тельно запрещен промыш-
ленный вылов осетровых 
практически на всей тер-
ритории страны. Исключение 
составляют лишь некоторые районы 
Сибири. Сейчас производство ведется в 
основном в искусственных условиях. В конце 
прошлого года были приняты специальные 
меры по развитию осетроводства, направ-
ленные на восстановление природных за-
пасов жителей морских глубин, поддержку 
товарного выращивания этих видов рыб и 
пресечение нелегального оборота черной 
икры и другой продукции осетровых.

По словам Олега Киташина, ульяновское 

По данным Росстата, урожай овощей в сравнении с прошлым годом увеличился на 3 процента.   ►
Наибольшие объемы получены в Дагестане, Краснодарском крае, Воронежской области.
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производство ста-
нет самым современным 
не только в нашей стране, но и в 
мире. Планируется использовать успешный 
опыт Саудовской Аравии, который перене-
сут на нашу почву с учетом отечественных 
реалий.

Под рыбное производство отведут земель-
ный участок общей площадью 12 гектаров. В 
основу технологии будет положена система 

замкнутого водоснабжения с полным циклом 
функционирования - от икры оплодотво-
ренной до икры пищевой. К строительству 
планируют приступить в следующем году, 
а бутерброды c рыбными деликатесами 
появятся на столах к концу 2016 года. Объем 
выпуска продукции, согласно предваритель-
ным расчетам, составит 900 тонн осетра и 20 
тонн черной икры в год. Кроме отечествен-
ных потребителей, ульяновские консервы из 
осетра и черную икорку станут есть в Европе, 
странах Америки и Японии.

парк обеспечит 
безопасность

Участникам агрофорума в качестве приме-
ра инновационных решений был представлен 
агропарк «Дега-Ульяновск». Напомним, соз-
дание агропромышленного комплекса было 
инициировано губернатором Сергеем Моро-

зовым и поддержано руководством страны. 
Инвестиционное соглашение о создании 
агропарка высоких технологий подписали 
в присутствии председателя правительства 
РФ Дмитрия Медведева 4 ноября 2014 года. 
Руководство области обещало всемерную 
поддержку производителям, согласившим-
ся работать на площадке, объединяющей 
сельское хозяйство и промышленность. 
Успешные примеры работы таких парков 

в нашей стране уже есть - у ульяновского 
комплекса есть аналог в Московской 

области, созданный той же компа-
нией, именующейся «Дега Групп». 

Работают в нем множество известных 
компаний, такого же эффекта ждут и в 

наших родных пенатах.
Более 70 ведущих представителей 

аграрного бизнеса из России, Турции, 
Германии и Египта, более 150 участни-

ков: представители сетевого ретейла 
и союзов промышленников, крупные 

фермеры Приволжского федерального 
округа, лидеры пищевой промышленности 

России и Европы, инвестиционные фонды 
и банки. И это лишь верхушка форума в 
цифрах, фактах и участниках. Если копнуть 
глубже, то на аграрном съезде решался 
наиважнейший вопрос обеспечения про-
довольственной безопасности страны. По 
словам первого заместителя председа-
теля правительства Ульяновской области 
Александра Смекалина, одним из способов 
решения этой проблемы в регионе станет 
работа агропарка, если в него удастся при-
влечь местных фермеров, поставщиков, 
крупных, мелких и средних производителей 
сельскохозяйственной продукции и вывести 
их с его помощью на принципиально новый 
уровень развития.

Справка «НГ»
Агропарк «Дега-Ульяновск» представляет 
собой систему современного тепличного 
хозяйства, разведения домашнего скота и 
молочного производства, с одной стороны, и 
промышленной обработки, складирования и 
дистрибуции готовых продуктов, с другой. Его 
общая площадь составит 250 га.

в тему
Истощение природных ресурсов - проблема острая во всем мире, и каждый пытается 
справляться с этой бедой по-своему. Хотя осетровых, к семейству которых относятся такие 
ценные виды рыбы, как стерлядь, белуга и шип, можно разводить даже в домашних усло-
виях, наиболее прогрессивным и эффективным способом считается промышленный. Этот 
процесс более трудоемкий, требующий глубоких знаний и специального оборудования. 
Заводское производство предполагает выращивание рыбы в искусственных водоемах, где 
с помощью различных устройств поддерживается постоянная циркуляция воды. В среде 
обитания деликатесной рыбы постоянно поддерживаются нужные климатические условия, 
а вода фильтруется и очищается. Особую бдительность персоналу приходится проявлять 
по отношению к содержанию кислорода в водоемах. Все это делается для того, чтобы про-
мышленная система поставляла символ достатка и удавшейся жизни к столу потребителя 
круглогодично. 
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Порядка 260 тонн алкоголя изъято из незаконного оборота в области с начала года.   ►
На прошлой неделе сотрудники полиции составили 40 административных протоколов в данной сфере. 

Хлеб из районов 
для города
Алекс МИТРИЕВ

О качестве ульяновского хлеба разговоры 
возникают со стабильной периодично-
стью, и в основном все отзывы негатив-
ные. На прошлой неделе хлебная тема 
достигла своего апогея, когда компания 
ООО «Ульяновскхлебпром» отказалась с 
1 декабря поставлять хлебобулочные из-
делия в 57 детских садов.

Жалоб на основного производителя хле-
ба в Ульяновске достаточно, чего только 
стоят опубликованные в социальных сетях 
фотографии буханки с… тараканом внутри. 
Неудивительно, что многие ульяновцы пред-
почитают хлеб из других населенных пунктов. 
Конечно, в соседние регионы никто не ездит, 
но, например, в булочных поселка Чердаклы 
жители областного центра бывают регулярно. 
Как говорят покупатели, здесь хлебные изде-
лия значительно вкуснее городских.

Всего в регионе 50 предприятий, где про-
изводится хлебобулочная продукция, есть 
много мини-пекарен, но в сумме они не де-
лают особой погоды на рынке. Региональных 
пекарей год за годом вытесняет продукция 
из соседних областей. По некоторым дан-
ным, доля ульяновской продукции сокра-
щается ежегодно на 15 - 20 процентов. И 
это притом что область не первый сезон с 
лихвой обеспечивает себя зерном. Получа-
ется, что есть из чего печь хлеб, но делать 
это особо некому. 

Конечно, детей в садиках никто без хле-
ба не оставит, так же как и всех остальных 
жителей Ульяновска. Уже сейчас по рас-
поряжению губернатора ищутся новые 
варианты поставок необходимого продукта 
в дошкольные учреждения и на прилавки ма-
газинов. Это в первую очередь ульяновский 
«Облпотребсоюз», имеющий обширную сеть 
пекарен во всех районах области. В ближай-
шее время они перейдут на круглосуточный 
режим работы и полностью закроют потреб-
ность образовательных учреждений в хлебе. 
Прорабатывается и вопрос расширения про-
изводственных мощностей предприятия.

Также есть проект нового завода на базе 
уже существующего предприятия в поселке 
Чердаклы. Здесь есть необходимые комму-
никации, опытные сотрудники, налаженные 
поставки и, как показывает спрос, есть вкус-
ные рецепты. Кстати, по предварительным 
оценкам, новое предприятие, если оно по- 
явится, даст еще и положительный социально-
экономический эффект. На завод потребуется 
примерно 15 - 20 новых рабочих, которые 
будут получать приличную зарплату.

Возможно, реанимируют и старый инве-
стиционный проект агропромышленного 
холдинга «САХО». Компания почти построила 
хлебный завод с самым современным обо-
рудованием, но неожиданно обанкротилась. 
Сегодня проект находится в законсервиро-
ванном состоянии. Глава региона поручил 
выяснить, можно ли выкупить в региональную 
собственность недостроенное предприятие.

Хорошие хлебопекарни, которые могут 
увеличить количество производимой про-
дукции, есть и во многих других районах. В 
этом можно было убедиться на недавнем 
празднике хлеба, прошедшем в Ульяновске в 
рамках традиционной сельскохозяйственной 
ярмарки. Например, очень вкусен «Сунгур-
ский хлеб», который пекут в поселке Троицкий 
Сунгур (Новоспасский район). Новоспасские 
хлебопеки готовы увеличить объемы произ-
водства и начать поставлять в город вкусный 
и качественный хлеб. 

По распоряжению губерна-
тора ищутся новые варианты 
поставок продукта.

бы осуществлять проверку на 
качество и безопасность.

Операторы настроены на 
прямые закупки молочной про-
дукции у местных фермерских 
хозяйств, минуя молокозаводы 
и комбинаты. Молоко от ко-
ров без добавок и примесей 
сказывается как на качестве 
продукта, так и на здоровье его 
потребителя. Пока же ферме-
рам гораздо выгоднее и бы-
стрее сдавать всю продукцию 
на молочные комбинаты, чем в 
меньших объемах поставлять 
продукт в школы и детсады.

Аналогично обстоит дело с 
растениеводческой продукци-
ей. Фермер из Цильнинского 
района Николай Ильмендеев 
готов сегодня покрыть потреб-
ность операторов в качествен-
ном местном картофеле по 
доступной цене. Но вопрос 
упирается в проблему доставки 
- нерентабельно аграрию каж-
дый день развозить свой товар 
килограммами по учебным за-
ведениям.

Выход на прямые взаимо-
отношения между местными 
товаропроизводителями и опе-
раторами социального питания 
назрел - во главу угла постав-
лена тема качественной пищи и 
здоровья детей.

«Недокорм»  
из-за Недоплаты?
Другая проблема - вопрос 

стоимости питания и софи-
нансирования из бюджета для 
облегчения родительской пла-
ты - рассматривалась на со-
вещании у зампредседателя 
Законодательного собрания 
Игоря Тихонова.

Неурегулированность финан-
сирования питания в системе 
дошкольного образования по-
рождает острые моменты. В 
Ульяновске, например, пробле-
ма выливается в так называе-
мый «недокорм» детей. Сейчас 
родители малышей платят за 

питание из расчета 75 рублей в 
день, при этом на такую сумму 
нереально накормить ребяти-
шек, если делать это по всем 
требуемым нормам. Выход - по-
вышать размер платы, создавая 
дополнительную нагрузку на 
кошелек мам и пап. По мнению 
парламентариев, видеть реше-
ние проблемы только в пере-
писывании ценника не совсем 
верно.

- Родители должны опла-
чивать часть, а оставшуюся 
сумму нужно компенсировать 
из бюджета, чего, к сожалению, 
сегодня не происходит, - отме-
тил Игорь Тихонов. - Поэтому 
требуется разработка схемы, 
предусматривающей социаль-
ную льготу.

Для этого, по мнению депута-
тов, имеются несколько вариан-
тов адресной помощи родите-
лям. Какие из них будут одобрены 
и приняты - покажет время.

Обед  
социального 
приготовления
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Искандер МУДАРИСОВ

Ульяновская область -  
в числе двух регионов 
страны, где принят  
и действует закон  
о социальном питании. 
Реализация идеи 
наталкивается на ряд 
препятствий.

Тема социального питания, 
предполагающая в первую оче-
редь обеспечение образова-
тельных учреждений качествен-
ными продуктами питания, стала 
предметом обсуждений област-
ного парламента. Сначала про-
блемные моменты были вынесе-
ны на совещание в профильном 
комитете. Его председатель 
депутат Виктор Антипов отме-
тил, что нормативный документ 
изначально предусматривал, 
что операторы питания в усло-
виях конкуренции будут моти-
вированы на предоставление 
качественных услуг. В целом эти 
цели достигнуты, однако воз-
никают вопросы, касающиеся 
возможностей именно местных 
товаропроизводителей гаран-
тировать поставки качественной 
продукции и в нужном объеме 
для нужд школьного питания.

Свое - качеСтвеННее
Руководитель областного де-

партамента ветеринарии Нина 
Пелевина привела данные регу-
лярно проводимого мониторинга 
продуктов питания в органи-
зации социального питания. 
Анализ проверок в учебных и 
дошкольных учреждениях пока-
зывает, что в 70 процентах про-
дукция молочного и животного 
происхождения, завозимая к нам 
из других регионов, не соответ-
ствует показателям качества и 
безопасности. Причину инспек-
тора видят в том, что продукты, 
прежде чем попасть на обе-
денные столы в детские сады и 
школы, на пути от производителя 
проходят через целую сеть по-
средников и предпринимателей. 
Доставка осуществляется на 
разных транспортных средствах, 
не всегда отвечающих требова-
ниям и условиям перевозки, за-
частую продукты несколько раз 
проходят процедуру заморозки 
и размораживания.

- Продукция местных произ-
водителей на порядок выше и 
качественнее, чем завозимая 
из других областей, это неоспо-
римый факт, - заявила Нина 
Пелевина.

Для организации социального 
питания в учебных заведениях 
сегодня большая часть говяди-
ны закупается у поставщиков из 
Чувашии, практически все мясо 
птицы завозится из Марий Эл и 
Белгородской области. Полови-
на всей молочной и растение-
водческой продукции тоже до-
ставляется из других регионов.

- Я не могу понять логики, по-
чему детей в барышской школе 
кормят картофелем из Ирана, 
а продукцию растительного 
происхождения привозят из Па-
кистана, - задала риторический 
вопрос Нина Пелевина. - Поче-
му сегодня школьникам в этой 
школе предлагают творожок, 
изготовленный в Иванове?

Завозное, конечно же, не всег-
да тождественно плохому. Как 
показали лабораторные иссле-
дования, многие продукты соот-
ветствуют норме. А постоянный 
контроль и его результаты сви-
детельствуют, что в последний 
год качество продуктов для со-
циального питания по показате-
лям безопасности улучшается. В 
ряде сельских школ (преимуще-
ственно малокомплектных) до 
70 процентов используется про-
дукция местного и собственного 
происхождения, в том числе с 
приусадебных участков. Однако 
в любом случае вопрос обеспе-
чения социальных объектов, и в 
первую очередь детских учреж-
дений, остается актуальным и 
требует проработки, ибо в при-
оритете должно быть здоровье 
подрастающего поколения.

выСтроить цепочку
Деятельность операторов 

социального питания должна 
быть неразрывной с цепочкой 
местных товаропроизводи-
телей, которые также должны 
проявлять заинтересованность 
в обеспечении качественной 
продукцией. Такую позицию 

высказал Ростислав Эдварс, 
руководитель фракции «Единая 
Россия» в региональном Зако-
нодательном собрании.

- К сожалению, у нас сегодня 
местные производители не го-
товы в полном объеме обеспе-
чить продовольственную линей-
ку поставок, - отметил депутат. - 
Хотя изначально при подготовке 
законопроекта «О социальном 
питании» для этого специально 
закладывались условия, инте-
ресные, скажем, для ферме-
ров. Но, увы, мы столкнулись 
с тем, что они не в состоянии 
поставлять качественный товар 
по фиксированной цене и в тре-
буемом объеме.

Операторы социального пита-
ния настроены на долгосрочное 
сотрудничество и заключение 
годовых контрактов. Такой под-
ход гарантирует товаропро-
изводителям стабильность, 
а операторам - уверенность. 
Долгосрочность - это и допол-
нительная ответственность для 
каждой стороны, в том числе 
и по качеству продукции. Сей-
час же весь имиджевый риск 
за качество питания несут на 
себе именно операторы, а по-
ставщики эпизодически сдают 
свои товары на лаборатор-
ные испытания. Помочь в этом 
должен регулярный контроль, 
его возможно обеспечить при 
условии создания логистиче-
ских центров-площадок, куда 
местный производитель при-
возил бы свою продукцию и 
где надзорные органы могли 

Почему детей  
в барышской школе 
кормят картофелем 
из Ирана?

Видеть решение 
проблемы только 
в переписывании 
ценника не совсем 
верно. 
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Аптеки открыты в социальном форма-
те, преимущество которого в широком 
ассортименте, доступных ценах, а также 
в гарантии качества реализуемой про-
дукции. 

«По поручению губернатора Ульянов-
ской области С.И. Морозова наше пред-
приятие расширяет розничную сеть аптек. 
«УльяновскФармация» уже добилась 
максимальных результатов в Ульяновской 
области, и сейчас компания имеет доста-
точно опыта, чтобы продолжить развитие 
в других регионах», - говорит генеральный 
директор компании Ольга Кузнецова. 

В Ульяновске деятельность аптечной 
сети «УльяновскФармация» ориентиро-
вана в первую очередь на выполнение 
социально значимых функций. Пред-
приятие осуществляет отпуск льготных 
лекарственных препаратов, наркотических 

средств и психотропных веществ. Кроме 
того, предприятие занимается обеспече-
нием лекарственными препаратами мало-
населенных и отдаленных районов через 
сеть фельдшерско-акушерских пунктов. 
В составе аптечной сети шесть аптек, где 
осуществляют внутриаптечное изготовле-
ние лекарственных средств. 

Особое внимание на предприятии уде-
ляют качеству реализуемой продукции. 
Для этого в составе АО «УльяновскФарма-
ция» действует отдел контроля качества. 
«Строгий контроль качества поставляемой 
продукции позволяет уберечь покупателя 
от подделок в наших аптечных учреждени-
ях», - отмечает Ольга Кузнецова.

«Социальные аптеки подразумевают 
не систему льгот, а совершенно иную 
концепцию оказания услуг. Кроме рознич-
ной реализации лекарств и медицинских 

изделий здесь принимаются заказы на 
индивидуальное изготовление по рецеп-
там врача. Необходимые мази, порошки, 
растворы для внутреннего и наружного 
применения, суспензии будут доставлены 
в аптеку в кратчайшие сроки. В ближай-
шее время здесь можно будет получить 
качественную помощь не только фарма-
цевта, но и врача. На базе одной из аптек 
планируется открытие кабинета врача, 
где будет работать терапевт», - говорит  
Ольга Кузнецова. 

По словам руководителя аптечной сети, 
выход за пределы региона - значимое 
событие. «Мы не рвемся за количеством, 
упуская качество. От бренда государ-
ственной аптечной сети ждут соответству-

ющего качества реализуемой продукции 
и оказываемых услуг. И это одна из наших 
приоритетных задач», - отмечает она. 

справка «Нг» 
Предприятие «УльяновскФармация» осно-
вано в 1927 году, реорганизовано в акцио-
нерное общество в  2009 году. 100% акций 
АО «УльяновскФармаиця» принадлежит   
Ульяновской области в лице департамента 
государственного имущества и земельных 
отношений. 
Аптечная сеть «УльяновскФармация» на 
сегодняшний день включает 125 аптечных 
учреждений, в числе которых 16 аптек  
социального формата.

Лицензия ЛО-73-02-000725 выдана министерством здравоохранения Ульяновской области 06.09.2015 г.
Лицензия ЛО-63-02-001567 выдана министерством здравоохранения Самарской области 06.10.2015 г.

Государственная аптечная сеть «УльяновскФармация»  
выходит за пределы Ульяновской области. И первым этапом стал  
соседний регион - Самарская область. 27 октября состоялось  
торжественное открытие двух аптек в региональном центре по адресам:

P № 312 - ул. Партизанская, 19
P № 315 - ул. Георгия Димитрова/ул. Демократическая, 125/23
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

«УльяновскФармация» открыла  
две аптеки в Самаре

Джангир МехтизАДе

Опала
Победивший незадачливых бунтовщиков Ельцин стал лич-

ными указами назначать своих приверженцев (или хотя бы 
тех, кого знал лично, или кого рекомендовали доверенные 
люди) главами администраций регионов. Так его кудрявый 
тезка, приверженец президента, ныне покойный оппози-
ционер Борис Немцов возглавил Нижегородскую область. 
А с какого бодуна «царь Борис» нелогично назначил нам 
первоначально директора ульяновского завода «Контактор» 
Малофеева, можно только догадываться. Хотя, скорее всего, 
подсуетились наши местные демократы, имевшие выход на 
межрегиональную группу депутатов и окружение Ельцина, 
либо грамотно сориентировался сам Малофеев. Почему 
демократы выбрали этого руководителя одного из множе-
ства ульяновских предприятий - внятно до сих пор никто не 
может объяснить.

Но это решение Ельцина и внезапное воцарение, в сущно-
сти, малоизвестного Малофеева всполошило чиновничество 
и озадачило народ. Сподвижники Горячева сформировали 
сагитированную ими, сбалансированную по профессио-
нальному и политическому составу делегацию представи-
телей возмущенной общественности. Эти ходоки, в числе 
которых были весьма примечательные, оппозиционные 
власти фигуры (за Горячева вдруг стала голосовать даже 
ярый борец с его режимом и советской действительностью, 
прославившаяся на всю страну своей голодовкой и ставшая 
депутатом Верховного Совета РСФСР Валентина Домнина), 
отправились в Москву.

Возникло двоевластие, как уже когда-то было.
В этот момент свое слово сказала пресса. Сейчас трудно 

даже при самой шизофренической фантазии представить 

себе, какую роль тогда, всего лишь четверть века назад, 
играли средства массовой информации. В одной из регио-
нальных газет, благодаря Горячеву за одну подписную кампа-
нию осени 1990 года вырастившую тираж более чем в 20 раз, 
с 9 до 190 тысяч экземпляров, на первой полосе появился 
аншлаговый заголовок, утверждавший, что Юрий Горячев 
фактически отстранен от власти. Что скажет народ?

При активной организаторской роли «Слова молодежи» 
собрали большой митинг на центральной площади города, 
где звучали речи о поддержке Горячева и обращения к пре-
зиденту Ельцину вернуть статус-кво.

Опытный политический игрок затянул решение, не обра-
щая внимания на слезные просьбы с родины Ленина. Пауза 
длилась до приезда Бориса Николаевича в Ульяновск. За 
это время случились Беловежская пуща - уничтожение Со-
ветского Союза, отставка Горбачева и спуск с Кремлевской 
башни красного флага с серпом и молотом.

Ельцин мЕняЕт выбОр
Лично на меня Горячев произвел особое впечатление в 

один из последних дней декабря 1991 года. Многие тогда 
задумывались, что будет дальше, как жить будем? Было 
немало слухов и предположений. Близился Новый год, и 
в пока еще гулкие своей пустотой магазины даже завезли 
тольяттинское шампанское.

И вдруг Юрий Фролович выступает по телевидению, 
думали, с трафаретным поздравлением, которое вряд ли 
кого успокоит. Но он вдруг начал очень спокойно, серьезно 
и сосредоточенно, тихим голосом рассказывать, сколько 
в области заготовлено картофеля, лука, капусты и свеклы, 
других продуктов, что зиму мы спокойно перезимуем, всего 
хватит, как минимум, до наступления весны и новой посев-
ной кампании.

Голодать никто не будет. Переживем и пойдем дальше. 
Этот будничный, деловой тон, монотонное перечисление на-
званий продуктов невероятно успокаивало психологически. 
Появилось чувство, что хоть страна и рассыпалась, но может 
сохраниться Россия, есть люди, думающие о нас.

Хотя через пару дней, уже 2 января 1992 года, был неверо-
ятный шок, когда в магазинах до небес взлетели цены. Люди, 
привыкшие к тому, что цены не менялись долгие десятиле-
тия, были потрясены. Ведь их никто толком не предупредил. 
Например, нарезной батон с нескольких жалких копеек 
подорожал сразу до 8 рублей. А ведь хлеб для россиянина 
испокон веков «всему голова». Тем более зарплату, в отличие 
от цен, никто не поднял. Это было знаменитое гайдаровское 
(в честь кого мы теперь проводим международные форумы) 
отпускание цен. Когда резко подорожали не только продукты 
и промышленные товары - безумный прыжок вверх соверши-
ли цены на сырье и энергоносители.

Продолжение следует

Юрий Горячев. Портрет на фоне эпохи
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Сегодня в Центре татарской культуры в Ульяновске пройдет форум «Молодежь и национальное  ►
единство». Обсудят вопросы укрепления межнационального единства в молодежной среде. 

вопрос юристу
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Нет акта - идите в суд
Не могу приватизировать квартиру, поскольку 
нет акта ввода дома в эксплуатацию.  
Что делать?

Илья В., Ульяновск
Если отсутствует акт ввода дома в эксплуа-

тацию, то, скорее всего, ваш дом не включен 
в единый государственный реестр прав на не-
движимое имущество и сделок с ним (ЕГРП). 
Единственный выход в данном случае - при-
ватизация жилого помещения через суд.

В суд направляется жалоба на отказ в при-
ватизации. Составляется исковое заявление 
в соответствии с требованиями, предъ-
являемыми Гражданско-процессуальным 
кодексом. В исковом заявлении указывается 
следующая информация:

• наименование суда, в который подается 
жалоба;

• место проживания истца, его фамилия, 
имя, отчество, если жалоба подается пред-
ставителем истца, то в этой части указыва-
ются аналогичные требования;

• полное название органа государствен-
ной власти, фамилия, имя, отчество долж-
ностного лица и решение, которое хочет 
обжаловать истец;

• доказательства нарушения прав истца и 
обстоятельства для выдвижения требований;

• само требование истца;
• перечень необходимых документов, ко-

торые прилагаются к жалобе;
• также представителю необходимо при-

ложить доверенность на осуществление 
интересов заявителя, она должна быть за-
верена у нотариуса.

Заплатите За дар
Собираюсь оформить дарственную на долю в 
КГТ. Слышала, что обязательно нужно обра-
щаться к нотариусу для этого. Это правда? Как 
правильно поступить в данной ситуации?

Федор Ф., Майна
Собственник недвижимого имущества 

(квартиры) вправе распорядиться имуще-
ством по своему усмотрению, в том числе и 
подарить. Отметим, что обязательного нота-
риального удостоверения договор дарения 
недвижимого имущества не требует.

Дарственная (договор дарения) оформля-
ется в случае, когда первая сторона сделки 
(даритель) безвозмездно передает принад-
лежащее ей имущество в собственность 
второй стороны (одаряемого). Оформление 
договора дарения является безвозмездной 
сделкой.

Моментом приобретения одаряемым 
права собственности на подаренное недви-
жимое имущество является момент госу-
дарственной регистрации перехода права 
собственности к одаряемому (пункт 2 статьи 
223 ГК РФ).

Дарственную на долю квартиры можно 
оформить двумя способами - самостоятель-
но в регистрирующем органе и у нотариуса. 
Каждый вариант имеет свои плюсы и минусы. 
Первый способ менее затратный, но вам 
придется действовать самостоятельно. Плюс 
оформления у нотариуса - он сам составит 
договор дарения и зарегистрирует сделку, 
но минус здесь - это стоимость услуг. При 
оформлении дарения у нотариуса необходи-
мо оплатить также госпошлину. По закону все 
расходы в этом случае несет одаряемый.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск, ул. 
Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Марк КРОЛЬСКИЙ

Возможно, в скором времени небольшие 
штрафы будут удерживаться из зарплат, 
пенсий и стипендий.

 Такие новшества ждут должников в новой 
редакции Кодекса об административных 
правонарушениях, подготовленной кон-
ституционным комитетом Государственной 
думы. Небольшие - это до 10 тысяч рублей, 
и государство сможет их получать напрямую 
из регулярных доходов граждан. Распро-
странить такой порядок предлагается на все 

виды правонарушений, кроме грубых. Целью 
поправок является упрощение процедуры 
взимания штрафов с нарушителей закона.

Как предполагает документ, в случае 
неуплаты должником штрафа в установ-
ленные сроки суд или должностное лицо, 
вынесшие постановление о привлечении 
к административной ответственности, 
направляют второй экземпляр документа 
в организацию или «иному лицу, выпла-
чивающему гражданину, привлеченному к 
ответственности, заработную плату, пен-
сию, стипендию и другие периодические 
платежи». По этой бумаге работодатель и 

должен будет перечислять деньги за своего 
проштрафившегося подчиненного.

Согласно проекту законодателей, сумма 
задолженности должна быть удержана из 
дохода правонарушителя в течение трех 
месяцев. Если же работодатель пойдет на 
поводу у своего сотрудника или по иной при-
чине штраф не передадут государству, то дело 
примет серьезный оборот. Должнику придется 
общаться с судебными приставами. Нелиш-
ним нарушителям будет знать, что та же самая 
новая версия КоАП предполагает обеспечи-
тельный арест имущества виновного лица по 
административным правонарушениям.

Штрафы автоматом

Дружба народов -  
блюдо по-поволжски

аНтитеррор

Егор ТИТОВ

Национальный вопрос всегда 
сильно влиял на судьбы людей 
и государств. 

ГраНь тоНка
Поэтому и ответы на непростые вопросы 

- как смягчить отношения между нацио-
нальностями и помочь всем народам жить 
в мире и согласии, нужно искать, опираясь 
на знания истории. Накануне празднования 
Дня народного единства мы поговорили на 
эти темы с заведующим кафедрой гумани-
тарных и социальных дисциплин УВАУ ГА, 
доктором исторических наук, профессором 
Иваном Чукановым.

- Грань между ксенофобией и отстаи-
ванием национальных интересов очень 
тонкая, - считает профессор Чуканов. - За 
силами, играющими на этом поле, должен 
быть контроль не только правоохранитель-
ных органов, но и общественных органи-
заций.

Одним из главных объектов пропаганды 
человеконенавистнических идей радикаль-
ных движений всегда была молодежь. Была 
она в первых рядах рекрутов «цветных ре-
волюций» на Украине, в Киргизии, Армении, 
Гонгконге. Который месяц не сходит с полос 
газет история Варвары Карауловой, не оста-
вившей попыток отправиться в Сирию после 
первого своего задержания. В молодом 
возрасте человек ищет свое место в жизни, 

и часто псевдоучителя направляют его на 
ложный путь - от националистических до 
радикальных религиозных течений. Попыт-
ки объяснить неудачи и трудности в своей 
жизни собственной национальной принад-
лежностью, права которой якобы ущемляют, 
- вот простейший ответ, часто возникающий 
в голове молодого человека. Или, вернее, 
подсказанный «доброжелателями». Уберечь 
от этого сможет пропаганда единства и ра-
венства всех национальностей.

Немаловажно в профилактических бесе-
дах и разъяснениях молодым радикалам 
приводить примеры стран, где в свое 
время экстремисты не получили должного 
отпора - Сирии, Ливии, Украины. Во что 
превратилась жизнь простых людей в этих 
государствах - известно всем.

Какие бы пещерные взгляды ни про-
пагандировали экстремисты, действуют 
они вполне по-современному. Всемирная 
паутина выбрана ими не случайно в ка-
честве основного поля своего действия. 
Глобальной сетью легко опутать неокреп-
шую душу очередной жертвы. По мнению 
профессора Чуканова, давно уже назрела 
необходимость создания единой службы, 
которая отслеживала бы экстремистские 
сайты и незаконную деятельность в соци-
альных сетях. Последние были коллектив-
ным агитатором и организатором - почти 
по-ленински - в переворотах, удавшихся и 
нет, в Арабских странах, Армении и Белару-
си. Поэтому и бдеть за ними надо особо, но 
не ограничивая при этом демократических 
прав и свобод.

Наш пример - всем Наука
Историк не был бы историком, если бы 

не попытался найти способа решения про-
блемы в прошлом. И она действительно 
есть, и, как говорится, у нас перед глазами. 
В Среднем Поволжье уживаются множество 
национальностей, и все они живут в мире и 
согласии. Но так было не всегда.

- Поволжье входило в состав России 
очень тяжело: реки крови пролились 
при присоединении Казанского ханства, 
неоднократно поднимали восстания ма-
рийцы, чуваши, мордва, башкиры против 
русского владычества. Но потом они уви-
дели, что царизм проводит взвешенную 
политику - национальные меньшинства 
входили в состав элиты, правительство не 
препятствовало развитию национального 
предпринимательства, - рассказывает 
Иван Чуканов. - И уже в годину испытаний 
- Смутное время - поволжские народы 
встали плечом к плечу в ополчении Минина 
и Пожарского.

Вывод напрашивается сам собой - на-
шим опытом необходимо делиться с 
регионами страны, где национальный 
вопрос стоит особо остро. Как это сде-
лать? Поможет, как считает профессор 
Чуканов, советский рецепт. Возрождать 
нужно культурный обмен и интеграцион-
ные связи внутри страны. Дни националь-
ных культур в школах и университетах, 
гастроли народных ансамблей, расска-
зы о национальных традициях по ТВ и 
радио - все из этого ряда. Вообще знание 
культуры и истории - лучшая прививка  
от ксенофобских взглядов. 

Что говорит молодежь
Дарья Ефремова: Страна, где живут 

множество национальностей, не сможет 
существовать в случае межэтнического 
конфликта. Но я думаю, что такого у нас 
не будет. И еще, если не было бы разных 
национальностей, мир стал бы скучнее.

Мария Адягаева: Малые народы очень 
дружны между собой, потому что без это-
го мы не сможем жить в этом огромном 
государстве. Все мы живем в одной стра-
не, все мы - россияне, но каждый из нас 
помнит о своих корнях.

Алсу Мударисова: Издревле на тер-
ритории страны проживают множество 
национальностей. Всегда был контакт с 
малыми народами, особенно это харак-
терно для Поволжья.
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С миру по нитке -  
малому рубашка

Народный кошелек

Эксперты отмечают определенные изменения поведения потребителей в кризис.   ►
По данным опроса ВЦИОМ, 37% начали выращивать больше овощей, фруктов и делать из них консервы впрок.
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Дмитрий ЧУРОВ

Даже если вы честный и законо-
послушный гражданин и никогда 
ничего не брали из магазинов, 
не заплатив за товар, это не га-
рантирует того, что к вам не по-
дойдут охранники и не попросят 
показать сумку. Как себя вести в 
данной ситуации? Давайте раз-
беремся.

Право на досмотр
Вы совсем не обязаны вывора-

чивать сумки, рюкзаки и карманы 
или показывать детские коляски. 
Более того, охранники или персо-
нал магазина должны обосновать 
причину, по которой они хотят про-
извести досмотр: запись видео-
камеры, реагирование магнитной 
рамки или кто-то из работников 
магазина видел, как вы что-то 
спрятали в одежде или сумке. Но 
даже тогда вас охранники магазина 
не имеют право обыскивать.

Стражи магазина должны вы-
звать наряд полиции, который 
имеет право произвести досмотр 
вас и личных вещей. В специ-
альной комнате в присутствии 
двух понятых. Удерживать силой 

охрана не имеет право. Они даже 
прикасаться к вам не должны. При 
этом надо понимать, что охранники 
в супермаркетах бывают разные. 
Чаще всего это люди, нанимаемые 
самим магазином. По сути дела, 
это не охранник, а контролер. В ка-
кую бы красивую форму он ни был 
одет, у него нет никаких прав, кро-
ме как попросить вас задержаться 
до приезда полиции в случае подо-
зрения в краже или при каком-либо 
непристойном поведении. Если 
магазин охраняет сотрудник ЧОПа 
(частного охранного предприятия), 
он может применить спецсред-
ства (например, наручники или 
дубинку), но только заранее об 
этом предупредив. Для досмотра 
и оформления нарушителя также 
вызывается наряд полиции.

Побег с места преступления 
не решение вопроса. Это только 
усугубит дело. Помните, что вы 
записаны на камеры наблюдения, 

вас все равно найдут. Если вы 
ничего не крали, то вам и бояться 
нечего. Если же попутал бес, по-
просите прощения, оплатите товар 
и больше так никогда не делайте. 
Как показывает практика, сотруд-
ников магазина вполне устраивает 
оплата и происшествие обходится 
без участия правоохранительных 
органов. Надо знать, что уголовная 
ответственность за кражу начина-
ется с суммы в 1 500 рублей.

«Черная» фотогалерея
Если при проходе в магазин 

вас просят оставить сумку, по-
интересуйтесь, кто несет ответ-
ственность за сохранность вещей. 
Висит табличка, где написано, 
что администрация не несет от-
ветственности, вы имеете право 
не оставлять сумку, нет подобно-
го объявления - за сохранность 
отвечают сотрудники магазина. 
Вы всегда можете потребовать 
ознакомиться с правилами по-
ведения в данной торговой точке 
и не стесняйтесь спрашивать до-
кументы как у охранников, так и у 
сотрудников магазина и полиции. 
У вас на это есть полное право.

Любопытный способ борьбы с 
воришками - а некоторые из них 
профессиональные несуны - наш-

ли в ульяновской сети магазинов 
«Магнит», где за порядком следят 
сами сотрудники. Они фотографи-
руют нарушителей закона и потом 
обмениваются снимками. У всех 
администраторов в кабинете висит 
стенд с портретами клептоманов. К 
ним - особое внимание.

В магазинах «Гулливер» у охран-
ников есть специальная кнопка, 
при помощи которой они могут 
вызвать группу быстрого реа-
гирования. В «Ашане» работают 
сразу две охранные организации: 
своя собственная и сотрудники 
ЧОПа. И, как показывает практи-
ка, количество случаев воровства 
уменьшилось.

Как не стать случайным вором

Уголовная  
ответственность  
за кражу начинается с 
суммы в 1 500 рублей.

К концу 2015 года, по оценкам экспертов, 
объемы продаж одежды в России уменьшатся 
на 20% по сравнению с прошлым годом.  
Продолжится также отток покупателей  
со средним достатком в более экономичные 
ценовые сегменты.

Ванда АИСОВА 

Корреспондент «НГ» взвешивает все за и 
против бюджетных способов обновления 
гардероба семьи.

Покупка новой одежды, особенно детской, в непростое 
время дело неблагодарное - малыши растут очень быстро, 
не успеешь купить - уже все мало. Благо есть несколько 
антикризисных способов порадовать семью обновками.

«вторые руки»:  
для экономных

Здесь вариантов несколько - либо поспрашивать друзей 
и знакомых, у кого дети уже выросли, либо обратиться в 
магазины Second Hand или комиссионки. 

В первом случае нужно быть готовым к тому, что вещи, 
получаемые безвозмездно, могут оказаться далеко не в 
лучшем виде - застиранными, в пятнах и даже с дырками. 
Что поделаешь - дети есть дети. 

В многочисленных магазинах Second Hand, где продают 
подержанные вещи зарубежного производства, зачастую 
можно найти «бриллианты» за копейки. В подобных магази-
нах встречаются вещи с ярлычками - то, что остается 
после различных распродаж и коллекций прошлых 
лет. Из минусов таких вещей можно назвать специ-
фический запах - одежда перед продажей проходит 
санитарную обработку. 

Комиссионные магазины сейчас переживают вто-
рую волну популярности, они вновь начали появляться 
в Ульяновске. Здесь, помимо одежды, можно найти 
все что угодно: предметы быта, интерьера. Причем, 
скорее всего, качество будет на высоте - ведь из-
делие, предназначенное для продажи, должно иметь 
товарный вид.

интернет в Помощь:  
для Продвинутых

В последнее время одной из любимых забав молодых 
мам, сидящих в декрете, стали так называемые совместные 
покупки. Суть их проста - объединяются несколько человек, 
цель которых выкупить определенный товар по оптовой 
цене. Сборы желающих идут либо на семейных интернет-
форумах, либо в группах по интересам в социальных сетях. 
Плюсы таких покупок - ты покупаешь новую вещь, но по цене 
значительно дешевле, чем в магазинах. Из минусов стоит 
назвать вероятность получения товаров, не соответствующих 
ожиданиям или не подходящих по размеру и фасону. В этом 
случае и деньги потрачены, и удовольствие от их приобре-
тения не получено. К тому же случаются и отмены закупок, 

охранник в магазине  
не имеет Права:

P лазить по карманам или рыться 
в сумках покупателя;
P  изымать что-либо из личных 
вещей;
P  хватать покупателя за части 
тела или одежду;
P тащить покупателя в подсобные 
или служебные помещения;
P надевать наручники или приме-
нять другие спецсредства (дубин-
ка, газовый баллончик и т.д.);
P  обращаться к покупателю в 
неуважительной манере;
P  позволять себе нецензурную 
брань;
P угрожать покупателю задержа-
нием, административным аре-
стом или каким-либо другим 
наказанием.

если желающих не набралось достаточное количество. Да 
и экономии семейного бюджета, по крайней мере, в первое 
время, не видно - пользуясь тем, что цены ниже, ты просто 
начинаешь покупать больше вещей.

Есть и разнообразные зарубежные сайты, предлагающие 
вещи с доставкой из Европы, Америки или, например, Китая. 
Плюсы такие же, как и в совместных покупках, из минусов 
же - обычно длительное ожидание, да и приобретаешь ты, по 

сути, такого же кота в мешке, без примерки.

ты мне - я тебе:  
для дружных

Общественная организация 
«Многодетное счастье» уже не 
первый год проводит мероприя-
тие под названием «День обме-

на». Смысл акции таков - семьи, 
не только многодетные, приносят 
свои вещи, а взамен могут вы-

брать что-то подходящее для себя 
и домочадцев. Здесь рады всем, 

даже если семьям нечего принести 
с собой на обмен. Плюсы очевидны, 
ведь, по сути, ты и сам делаешь 
доброе дело, помогая другим, и 

бесплатно получаешь нужные тебе 
вещи. Из минусов, наверное, стоит назвать удаленность 

места проведения - удобно оно лишь тем, кто живет в Новом 
городе. День обмена проводится именно там с периодично-
стью раз в месяц.

Кстати
В Карсуне открылся магазин-клуб «Семейный совет». В нем 
своебразные акции обмена будут проходить каждый день. 
Помимо вещей и обуви, в магазин приносят игрушки, книги 
и даже картины. 
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Очередная ярмарка в Ульяновске состоится 14 ноября на проспекте Гая. В этот день   ►
для жителей Железнодорожного района будет организован «День крупы».
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История «на 
нашу мельницу»
Алекс МИТРИЕВ 

Через три года Старомайнский район 
может стать настоящей туристической 
Меккой. Свой потенциал район доказал 
на конкурсе Приволжского федерального 
округа «Бизнес-Успех».

Старомайнцы обошли всех, представив 
свою, уже действующую программу под-
держки предпринимателей. Налоговые 
льготы и другие преференции ежегодно 
увеличивают количество частных фирм на 
8 - 10 процентов. Конек региона - их ярко вы-
раженная туристическая направленность.

- В этом году у нас из 61 инвестици-
онного проекта 17 связаны со сферой 
туризма. Только у нас создан туристическо-
информационный центр, - объясняет глава 
администрации района Василий Поло-
винкин. - С каждым годом новых турбаз и 
других мест отдыха в районе становится 
все больше. Причем это не просто пляжный 
отдых. Появились новые подходы к туризму, 
не зря мы стали победителями в конкурсе на 
лучший литературный маршрут. Появляются 
и места отдыха с историческим акцентом. С 
западными санкциями большей популярно-
стью стал пользоваться внутренний туризм, 
а это вода на нашу мельницу!

Совсем не случайно несколько лет назад 
именно в Старомайнском районе снимали 
документально-постановочный фильм о за-
гадках истории Руси. Здесь действительно 
много интересных мест, относящихся к раз-
ным периодам истории. Например, мало кто 
знает, что на ныне небольших Головкинских 
островах (в акватории между Старой Майной 
и поселком Кременки) когда-то стоял храм и 
располагалось имение императрицы Екате-
рины II (она гостила здесь в 1767 году). Ныне 
эта территория вместе с селом Головкино 
находится под водами Куйбышевского водо-
хранилища. Чем не приманка для туристов?

В Ульяновской области сегодня чуть более 
сотни мест для отдыха. Единовременно за-
быть о заботах и работе могут около 11 тысяч 
ульяновцев и гостей региона. Почти каждое 
десятое место отдыха находится в Старо-
майнском районе. Сейчас в порядок приво-
дятся еще девять заброшенных советских 
санаториев, где смогут отдохнуть 900 курорт-
ников. При выполнении всех планов, ныне 
стоящих перед руководством района, к 2018 
году в Старомайнском районе сосредоточится 
до 25 процентов всех зон отдыха региона!

Огромный плюс района - отличная эколо-
гия. Здесь нет промышленных предприятий, 
почти половина всей территории - леса, 
поля, озера, реки и три фантастической 
красоты залива. Неудивительно, что на 
этих берегах постоянно возникают новые, 
уникальные заповедники отдыха. Как, напри-
мер, на небольшом безымянном полуостро-
ве в трех километрах от поселка Кременки. 
Еще полтора года здесь ничего не было, 
кроме Чертова Городка - исторического ме-
ста, памятника именьковской и булгарской 
культур. Его никто не охранял, а «черные ко-
патели», как кроты, все уничтожали. Сегодня 
на полуострове работает и продолжает 
строиться своеобразное поместье-турбаза, 
стилизованное под славянскую деревню. 
Она находится рядом с Чертовым Городком, 
сотрудники которого проводят здесь экс-
курсии, а заодно и охраняют ее.
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А министрацию Ульяновска и в прокуратуру. 
Выяснились интересные подробности.

Оказывается, на крышной котельной дома 
установлены… экспериментальные котлы, а 
самое главное, совсем не те, что были ука-
заны в начальном проекте. Застройщики ре-
шили сэкономить и внесли соответствующие 
изменения в дом. Эксперимент не удался, но 
кто должен за это расплачиваться? 

На совещании в правительстве «К ба-
рьеру!», где, в частности, поднимался этот 
вопрос, стало известно, что прокуратура 

вынесла решение - котлы будут установле-
ны за счет КПД-1. Застройщики обещали 
заменить оборудование до 15 ноября.

Бум крышных скандалов
Это не единственный пример проблем, 

возникающих с крышными котельными 
и, возможно, далеко не последний. Как 
считают специалисты, подходит момент, 
когда многие домовые теплоузлы вырабо-
тают свой ресурс и потребуется замена 
оборудования. За чей счет? Конечно же, 
жителей этих домов. Кстати, собственники 
некоторых домов уже несколько лет откла-
дывают средства на этот «черный» день. Но 
что будет там, где и в «ус не дуют», надеясь, 
что их котельная вечная? Не ждет ли нас в 
ближайшем будущем бум «крышных скан-
далов»? Ведь не везде строители меняли 
проекты и экспериментировали, прокура-
тура здесь уже не поможет.

Всего сейчас в Ульяновске установлены 
124 крышные котельные. Не проще ли было 
определенные дома сразу подключать к 
центральному отоплению? Преимущества 
того или иного варианта нужно просчиты-
вать самим собственникам. Несколько лет 
платить меньше за тепло и воду, а потом 
скидываться на текущий ремонт котельной 
или жить по стандартным тарифам и не 
париться техническими вопросами. Запре-
тить же застройщикам самим определять 
способ подключения дома к инженерным 
сетям, в том числе используя автономные 
источники тепла, по закону нельзя.

Отопительные  
парадоксы

Дмитрий ЧУРОВ

В Ульяновске разгорелся 
скандал… на крыше 
новостройки. Домовая 
котельная приказала долго 
жить, и это перед началом зимы. 
Жители в панике. Кто виноват, 
кто и как отремонтирует 
сломавшиеся котлы? 

неудачный эксперимент
Новому многоквартирному дому (119 

квартир) по адресу Хрустальная, 44а всего 
четыре года. По проекту он отапливается 
от собственной так называемой крышной 
котельной. Вначале жители не могли нара-
доваться: экономия, отсутствие плановых 
отключений горячей воды, полный контроль 
над отоплением. Потом пошли проблемы, 
котлы начали барахлить и останавливаться. 
Только прошлой зимой было около 50 пере-
боев, а один из двух котлов и вовсе не уда-
лось «оживить». Протянули зиму на одном 
котле, но и он окончательно «сдох» в начале 
нынешнего отопительного сезона.

Жильцы обратились в управляющую ком-
панию КПД-1, которая обслуживает дом. Та 
сослалась на застройщика (КПД-1), что это 
он должен менять котлы. Те в свою очередь 
кивают на управляющую компанию, что они, 
мол, неправильно эксплуатировали обору-
дование котельной. Люди, поняв, что этот 
спор может затянуться надолго, а тепло 
уже необходимо сегодня, обратились в ад-

На крышной котельной 
установлены  
экспериментальные котлы.

В тему
Количество неплательщиков за коммунальные услуги не уменьшается. Яркий пример - 
пятиэтажный дом в поселке Лесная Быль (Чердаклинский район). Три года назад здесь 
установили отдельную модульную котельную, перестав гонять тепло за тридевять земель 
из Нового города. Удобство жители дома не оценили.
Из 80 квартир собственники 30 не оплачивают «коммуналку». Еще 10 квартир пустуют, в 
трех жильцы появляются только летом, проживая в остальное время… за рубежом. И тоже, 
кстати, не платят. Заложниками нерадивых жильцов стали 40 квартир, и то, некоторые 
оплачивают лишь частично. На отдельных собственниках уже висят долги в 60, 80 и даже 
150 тысяч рублей. Общий долг дома зашкалил за миллион рублей.
С жильцами уже не раз общались представители власти, правоохранительные органы. 
Почти все должники прошли через суды. Но деньги все равно не отдают. Судебные при-
ставы не справляются, люди не открывают двери, прячутся. У всех есть свои железные 
аргументы. У кого несовершеннолетние дети, мол, меня по-любому не выселят. Живут 
здесь и 14 инвалидов 2-й группы, двое лежачих. 
Обслуживающая компания попробовала подстегнуть неплательщиков и долго не под-
ключала дом к отоплению. Жильцы побежали, но не в кассу, а в прокуратуру, которая 
заставила пустить тепло. Пока удар по задолженности взяла на себя администрация 
района, она оплатит часть суммы. Готовятся и более кардинальные меры. Власти на-
мерены выселить жильцов одной квартиры в… комнату. Возможно, это подействует на 
остальных должников. 

Суббота - рыбный день
Марк КРОЛЬСКИЙ

Песни, пляски, костюмированные пред-
ставления - очередная большая ярмарка, 
прошедшая на этот раз в субботу в  
Новом городе, удалась на славу!

И, конечно же, было самое главное, 
ради чего люди приходили ни свет ни 
заря к месту торговли под открытым не-
бом. Народ начинал собираться еще до 
официального старта продаж, но ферме-
ров и крестьян региона врасплох это не 
застало, приехали и разложили яства они 
еще раньше покупателей-жаворонков. 

Сахарный песок, молочные продукты, 
мясо и разносолы, растительное масло 
и овощи, куриные яйца и семечки - не 
перечислишь всего, что представляли 
местные производители Ульяновской об-
ласти на ярмарке. Желающие справить 
иностранный праздник хэллоуин могли 
приобрести тыкву любого размера, из 
которой и делается главный атрибут 
страшной ночи.

Не поскупились торговцы на привоз 
обитателей водных глубин. Доставили их 
почти из всех районов области, что со-
всем не случайно. Ярмарки, проводящи-
еся на территории региона, посвящены 

определенной тематике, и заволжскому 
фестивалю выпала честь называться 
«Днем рыбы». Всего же снеди и прочих 
сельскохозяйственных товаров было 
реализовано на сумму, превышающую  
15 миллионов рублей.

Среди посетителей торговой площади 
было немало людей пожилого возраста. 
Как обычно, доставить увесистые мешки 
и тележки, груженные провизией, до дома 
им помогали волонтеры. Шли на ярмарку 
не только по зову желудка. Пришедшие 
за пищей духовной могли подписаться на 
«Народную газету», что многие с радо-
стью и делали.



Кино в кино

Кадр из фильма «Письма на стекле. Судьба».

с 9 по 15 ноября

Марка Захарова), после окон-
чания которого был  приглашен 
в театр Ленком. Но, к сожале-
нию, в театре молодой актер 
не задержался.  «Зарплата в 
Ленкоме одна из самых высоких 
в театральной Москве, но эти 
деньги не позволяли ни сни-
мать квартиру, ни чувствовать 
себя нормальным человеком, 
- вспоминает Юрий. - Поэтому я 
в какой-то момент для себя ре-
шил, что хочу остаться в Москве, 
но для этого должен работать 
и зарабатывать, чтобы на эти 
средства  жить».

Десять лет холоДа  
и голоДа

И Батурин пошел в  бармены 
и администраторы в ресторан 
Аллы Пугачевой. Затем  рабо-
тал  дальнобойщиком, водил 
многотонные  КрАЗы, «Уралы»,  
КамАЗы, после чего с приятелем  
издал, и весьма прибыльно,  те-
матические журналы. А потом... 
«Во-первых, мне стало скучно, 
а во-вторых, у нас начались 
разговоры на тему «Кто больше 
вложил денег». Самая обычная 
дележка, - объясняет Юрий. - А 
мне уже 33. И чего достиг?».

Возврат к актерской профес-
сии начался с эпизодических 
ролей в фильмах и сериалах. 
Настоящим подарком судьбы 
стало приглашение на главную 
роль в сериал «Знахарь». После 
его выхода Батурина заметили 
и стали приглашать в другие 
проекты, разные по жанрам и 
амплуа. В их числе  «Ефроси-

нья», «Обручальное кольцо»,  
«Земский доктор»,  «Счастливчик 
Пашка», «Вербное воскресенье», 
«Страсти по Чапаю».

Потом в интервью Юрий при-
знавался: «Я рад, что судьба на 
десять лет увела меня из актер-
ской профессии. Ведь, имея два 
актерских образования, я прак-
тически был ребенком, жизни со-
вершенно не знал. А за эти годы 
встретил много разных людей, 
повзрослел, стал относиться к 
жизни иначе, получил бесценный 
для актера опыт. Теперь мне есть 
что сказать зрителю, и я знаю, 
как это «что-то» донести. Десять 
непростых лет, холод и голод. Но 
ведь, чтобы высоко подняться, 
порой приходится опуститься до 
самого дна отчаяния, разочаро-
вания - во всех и вся».

Недавно актер поделился: хо-
чет сыграть  Макбета, потому что 
классика -  это проверка на то, 
актер ты на самом деле или нет.

главный критик - 
жена …

Батурин сделал предложе-
ние своей жене на третий день 
знакомства. А началось все с 
не очень приятной проблемы. 
Юрий с Ириной познакомились в 
ресторане, где он работал адми-
нистратором, а она участвовала 
в показе мод. Девушка умудри-
лась пролить апельсиновый сок 
на бильярдный стол. «Увидев 
это, я покрылся испариной, ведь 
столы стоили почти тридцать 
тысяч долларов, - рассказывает 
актер. -  Ира оставила свой теле-
фон и сказала, чтобы я ей позво-
нил, если возникнут проблемы. 
В общем, я взял вину на себя и 
две недели отрабатывал, чтобы 
заменить на столе испорченное 
сукно. А потом позвонил и при-
гласил ее в Пушкинский музей. 
Мы пробыли там четыре часа. На 
следующий день пошли в кино. А 
на третий гуляли по бульварам. 
И в какой-то момент я понял, что 
встретил свою судьбу. Провожая 
Иру  домой, прямо у подъезда 
встал на колено и сделал ей 
предложение. Жена и сегодня 
остается для меня той самой 
девушкой, которую я когда-то 
впервые увидел. Странная вещь 
- люди, которых любишь, словно 
и не меняются.

Главный  
человек  
в жизни - сын
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Показ сериала начался на 
канале «Россия 1». В первом 
сезоне мы узнали о нелегкой 
судьбе Алины. Но в новых сериях 
кажется,  что все плохое уже по-
зади и жизнь наладилась. Алина 
обрела женское счастье: она 
замужем за успешным бизнес-
меном Глебом. Он ее любит. Он 
неплохо зарабатывает, и у них 
есть свой большой дом. Алина 
воспитывает дочь и занимается 
домашним хозяйством. Но вдруг 
в ее жизни появляется мужчина, 
которого она когда-то любила. 
Судьба их давно разлучила, 
но они не забыли друг о друге. 
Сможет ли девушка побороть 
свои чувства? Или будет готова 
разрушить семью ради един-
ственной любви?

В роли Глеба - актер Юрий 
Батурин.

Читал правильные 
книги

Он  родился в украинском селе 
Ставидла в семье военного и 
учительницы. Папа пропадал на 
службе, воспитанием сына за-
нималась в основном мама, она и 
привила Юрию любовь к чтению. 
Недавно актер признался, что  
редко идет на компромисс: «Есть 
ситуации, когда со мной догово-
риться нельзя, на том и стою. А 
может быть, просто я в детстве 
правильные книжки читал?».

 В 14 лет Батурин  уехал от 
родителей в Днепропетровск,  
окончил  местное  театральное 
училище. Затем режиссерский 
факультет РАТИ (мастерская 
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На каток с «Народной»
Два билета за один правильный ответ! «НГ» проводит викторину для внима-
тельных читателей, на кону которой пригласительные на семейные катания в 
Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена».
Какое место заняла хоккейная «Волга» на товарищеском турнире  
в Красногорске?
Ждем ваших ответов в четверг, 5 ноября, с 13.00 до 14.00 по телефону (8422)  
30-17-00. Первый дозвонившийся и верно ответивший на вопрос получит билеты.

конкурс

Они вместе более пятнадцати 
лет. Батурин называет Ирину 
своим партнером, товарищем, 
любимой, сестрой, нянькой и 
главным критиком. А главным 
зрителем  - свою маму.

- Любовь периодически долж-
на повышать уровень адренали-
на в крови, - считает актер. - Лю-
бовь может убить и возродить, 
отнять жизнь или дать новую. 
В моей жизни есть большая 
любовь. Два года назад у меня 
родился сын, и теперь я даже 
не понимаю, как прожил без 
него сорок лет! Мой сын - самый 
главный человек в жизни. Еще 
ответственнее стал относиться 
к профессии. Я ведь не слиш-
ком молодой отец, и когда сын 
станет взрослым и будет многое 
понимать, возможно, меня уже 
не будет. Но останутся фильмы, 
и, надеюсь, сын сможет мной 
гордиться…

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

Есть женщины, которые ради любви готовы 
на все что угодно, а есть такие, которые 
готовы подавить в себе любые светлые 
чувства ради семьи. К какому именно типу 
женщин относится Алина, героиня сериала 
«Письма на стекле. Судьба»?

«синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«007:Спектр» (приключенческий боевик), 
«Саранча» (драматический триллер), 
«Скорость: Автобус 657» (триллер), «Не-
уловимые. Последний герой» (криминаль-
ная мелодрама), «Приключения Пикси» 
(анимация), «Крепость. Щитом и мечом» 
(анимация), «Монстры на каникулах-2» 
(анимация), «Паранормальное явление-5» 
(ужасы), «Без границ» (комедийная 
мелодрама), «Багровый пик» (ужасы), 
«Марсианин» (фантастика), «Черная мес-
са» (криминальная драма), «Последний 
охотник на ведьм» (фэнтези), «Скауты 
против Зомби» (комедия), «Мульт в кино» 
(выпуск № 17).

киноцентр  
«ХуДоЖЕсТВЕннЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«007:Спектр» (приключенческий боевик), 
«Последний охотник на ведьм» (фэнтези), 
«Паранормальное явление-5» (ужасы), 
«Монстры на каникулах-2» (анимация), 
«Крепость» (фантастический боевик),

8 ноября, 10.00 - «Оперные шедевры на 
экране цифровых кинотеатров»: опера  
Г. Доницетти «Анна Болейн».

«ЛЮМЬЕр» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Крепость. Щитом и мечом» (анимация), 
«Родина» (драматический триллер), 
«Мой папа Барышников» (комедийная 
мелодрама). 

«Саранча»



Народная газета 21Районные вести. Центр

В Чердаклинском районе зарегистрировано рождение трехсотого малыша. 27 октября в молодой семье  ►
Сергея и Елены Пызыковых родился первенец, которого родители назвали Матвеем.
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Михаил НЕМИХАЙЛО

В начале сентября в поселке 
Сельдь Ленинского района 
Ульяновска был настоящий 
праздник - там открывался 
отремонтированный ФАП. 
Люди с улыбками на лицах 
встречали высоких гостей - 
губернатора и экс-главу города 
и по совместительству местного 
депутата Марину Беспалову.

После осмотра ФАПа Марина Павлов-
на отчиталась о том, как благоустроили 
Сельдь: дороги починили, освещение 
сделали, стадион за клубом скоро преобра-
зится, а дорогу к полуразрушенному мосту 
закроют. Живи в Сельди да радуйся!

Однако хорошо и благоустроено здесь 
все было только на словах.

«Убежавший» асфальт
В распоряжении редакции оказалось 

письмо от жителей Сельди, в котором люди 
возмущались тем, что они фактически стали 
жертвами предвыборной показухи. Жалова-
лись вовсе не пенсионеры, как это бывает 
чаще всего, а молодежь. Претензий было 
много, и, чтобы разобраться в них, корре-
спонденты выехали на место.

В Сельди нас встретила группа парней и 
мужчина среднего возраста. Стоило лишь с 

ними поздороваться, как сельдинцы начали 
рассказывать о проблемах своего поселка, 
о тех, что их депутат обещала решить в те-
чение нескольких лет, да так и не решила.

В первую очередь жаловались на до-
роги. Оно и понятно. Нормальный асфальт 
в Сельди едва ли не на одной улице. На 
остальных либо ямы глубиной по 10 - 15 
сантиметров, как, например, на Старосель-
динской, либо вообще напоминают трассу 
для ралли, как, например, на Ученической.

- Эту дорогу несколько лет назад разбили 
КамАЗы, вывозившие землю от Свияги, 
когда там чистили берега, - рассказывает 
Василий Садилов. - Перед выборами ямы 
на них засыпали асфальтовой крошкой, 
можно сказать, асфальтовыми отходами. 
Естественно, осенью она вся повылетала, 
и у нас снова яма на яме.

Остатки асфальтовой крошки сейчас 
можно заметить на обочине дороги, куда ее 
смывает дождями.

Есть в Сельди дороги и похуже. Напри-
мер, та, что ведет к старому мосту, вообще 
грунтовая. Ее как раз обещали перекрыть, 

чтобы шумные компании не мусорили на 
берегу Свияги. Мысль была хорошая, да 
вот только звучала она перед выборами. В 
общем, дорожка эта до сих пор открыта.

шаткий мостик
Если у сельдинских автомобилистов пре-

тензии к качеству асфальта, то у пешеходов 
к состоянию моста. Местный вантовый мост 
- это настоящее украшение не только Сель-
ди и Мостовой, но и вообще Ульяновска. 
Десятки молодых людей приезжают прово-

дить здесь фотосессии и не подозревают, 
что рискуют здоровьем, так же как и жители 
Сельди и Мостовой, которые каждый день 
ходят по нему.

С виду мост в хорошем состоянии - доски 
новые, опоры и тросы недавно покрашены. 
Главное - не смотреть снизу. Там все гораз-
до хуже. Лаги - продольные рейки и брусья, 
на которых держатся доски, - давно про-
гнили. Где-то они просто отвалились, где-то 
прикручены проволокой.

- Нам обещали, что и тросы подтянут, что-
бы мост не шатался, - говорит сельдинец 
Анатолий Михалкин. - Но вместо этого со-
орудили какую-то конструкцию, чтобы они 
не болтались. А по мосту ходить страшно.

Жители Сельди боятся того, что если 
в ближайшее время не приложить руку к 
пешеходному мосту, то он вполне может 
повторить судьбу старого. Тот фактически 
развалился.

странные инициативы
Вызывают недопонимание и некоторые 

инициативы, которые приведены в жизнь 
в последние дни перед выборами. Сель-
динцы не понимают, зачем потребовалось 
обносить деревянной изгородью памятник 
воинам Великой Отечественной, хотя у него 
уже была металлическая ограда.

- Нам обещали, что эту площадку замо-
стят плиткой, а вместо этого мы получили 
какой-то странный забор, - говорит Васи-
лий Садилов.

На действительно нужные людям объекты 
никто внимания так и не обратил. Напри-
мер, на автобусный павильон на конечной 
остановке. Сейчас он больше напоминает 
декорацию для фильмов ужасов - исписан 
баллончиком, скамейки сломаны. В таком 
виде остановка, по словам Анатолия Ми-
халкина, уже не один год.

Вообще за последнее время добром 
сельдинцы вспоминают только тот самый 
ФАП, который был открыт не столько ста-
раниями главы города, сколько областного 
руководства. А ведь Сельдь - это, на минут-
ку, Ленинский район Ульяновска. Все-таки 
часть города.

Благоустройство на словах

Нормальный асфальт  
в Сельди едва ли  
не на одной улице.
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Мост шатается, даже если по нему идет ребенок.

Автобусы-призраки
Игорь УЛИТИН

Почему 49-й маршрут оказался незаметным для жителей  
«Песков» Ульяновска?

Несколько дней назад в автобусе 22-го маршрута на глаза попа-
лось объявление о том, что маршрут № 49 был с 1 сентября прод-
лен до улицы Аблукова и теперь на нем можно добраться до улицы 
Минаева. Неужели сбылась мечта сотен горожан? Ведь с «Песков» 
в район УлГУ и на улицу 12 Сентября можно попасть только пешком. 
В Интернете нашел информацию о том, что стоянка его находится у 
дома № 59 и ходит он по утрам с разницей в 15 - 20 минут. Однако 
за все время ни одной маршрутки по указанному адресу замечено 
не было.

Еще более удивил комментарий диспетчера, исходя из которого, 
можно сделать вывод о том, что все жители «Песков» слепые…

- Маршрут ходил в течение всего сентября, но оказался невос-
требованным. С 1 по 17 сентября он перевез с Аблукова только 
14 человек. Поэтому с 1 октября было решено вернуть прежнюю 
схему маршрута - с севера до центрального рынка,  хотя мы рас-
клеивали информацию в 22-м маршруте, на близлежащих домах 
и на остановочных павильонах, - рассказал мне представитель 
компании-перевозчика Максим Слунгин.

Предвыборные плакаты, реклама о покупке волос, наборе в 
спортивные секции и кружки рисования - все это точно было. А вот 
объявления о том, что от 59-го дома начал ходить маршрут № 49 
все эти два месяца, пожалуй, мало кто встречал. Судя по всему, 
мечте многих жителей «Песков» так и не суждено сбыться.
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49-й маршрут на улице Минаева через Свиягу не заметили.

«Черная» среда
Настоящим кошмаром для пешеходов стала 
в Ульяновской области среда, 28 октября. 
Только в Ульяновске и близлежащих районах 
под колеса автомобилей угодили восемь 
человек, в том числе один ребенок.

Не стоит винить в этих происшествиях 
только водителей - большая часть аварий 
произошла по вине самих пешеходов.

В половине девятого утра ВАЗ десятой 
модели сбил на переходе улицы Хрусталь-
ной 55-летнего мужчину. Потерпевшего 
пешехода доставили в больницу. По мне-
нию ГИБДД, одной из причин ДТП стало 
то, что на переходе не была нарисована 
разметка.

А вечером в течение часа в Ульяновске 
и окрестностях сбивают семь человек! В 
17.05 «Крайслер» наезжает на 48-летнего 
мужчину, который пытался перебежать 
дорогу в неположенном месте. Постра-
давший после обращения к медикам был 
отправлен домой. В 17.10 в Ишеевке во-
дитель «Шевроле-Ланос» сбивает сразу 
двух пешеходов - 35 и 45 лет. Правда, здесь 
оправданием водителю может быть то, что 
сами пешеходы были в нетрезвом виде. По-
страдали они несерьезно. В 17.20 на улице 
40 лет Победы под колеса «Хендай-Соната» 
попадает 24-летняя девушка, которая тоже 
пыталась перебежать дорогу в неположен-
ном месте.

В 17.35 на проспекте Авиастроителей 
происходит самое серьезное ДТП за этот 
день. «Нива» сбивает 28-летнюю женщину 
с трехлетним ребенком, переходивших 
дорогу по зебре. Мама, к счастью, после 
осмотра врачами была отпущена домой, 
а вот мальчика пришлось госпитализи-
ровать.

И завершилась «черная» среда в 18.10, 
когда в поселке Мирный Чердаклинского 
района ВАЗ-21099 сбил 73-летнего мужчи-
ну. Он, как и многие в этот день, предпочел 
перейти дорогу не по зебре, а там, где ему 
вздумалось. Хорошо, что он серьезно не 
пострадал.

ПоПался на крюЧок
На прошлой неделе в Чердаклинском районе 
был осужден 32-летний инспектор ДПС, кото-
рый весной этого года избил остановленного 
им водителя и вымогал у него крупную сумму 
денег.

События, которые довели до суда, проис-
ходили 22 мая на окраине села Андреевка 
Чердаклинского района. В тот день мест-
ный житель на своем УАЗе возвращался 
с берегов Волги домой. За собой он вез 
прицеп, на котором лежала лодка. На въез-
де в родное село его остановил сотрудник 
ГИБДД. Так как никаких правил мужчина 
не нарушал, инспектор стал ему предъяв-
лять обвинение в том, что тот браконьер и 
сейчас возвращается с незаконной ловли 
рыбы. Водитель начал возражать, но в от-
вет получил от полицейского несколько 
ударов руками и ногами, затем был скован 
наручниками.

Избитому мужчине инспектор объяснил, 
что он вполне может возбудить против 
него уголовное дело за браконьерство. Но 
он не сделает этого, если «обвиняемый» 
отдаст ему 60 тысяч рублей. Мужчина со-
гласился, после чего сотрудник ГИБДД его 
отпустил.

Однако инспектор не учел того, что из-
битый им человек отправился в отдел 
собственной безопасности УМВД. 2 июня 
во время передачи названной суммы поли-
цейский был взят с поличным сотрудниками 
ОСБ. Состоявшийся на прошлой неделе 
суд приговорил его к четырем годам и трем 
месяцам колонии общего режима и штрафу 
в 2,4 миллиона рублей.

Подготовил Игорь УЛИТИН
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В ДК «Губернаторский» 7 ноября в 13.30 пройдет концерт Михаила Ножкина. Широкой публике  ►
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Услышав про дату 
7 ноября, многие 
соотечественники не 
зря отвечают рифмой из 
стихотворения Маршака 
о красном дне календаря.

И порой не задумываясь, по при-
вычке, произносят историческую 
правду. Речь здесь не о событиях 
года 1917-го, а о произошедших 
ровно двадцать четыре года спустя 
в центре столицы Советской стра-
ны. И слово «красный» вызывает 
ассоциации и с названием главной 
площади Москвы, и с кровью, про-
литой защитниками города-героя, 
уходившими на фронт с парада.

Можно долго рассуждать о зна-
чении парада 7 ноября 1941 года в 
осажденной столице для единения 
страны и поднятия морального 
духа армии и тыла. Понятно на-
шему современнику это так же, как 
стало понятно в тот великий день 
гражданам двухсотмиллионной 
державы, что столица Родины не 
падет и не будет захвачена враже-
скими войсками. Даже во времена 
огульного охаивания советского 
прошлого мало находилось тех, 
кто не признавал мудрость и даль-
новидность руководства страны, 
решившего: «Параду - быть!».

Празднование годовщины про-
ходило в погодных условиях, кото-
рые в мирное время посчитали бы 
мешающими проведению торжеств 

на открытом воздухе. В военное же 
лихолетье низкая облачность и силь-
ный снегопад помешали немецкой 
авиации беспрепятственно кружить 
над площадью, собравшей все 
руководство страны. Можно было 
вздохнуть с облегчением - кремлев-
ские звезды расчехлили и вновь за-
жгли, с Мавзолея В.И. Ленина сняли 
маскировку.

Вопреки правилам проведения 
парадов речь произнес не прини-
мающий парад, а сам Верховный 
главнокомандующий. В освободи-
тельной войне Сталин призвал рав-
няться на пример славных предков, 
верно защищавших Отчизну. Не все 
прошло гладко, и случился неболь-
шой конфуз. Начало парада было 
перенесено на час раньше намечен-
ного времени, и звукооператорская 
группа не успела подготовиться к за-
писи речи Сталина. Позже выступле-
ние было переснято, что позволило 
некоторым облыжно утверждать, 
дескать, и не было вовсе Верховно-
го на параде. Запись парада и речи 
вмонтировали в документальную 
ленту «Разгром немецких войск 
под Москвой» - первый советский 
фильм, получивший «Оскара».

Торжественные мероприятия, 
посвященные годовщине Октября, 
проходили во многих городах и 
селах сражающегося Советского 
Союза. Военные парады прово-
дились в Воронеже и столице-
дублере - Куйбышеве. В Ульянов-
ске, входившем тогда в состав 
Куйбышевской области, 7 ноября 
ознаменовалось традиционной 
демонстрацией трудящихся.

Годы складываются в десятиле-
тия, и уже более полувека отделяют 

нас от того высокого явления духа 
сражающегося народа. Ряды участ-
ников московского парада стано-
вятся все реже. Не осталось никого 
из них на Ульяновской земле. За 
девяносто Николаю Ивановичу 
Степанову - единственному жителю 
областного центра, участвовавше-
му в куйбышевском параде. Всего 
семь женщин, ходивших на демон-
страцию в родном городе, живут в 
Ульяновске. И ни одного мужчины.

В День воинской славы на пло-
щади Ленина в областной столице 
в 11.00  состоится митинг памяти.  

В памятных мероприятиях ожидает-
ся участие губернатора Сергея Мо-
розова. Сотрудники промышленных 
предприятий и организаций, рабо-
тавших на территории Ульяновска в 
годы войны, выстроятся под знаме-
нами своих учреждений. А к памят-
нику работникам патронного завода 
имени Володарского, погибшим в 
годы Великой Отечественной войны 
и стеле возложат корзины цветов.

В тему
В пятый раз в Самаре пройдет ре-
конструкция куйбышевского парада 
1941 года. Несколько лет подряд 
активное участие в нем принимают 
ульяновцы.
Уже в третий раз на парад отпра-
вятся 48 учащихся Карсунского 
кадетского корпуса. «Парад Памя-
ти» условно разделен на три части: 
историческую, памятную и военную. 
В первой колонне в форме времен 
Великой Отечественной войны 
пройдут студенты Самарского аэро-
космического университета. Во 
второй части школьники пронесут 
по площади портреты героев войны. 
Заключительная часть - парад с уча-
стием парадных расчетов действую-
щих частей армии, ветеранских ор-
ганизаций и кадетских школ Повол-

жья. Здесь и покажут свою строевую 
выучку карсунские кадеты.
Второй раз на реконструкцию 
отправятся участники военно-
исторического клуба «Автобат».
- Мы везем в Самару практически 
всю технику, что есть в нашем рас-
поряжении - автомобили, мотоци-
клы. В первый раз нас набралось 
шесть человек. В этом году поедем 
в составе около десяти человек, - 
рассказывает руководитель клуба 
Александр Чурашов.
По его словам, парад проходит 
по-серьезному - реконструкторы в 
форме красноармейцев проходят, 
как и положено, парадными «короб-
ками», движется техника. В общем, 
все максимально приближено к 
реальным событиям.
Принимают ульяновцы участие и 
в реконструкции боя, которая тра-
диционно проходит после парада. 
Здесь наши земляки сражаются по 
обе стороны - симбиряне одеты и в 
форму красноармейцев, и в форму 
немецкой армии. По словам Алек-
сандра Чурашова, каждый год из 
разных клубов нашего города на 
реконструкцию в Самару отправля-
ются около 15 человек.

Подготовили  
Данила НОЗДРЯКОВ,  

Алекс МИТРИЕВ, Игорь УЛИТИН

Снегопад был в помощь

В Ульяновске  
7 ноября ознамено-
валось традиционной 
демонстрацией  
трудящихся.

Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновске воздадут почести человеку 
труда. День трудовой славы и профсоюз-
ного работника впервые отметят 11 ноября 
в областном Дворце творчества детей  
и молодежи.

Приурочено мероприятие сразу к нескольким 
знаменательным датам - 110-летию профсоюз-
ного движения в стране и 25-летию со дня об-
разования Федерации независимых профсою-
зов России. Важность профорганизаций для 
защиты прав трудящихся отметил губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов:

- Празднование Дня трудовой славы и 

профсоюзного работника - это еще один 
повод вспомнить историю становления про-
фсоюзов и, конечно, выразить признание 
трудящимся. Профсоюзные организации 
были и остаются оплотами борьбы за закон-
ные права и интересы работников.

Юбилей Великой Победы в этом году стал 
одним из важнейших событий. День трудовой 
славы - еще один повод вспомнить подвиг 
тылового Ульяновска, жившего в годы войны 
под девизом: «Все для фронта! Все для по-
беды!». Напомним, в нынешнем году по ини-
циативе регионального совета ветеранов, 
поддержанной главой области, принят Закон 
«О городе трудовой славы». Трактоваться он 
будет достаточно широко - героями труда 

могут становиться все населенные пункты 
региона, внесшие весомый вклад в дело обе-
спечения Красной армии в годы войны.

Кроме традиционных для торжествен-
ного события праздничного концерта и на-
граждения, запланировано на этот день и 
важное рабочее мероприятие. Планируется, 
что работники, работодатели и областная 
администрация заключат трехстороннее со-
глашение о сотрудничестве, подразумеваю-
щее следующие направления: обеспечение 
эффективной занятости, социальная защита 
трудящихся, условия и охрана труда, соци-
альные гарантии молодежи. Срок действия 
подобных соглашений на сегодняшний день 
продлен в 12 районах региона.

Как отметил глава региональных профсою-
зов Анатолий Васильев, цель праздничного 
мероприятия заключается не только в чество-
вании трудовых заслуг граждан области, но и 
в демонстрации результатов работы профор-
ганизации. В этом и есть жилка людей труда 
- работать даже в свой праздничный день.

СПРАВКА «НГ»
На территории Ульяновской области действуют 
1 144 первичные профсоюзные организации, 
которые объединяют свыше 119 тысяч чело-
век, и функционируют на 1 184 региональных 
предприятиях. Более 35% членов профсоюзов 
составляет молодежь в возрасте до 35 лет. 

Праздник для человека труда

Строевой подготовкой учащиеся Карсунского кадетского корпуса занимаются каждый день.

С Красной площади участники парада 7 ноября 1941 года уходили на фронт.
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Свой юбилей Дворец творчества начал праздновать за месяц. Прошли концерты творческих   ►
объединений, встречи известных выпускников с учащимися, конкурсы и мастер-классы.
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часто рассказывают очень интересные вещи. 
Вроде ты их учишь, но у них даже большему 
учишься сам».

Таких вот педагогов, которые создали 
традиции и принципы, для современного 
Дворца подбирала Тамара Пчелкина. Она 
возглавила Дворец пионеров, когда для 

него построили специальное здание - то 
самое, на Минаева, и руководила им сорок 
лет. Она тоже отметила, что главное в ра-
боте педагога-внешкольника - это не дать 
ребенку знания и навыки точно по програм-
ме, а пробудить его интерес к творчеству, 
как минимум, и воспитать его человеком и 
гражданином, как максимум.

«Слово «патриотизм» не звучало никогда, 
но он присутствовал на каждом занятии, - 
говорит Пчелкина. - Если взять ребенка и 
посадить на курсы по воспитанию патрио-
тических чувств, ничего не получится. Это 
впитывается из окружения, от взрослых. 
Когда мама  с папой каждый день ругают 
соседей, страну, зарплату, ребенок не вы-
растет патриотом. Когда мама ведет его 
в песочницу и говорит, какие рядом детки 
играют хорошие, какая природа вокруг 
красивая - вырастет. Примерно то же самое 
делают педагоги Дворца - учат детей видеть 
красивое и доброе».

О чем гОвОрят архивы
Открылся Дворец пионеров в 1935 году на 

улице Гончарова, в здании, где теперь театр 
кукол. До войны здесь было 38 кружков: 
дети училась искусству и ремеслам. Скоро 
он превратился из просто центра досуга в 
центр культуры и воспитания. Ни на один 
день не закрывался Дворец даже во время 
войны. Дети по-настоящему совмещали 
приятное с полезным: заготавливали лекар-
ственные травы, шили фуфайки для фронта, 
делали черенки для саперных лопаток...

В семидесятых, во времена всесоюзной 

стройки, у Дворца появилось свое собственное 
огромное здание на Минаева. «Сегодня встре-
тилась с одним повзрослевшим пионером, 
- говорит директор департамента дополнитель-
ного образования, воспитания и молодежной 
политики Оксана Солнцева. - Этот пионер в 
день открытия нового здания Дворца подни-
мал флаг. На этом празднике присутствовал 
космонавт Титов. Тот мальчик, который теперь 
уже взрослый мужчина, до сих пор с волнением 
вспоминает об этом и ждет празднования боль-
шого юбилея, чтобы снова прийти в эти стены, 
почувствовать этот дворцовский дух».

Дворец - он словно живой. Когда в 90-е 
стала разваливаться страна, будто зара-
зившись, стал буквально разваливаться и он. 
Текла крыша, осыпались стены и лестницы, 
стали гнить коммуникации. Отхватить по 
дешевке огромное здание в центре города 
стали стараться коммерсанты. Тамара Пчел-
кина, которая тогда была директором, боро-
лось за Дворец, как за собственный дом.

«Это страшное было время. Желающих 
купить уйма была. Неприятно было, когда 
приходит представитель Госкомимущества с 
кем-то, просит показать Дворец и прямо при 
мне рассуждает: вот тут у нас будут стоять 
машины, вот тут мы вечером будем откры-

вать кафе… Стал требовать, чтобы я подала 
заявление и ушла». Но Пчелкина не ушла. Не 
сдалась. Как она сама выразилась, «заце-
пилась за Морозова», который тогда только 
баллотировался в губернаторы. Он «проник-
ся и обещал отремонтировать Дворец».

Однако так просто и быстро ремонта не 
случилось. Прошлый свой большой юбилей, 
семидесятилетие, Дворец праздновал за-
крытым на ремонт. А город гудел от инфор-
мации о том, что Дворец собрались сносить, 
а не ремонтировать. Дворец снова устоял в 
непростое время. Ресурсы на его восстанов-
ление все же нашлись. Теперь он сверкает 
пуще прежнего и снова полон детей.

День сегОДняшний
Дворец сегодня - это творческая площадка, 

размером почти семь тысяч квадратных ме-
тров. Это 260 преподавателей и больше один-
надцати тысяч учеников от пяти до двенадца-
ти лет. В этом году к Дворцу присоединились 
пять областных учреждений: станция юных на-
туралистов, юных техников, конноспортивная 
школа, Центр технического творчества, Центр 
туризма, Экологический центр.

Спортсмены, юные натуралисты, журна-
листы и операторы, артисты и художники, 
техники, даже юные водители - кого только 
нет во Дворце! Занятие по душе может найти 
каждый ребенок. «У нас очень много направ-
лений. Мы действительно даем очень боль-
шой спектр образовательных услуг, - говорит 
нынеший директор Дворца Екатерина Перши-
на. - Мы открыты для всех. Поэтому всех, кто 
еще не успел прийти к нам в объединения, мы 
ждем, приходите. У нас есть замечательный 
лозунг: «Мы открыты для открытий».

Как показывает история, одного энтузиаз-
ма для жизни Дворца мало. На федеральном 
уровне принята целевая программа развития 
образования на 2016 - 2020 годы. В этой про-
грамме предусмотрен конкурс для регионов на 
обновление дополнительного образования, ко-
торый, естественно, подкреплен финансовыми 
средствами. Оксана Солнцева рассказала: 
«Мы с Дворцом будем участвовать в этой про-
грамме. Потому как то, что у нас сегодня здесь 
есть, те формы, которые существуют, они до-
статочно интересны. Мы рассчитываем на то, 
что привлечем во Дворец из федерального 
бюджета деньги для дальнейшего развития».

Дворцовое детство

Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Областному Дворцу творчества 
детей и молодежи 7 ноября 
исполняется 80 лет. За это время 
успели случиться мировая война и 
государственный переворот, город 
стал выглядеть и жить совсем 
по-другому. А вот эта картинка 
остается неизменной: поздняя 
осень, стемнело рано, моросит 
дождь, маленькая девочка с 
большим ранцем освобождается 
от папиной руки и бежит ко 
Дворцу. «Папа, давай же скорее, а 
то занятие без меня начнут!».

Я наблюдала это на днях. И уверена, что 
девочки и мальчики всех возрастов точно так 
же спешили во Дворец каждый день из этих 
восьмидесяти лет. В преддверии юбилея 
мы пообщались с людьми, которые делали 
и делают историю Дворца. Все, что они 
говорили, можно свести к простому выводу: 
«Если ребенку будет интересно, не придется 
заставлять его учиться».

УрОки ДОбра и красОты
Когда Лев Нецветаев был маленьким, то 

пришел во Дворец учиться рисованию. Тогда 
он, конечно, не подозревал, что станет из-
вестным художником и архитектором. Что 
позже станет преподавать изобразительное 
искусство, в том числе во Дворце, и сам вы-
растит много творцов. Сегодня он встреча-
ется во Дворце с современными малышами, 
которые только-только берут в руки кисти и 
краски. Показывает свои картины, рассказы-
вает о своей жизни. Ребята засыпают его во-
просами: «А где вы ищете вдохновение?», «А 
что вы любите рисовать больше всего?»...

Одна девочка встает и говорит: «Лев Ни-
колаевич, я поняла, что тоже хочу, как вы, 
стать художником». Нецветаев улыбается 
и отвечает: «Станешь, милая. Ты ведь уже 
пришла во Дворец...».

Рисование, танцы, пение - это традицион-
но популярные занятия во Дворце и вообще 
среди детей. А вот Валерию Самсонову со-
рок пять лет удается поддерживать интерес 
ульяновских ребят (а потом и выросших из 
них взрослых) к теннису. Он говорит, это 
потому, что здесь он учит ребят не только 
теннису, но и жизни: 

«Научить ребенка играть в теннис про-
сто. Достаточно показать, как делать по-
дачу, отработать удары справа и слева. А 
вот сделать так, чтобы он стал хорошим 
человеком, - моя главная задача. С детьми 
очень интересно разговаривать. Особенно с 
маленькими. У них ответы искренние. И дети 

Слово «патриотизм»  
не звучало никогда,  
но он присутствовал  
на каждом занятии.

Открылся Дворец пионеров 
в 1935 году на улице  
Гончарова, в здании,  
где теперь театр кукол.

Валерий Самсонов уже 45 лет  
на теннисном корте Дворца.

Лев Нецветаев сам учился рисованию 
во Дворце.
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«Дорожная инспекция»  ОНФ проверила ульянов-
ские дороги с помощью  «калабашки».
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Октябрь в этом году начался с 
неожиданных сюрпризов - снегопада 
и резкого похолодания. Погода то 
приводила к нам зиму совсем некстати, 
то снова возвращала в золотую 
осень. Но мы не унывали и следили 
за насыщенной жизнью региона: 
выборами главы города, открытием 
новых образовательных учреждений, 
памятников, сбором урожая, 
театральными премьерами…  
А стартовавший отсчет ста дней  
до чемпионата мира по хоккею  
с мячом приблизил нас к главному 
событию года следующего. 
Как всегда, свидетелями событий 
были наши профессионалы - 
фотокорреспонденты Владимир Ламзин, 
Павел Шалагин, Сергей Ершов.

Чем запомнился 
октябрь?

Ульяновск начал отсчет ста дней до чемпионата мира по хоккею с мячом.

В начале октября в Ульяновск временно пришла зима.Любовь и власть в премьерном спектакле  
«Стакан воды».

Памяти павших: делегация Чехии во главе с вице-спикером парламента Петром 
Газдиком возлагает цветы к Вечному огню.

Избранный мэр Ульяновска Сергей Панчин принимает символический «ключ 
от города».

Открывшийся детский сад  в Сабакаеве (Мелекесский район) 
встречает ребятишек.

Финальный аккорд уборочной: 
фермер из Мелекесского района 
Алексей Якушев с урожаем.
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Персональная выставка «Образ жизни и состояние души» фотографа, члена Союза журналистов России  ►
Артура Рогова откроется 4 ноября в 15.00 в музее симбирской фотографии.
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Ванда АИСОВА

Корреспондент «НГ» встретилась с извест-
ной исполнительницей русских народных 
песен перед концертом в Ульяновске.

Молодая, красивая, немного застенчивая 
девушка, сразу располагающая к себе, - та-
кой я увидела Марину Девятову.

- Марина, почему при таком засилье 
поп-музыки на эстраде вы выбрали 
именно народный стиль?
- Знаете, я не могу сказать, что делала это 

осознанно. У меня была природная одарен-
ность, которую родители посчитали нужным 
развить. Причем изначально я в музыкаль-
ной школе получила образование по специ-
альности «дирижер академического хора». И 
для меня стоять пятой точкой к людям было 
намного привычнее, чем повернуться к ним 
лицом. Лет в 13 - 14 нам с отцом предложили 
спеть дуэтом. И мне понравилось выступать. 
Искала себя в разных жанрах - все не то. А 
народная музыка была для меня привычной, 
как домашние тапочки, - отец был «народни-
ком, и в доме всегда звучала эта музыка. В 
один прекрасный момент все решилось за 

меня, о чем я ни на минуту не жалею. Моя 
бабушка всегда говорила, что надо делать 
одно дело и делать его хорошо. Поэтому мне 
нравится то, что я делаю. Могу назвать себя 
в этом смысле счастливым человеком.

- Чему еще вы научились у отца?
- В то самое время, когда мы начали высту-

пать вместе, я была подростком, со своими 
предпочтениями, в том числе в музыке - слу-

шала группы «Руки вверх», «Стрелки» и «Чай 
вдвоем». Этакое дитя телевизора. Мой отец 
потихоньку начал приучать меня к другой му-
зыке, например, включал оперы Верди, при-
чем делал это очень аккуратно. Сначала мы 
вместе слушали концерт группы «Стрелки», 
а потом смотрели сольные концерты Селин 
Дион, Барбары Стрейзанд, Пола Маккартни, 
а отец мне рассказывал про живой звук, 
аранжировки и прочее. В итоге я поняла: то, 
что мне нравилось раньше, - это «фанера», 
невозможно так прыгать по сцене и при этом 
петь, чтоб не сбивалось дыхание.

- Доводилось ли вам выступать за 
границей и как вас там воспринимает 
публика?
- К счастью, да, мне даже дали такой со-

циальный статус - «посол русской культу-
ры». Я была в очень многих странах, к моим 
выступлениям там относятся так же, как, 
наверное, я бы сама отнеслась к концер-
ту французского шансона - уважительно. 
Кому-то нравится, кому-то нет. К тому же за 
границу ты обычно едешь с какой-то мисси-
ей, поэтому туда приходят те люди, которым 
это интересно. Я не делю свою аудиторию 
на иностранную и нашу. Для меня зритель 

в Ульяновске не менее дорог, чем королева 
Великобритании. Потому что он - зритель, он 
также имеет сердце и душу.

- Вы приехали в Ульяновск, город на 
Волге. А какая ваша самая любимая 
песня о великой русской реке?
- Наверное, самая известная, исполненная 

впервые Людмилой Георгиевной Зыкиной 
«Течет Волга». Каждый раз, когда я ее пою, 
это очень волнительно. Потому что исполнить 
ее так же - невозможно, я не Зыкина, я - Де-
вятова и спою ее по-своему. Считаю, что это 
своеобразный гимн, который на моем веку 
пока еще никто не перепел. К тому же могу 
сказать честно: не считаю себя звездой, по-
тому что звезды - они на небе. Я - артист. Я не 
делаю ничего особенного. Тот нейрохирург, 
который сидит на 25-м ряду на моем кон-
церте, который спасает жизни детей, или тот 
учитель, который воспитает не один десяток 
талантливых умных детишек, - они такие же 
звезды, просто каждый - в своей области.

А еще мы рассказали Марине о нашей 
рубрике «Народный хит», которая выходит 
на страницах «НГ» с февраля текущего 
года. «Народный хит» - отличная идея!» - 
признала певица.

Марина Девятова: «Народный хит» - отличная идея!
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Марина Девятова: «Я не звезда,  
я артист».

Ольга САВЕЛЬЕВА

Фильм, фильм, фильм! 
И не один-два! И не 
только фильмы. В Год 
российского кино, 
который пройдет по 
решению президента РФ 
Владимира Путина  
в 2016 году, кинозрителей 
ждет масса интересных 
мероприятий, связанных 
с одним из самых 
любимых искусств.

Конечно, чтобы зритель пред-
почел наше кино голливудскому, 
должны очень много и творчески 
поработать режиссеры и актеры. 
Но и федеральная власть не оста-
нется в стороне. Уже подписано 
соглашение между Министерством 
культуры России и представите-
лями крупнейших кинопрокатных 
сетей, согласно которому 20% 
проката в кинотеатрах с 2016 года 
придется на отечественные филь-
мы. Может, вы просто давно не 
смотрели российских картин? 
Среди них есть что посмотреть. В 
число последующих мер должно 
войти увеличение национального 
кинопроизводства, в том числе 
появление «фильмов-событий» 
для массового зрителя, в проекте 
модернизация ведущих киносту-
дий, развитие кинематографии и 
кинопоказа в регионах.

изюминки  
на все вкусы

А чего ждать от Года кино улья-
новским зрителям? В регионе 
подготовлены подробный проект 
«Плана основных мероприятий 
Ульяновской области в рамках Года 
российского кино в РФ» и проект 
распоряжения губернатора «О про-
ведении Года российского кино в 
Ульяновской области».

- В Год российского кино я, как 
и все кинематографисты нашей 
страны, жду повышенного вни-
мания со стороны высшего руко-

водства страны к его проблемам, 
- говорит директор областного 
«УльяновскКинофонда», член Со-
юза кинематографистов РФ Лидия 
Саурова. - Инициатива президен-
та должна дать новый импульс 
развитию российской кинемато-
графии, предоставить ей новые 
возможности, а главной задачей 
предстоящего Года российского 
кино должна стать государствен-
ная программа по его развитию. 
Она создаст основу полноценной 
работы как кинопроката, так и 
кинопроизводства. В настоящее 
время мы работаем над обширным 
планом мероприятий Года россий-
ского кино в Ульяновской области. 
Очень хочется, чтобы в него вош-
ли мероприятия наших коллег и 
партнеров, в проекты которых мы 
добавим свою киноизюминку. Мы 
нацелены на то, чтобы сделать Год 
кино максимально интересным.

Год кино откроется в январе все-
российской премьерой отечествен-
ного фильма с участием творческой 
группы. Восьмой международный 
фестиваль кино- и телепрограмм 
«От всей души» и форум региональ-
ных производителей «Регионкино», 

как водится, пройдет в мае. Среди 
киноизюминок - «Неделя нацио-
нального кино» - показ цикла филь-
мов, посященных народностям, 
проживающим на терриртории ре-
гиона. «Исторические киносессии» 
- киномероприятия, приуроченные 
к 250-летию Николая Карамзина. 
VIII Всероссийский киномузыкаль-
ный фестиваль «Экзистенция», 

проект «24 часа мирового кино», 
«Киноквартирник», «Книга плюс 
кино», «Неделя зарубежного кино 
стран - участниц чемпионата мира 
по хоккею с мячом-2016», образо-
вательный проект «Мир советского 
кино» с работой кинолектория, со-
трудничество со Всероссийским 
институтом кинематографии имени 
С.А. Герасимова, с которым ведутся 
переговоры о проведении летней 
киношколы ВГИК в Ульяновске, - 
всего не пречесть. Лучше увидеть 
своими глазами.

Говорите, в кинотеатр ходить 
дорого? Ну, возможно, в Год кино 
ситуация улучшится. Во всяком 
случае, по некоторым празднич-
ным дням. Это связано с тем, что 
между владельцами частных кино-
залов и министерством искусства 
и культурной политики Ульяновской 
области готовится соглашение о 
сотрудничестве и активном уча-
стии частного капитала в подготов-
ке и проведении Года российского 
кино в РФ на территории Улья-
новской области. В числе прочего 

владельцам кинотеатров пред-
лагается предусмотреть льготы 
на посещение кинозалов жителям 
региона во время проведения Дня 
Победы, Дня России, Дня города, 
Дня пожилого человека.

для села  
и для китая

Конечно, кино лучше смотреть в 
хорошем качестве. В рамках ФЦП 
«Устойчивое развитие сельских 
территорий на 2014 - 2017 гг.» бу-
дет приобретено оборудование для 
кинопоказа в культурно-досуговых 
учреждениях в селах Тагай Майн-
ского района, Филипповка Меле-
кесского района, Троицкий Сунгур 
Новоспасского района, Большой 
Чирклей Николаевского района, 
для Радищевского РДК. В первом 
квартале 2016 года намечены от-
крытие кинозала в Инзе и старт 
строительства такого же объекта в 
Димитровграде.

В начале сентября ульяновской 
компании «ВолгаКиноЛокейшн» 

выдано разрешение на строитель-
ство киностудии на земельном 
участке на спуске Степана Разина. 
Предполагается, что в мае 2016 
года состоится торжественная 
закладка первого кирпича киносту-
дии. В сентябре же в Ульяновске 
запланировано открытие филиала 
компании Galaxy Vision Animation 
Studio. Это будет первая в Рос-
сии совместная работа китайско-
российской анимационной студии, 
занимающейся дистрибуцией рос-
сийских анимационных фильмов на 
рынок КНР.

Обратите внимание: каждый жи-
тель Ульяновска, неравнодушный 
к кино, может внести в план свои 
предложения. Что бы вы хотели 
видеть в программе Года россий-
ского кино на территории Ульянов-
ской области в течение 2016 года? 
Пишите на электронную почту: 
godkino73@yandex.ru или по адре-
су: ул. Радищева, 148. Предложе-
ния принимаются до 25 ноября.

И давайте смотреть наше кино 
почаще!

Посмотрим наше кино

В регионе действуют  
74 кинозала:  
3 государственных,  
47 муниципальных  
и 24 частных.
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Растут завтрашние кинозрители.
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Муниципальное учреждение «Администрация муниципального образования «Поливанов-
ское сельское поселение» Барышского района Ульяновской области в соответствии с п. 3  
ст. 6 Федерального закона от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения», ст. 12 Федерального закона № 435-ФЗ от 29.12.2010 г. «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части совершен-
ствования оборота земель сельскохозяйственного назначения» информирует о невостребо-
ванных земельных долях земель сельскохозяйственного назначения, собственники которых 
не распоряжались ими в течение трех и более с момента приобретения права на земельную 
долю в границах СПК «Водорацкий», СПК «Красная заря».

Участники общедолевой собственности, желающие воспользоваться своими правами, 
могут обращаться по адресу: Ульяновская область, Барышский район, п. Поливаново,  
ул. Березки, д. 1, тел. 8 (84253) 37-221.

СпиСок невоСтребованных  
земельных долей  
Спк «водорацкий»
1. Ахмеров Рустям Мансурович
2. Александров Петр Павлович
3. Бочаров Вячеслав Викторович
4. Голубев Петр Александрович
5. Голубев Петр Романович
6. Евсеева Зинаида Михайловна
7. Курушина Александра Степановна
8. Кочнева Раиса Андреевна
9. Курносова Наталья Яковлевна
10. Канахин Борис Васильевич
11. Крайнов Василий Павлович
12. Лазарев Вячеслав Александрович
13. Маркелов Евгений Иванович
14. Манжола Владимир Васильевич
15. Петрунин Валерий Петрович
16. Строкина Таисия Владимировна
17. Самаркина Мария Фирсовна
18. Тимошенко Любовь Ивановна
19. Шипов Виктор Александрович
20. Зотов Василий Степанович
21. Бычкова Анна Пантелеевна
22. Коровенкова Мария Павловна
23. Аникина Евдокия Петровна
24. Аникин Сергей Александрович
25. Прохоров Иван Тимофеевич
26. Колбешин Виктор Иванович
27. Кадкина Татьяна Ивановна
28. Курбанова Ольга Викторовна
29. Омельченко Ирина Николаевна
30. Арисов Олег Витальевич
31. Ивкин Вячеслав Петрович
32. Одушев Виктор Николаевич
33. Зотова Зоя Петровна
34. Чебышев Николай Семенович
35. Чебышева Ольга Анатольевна
36. Кадкин Алексей Семенович

37. Муллова Мария Демидовна
38. Канахин Николай Кузьмич
39. Канахина Пелагея Андреевна
40. Зуев Александр Никитович
41. Зуева Антонина Федоровна
42. Ахряпова Анна Михайловна
43. Кузнецова Ольга Сергеевна
44. Канахина Мария Павловна
45. Евграшина Софья Терентьевна
46. Романова Мария Сергеевна
47. Гаврилюк Татьяна Викторовна
48. Аникина Наталья Николаевна
49. Локтева Александра Ивановна
50. Мансуров Степан Иванович
51. Алексеева Клавдия Ивановна
52. Грачев Иван Лукьянович
53. Грачева Мария Ивановна
54. Грачева Клавдия Сергеевна
55. Мурылева Вера Сергеевна
56. Кочкина Елена Алексеевна
57. Козлова Нина Павловна
58. Пузырев Иван Демидович
59. Коровенков Иван Захарович
60. Колбешина Валентина Анатольевна
61. Зимина Анастасия Петровна
62. Аникин Александр Яковлевич
63. Аникина Анастасия Сергеевна
64. Гришина Прасковья Михайловна
65. Гришина Пелагея Федоровна
66. Родина Мария Федоровна
67. Назарова Антонина Дмитриевна

СпиСок невоСтребованных  
земельных долей  
Спк «краСная заря»
1. Юдина Валентина Викторовна
2. Арешина Антонина Александровна
3. Удовиченко Клавдия Борисовна
4. Арешин Александр Григорьевич

5. Кузнецов Владимир Викторович
6. Амосов Сергей Николаевич
7. Дураков Василий Андреевич
8. Юшин Анатолий Алексеевич
9. Ильясова Гельсиня Минсаитовна
10. Ульменова Галина Ивановна
11. Першонкова Таисия Вениаминовна
12. Картушин Николай Александрович
13. Кочкин Виктор Степанович
14. Рыбаков Юрий Архипович
15. Мазин Алексей Васильевич
16. Морозов Иван Евгеньевич
17. Ануфриев Вячеслав Дмитриевич
18. Карпухин Василий Александрович
19. Филимонов Александр Федорович
20. Богославский Виктор Викторович
21. Лагутаев Петр Валентинович
22. Николаев Александр Петрович
23. Ермильев Сергей Павлович
24. Филимонов Петр Иванович
25. Каляганов Василий Юрьевич
26. Удовиченко Александр Александрович
27. Покладюк Александр Иванович
28. Степанов Борис Юрьевич
29. Силантьев Василий Евгеньевич
30. Шигин Арсений Иванович
31. Куприянов Вячеслав Дмитриевич
32. Сидоров Владислав Николаевич
33. Челбаев Владимир Алексеевич
34. Лагутаев Петр Николаевич
35. Игнатьев Юрий Николаевич
36. Крюченков Валентин Павлович
37. Платонов Николай Дмитриевич
38. Карпухин Виктор Константинович
39. Медников Виктор Петрович
40. Фомин Виктор Николаевич
41. Ермильев Геннадий Григорьевич
42. Белов Виктор Геннадьевич
43. Кирпичников Николай Львович
44. Белов Александр Георгиевич
45. Кочкин Сергей Владимирович
46. Цымбал Татьяна Ивановна
47. Рубцов Александр Николаевич
48. Павлович Александр Борисович
49. Аммосов Александр Николаевич
50. Чернощекова Татьяна Аркадьевна
51. Чернощеков Владимир Михайлович
52. Челбаев Алексей Владимирович
53. Мурзаков Сергей Юрьевич
54. Хабибуллова Марьям Засировна
55. Кващук Раиса Григорьевна
56. Ефремова Людмила Николаевна

57. Рыбина Людмила Геннадьевна
58. Ульянкин Владимир Васильевич
59. Галкин Николай Степанович
60. Степанов Анатолий Юрьевич
61. Бочарова Лидия Ивановна
62. Курушкин Виктор Николаевич
63. Цыганов Владимир Петрович
64. Цыганов Николай Петрович
65. Алексеев Николай Петрович
66. Гузынина Татьяна Михайловна
67. Кочкина Елена Васильевна
68. Янкин Евгений Анатольевич
69. Еделькин Валерий Иванович
70. Юшин Виктор Петрович
71. Степанов Михаил Юрьевич
72. Наместников Александр Николаевич
73. Скалкин Владимир Александрович
74. Лагутаев Владимир Николаевич
75. Печатников Геннадий Петрович
76. Цыганов Юрий Васильевич
77. Пищулин Юрий Павлович
78. Фомин Вениамин Федорович
79. Маньков Николай Валентинович
80. Ильясов Жевудет Ривкатович
81. Белоусов Нургали Махмудович
82. Кирпичникова Валентина Владимировна
83. Белова Евгения Васильевна
84. Степанова Валентина Александровна
85. Переведенцев Владимир Николаевич
86. Цымбал Сергей Николаевич
87. Медников Николай Петрович
88. Селезнев Сергей Викторович
89. Белоконь Людмила Константиновна
90. Крюченков Александр Михайлович
91. Мазин Николай Васильевич
92. Переведенцева Марина Николаевна
93. Гузынин Александр Николаевич
94. Крюченков Николай Алексеевич
95. Кадермятов Н.Р.
96. Гузынин Дмитрий Викторович
97. Картушин Алексей Николаевич
98. Мазин Василий Николаевич
99. Ткачев Олег Борисович
100. Азизова Флюра Равильевна
101. Кузнецов Вячеслав Николаевич
102. Кочкин Виктор Петрович
103. Першонков Николай Николаевич
104. Челбаева Татьяна Александровна
105. Игнатьев Николай Егорович
106. Переведенцев Александр Викторович
107. Мазина Надежда Васильевна
108. Кащеев Василий Геннадьевич

109. Богатырев Василий Михайлович 
110. Панькин Сергей Яковлевич 
111. Крюченков Владимир Александрович
112. Ананьева Лариса Васильевна
113. Карпухин Павел Николаевич
114. Николашин Александр Иванович
115. Ануфриев Алексей Владимирович 
116. Челбаев Андрей Алексеевич
117. Белякова Людмила Ивановна
118. Фомина Вера Петровна 
119. Лапшова Валентина Александровна
120. Маркелова Валентина Николаевна
121. Степанова Лариса Юрьевна
122. Кузнецова Светлана Александровна
123. Бубнова Светлана Николаевна
124. Козлов Николай Васильевич
125. Гузынина Елена Михайловна
126. Мурзакова Раиса Александровна
127. Лапшова Марина Николаевна
128. Размазина Людмила Федоровна
129. Белоусова Равза Рустямовна
130. Коновалова Галина Михайловна
131. Данилюк Галина Николаевна
132. Сидоров Николай Григорьевич
133. Баранова Нина Михайловна
134. Косолапова Любовь Павловна
135. Сидорова Луиза Абдулхаевна
136. Байменов Константин Нургалиевич
137. Павлович Клавдия Николаевна
138. Косолапова Валентина Александровна
139. Ефимова Галина Викторовна
140. Фомина Валентина Николаевна
141. Переведенцева Ольга Петровна 
142. Чекардеева Светлана Юрьевна
143. Скалкина Валентина Ивановна
144. Ермильева Евгения Николаевна
145. Переведенцев Виктор Васильевич
146. Переведенцев Николай Семенович
147. Дмитриева Анастасия Александровна
148. Печатникова Валентина Михайловна
149. Цыганова Валентина Васильевна
150. Кочкин Василий Иванович
151. Скудина Антонина Васильевна
152. Переведенцева Любовь Дмитриевна
153. Юшина Антонина Федоровна
154. Медников Владимир Петрович
155. Дмитриева Валентина Михайловна
156. Фомин Владимир Николаевич
157. Ермильева Валентина Александровна
158. Переведенцева Нина Александровна
159. Бадахова Римма Михайловна
160. Фомина Анастасия Павловна
161. Афанасьева Клавдия Семеновна
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Срочный автовыкуп автомобилей отечественного  
и зарубежного производства в любом состоянии, после дтп.  

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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продаю бычков  
от двухнедельных до двухмесячных,  

доставка бесплатно. 
тел. 8937 270 4487. 
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ИзвещенИе о согласованИИ проекта межеванИя земельных 
участков

Кадастровым инженером Касалинской Анной Павловной, 
являющейся работником ЗАО «Инвентаризационная корпо-
рация по недвижимости и земельным ресурсам», 432045,  
г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 68-02-22,  
68-04-44, e-mail:zao.iknzr@gmail.com, квалификационный 
аттестат 73-11-89, выполняются кадастровые работы в от-
ношении земельного участка, выделяемого в счет 4 долей на 
праве общей долевой собственности СПК «Астрадамовский» 
Сурского района Ульяновской области с кадастровым номером 
73:17:023202:1, ориентировочной площадью 41,6 га.

Заказчиком кадастровых работ является муниципальное 
образование «Астрадамовское сельское поселение» Сурского 
района Ульяновской области. Почтовый адрес: Ульяновская 
область, Сурский район, с.Астрадамовка, ул. Больничная, 5, 
тел. (84 242) 3-93-31.

С проектом межевания земельных участков для ознаком-
ления и согласования можно обратиться по адресу: 432045, г. 
Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 68-02-22,68-04-44 с 
понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00) 
по местному времени в течение 30 календарных дней со дня 
опубликования настоящего объявления.

Предложение о доработке и возражения относительно места 
положения границ и размеров выделяемых земельных участков 
по проекту межевания принимаются в письменной форме в 
течение 30 календарных дней с момента опубликования объ-
явления по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 
12а, т/ф: 68-02-22, 68-04-44, e-mail: zao.iknzr@gmail.com.

2 ноября после продолжительной  
и тяжелой болезни ушел из жизни 

елИстратов  
владимир Федорович. 

Горячо любимый муж, отец и дедушка. Почет-
ный строитель РФ. 

Бывший директор СУМР ОАО «Трест-3». При-
нимал участие в строительстве социальных объ-
ектов Нового города, Павловского, Николаевско-
го, Чердаклинского, Старомайнского и других 
районов; детской многопрофильной больницы, 
зданий Центробанка и Сбербанка. 

Руководил работами по восстановлению на-
родного хозяйства Республики Армения после 
землетрясения в Ленинакане. 

Прощание с Елистратовым Владимиром Фе-
доровичем состоится 4 ноября в 12.30 по адре-
су: г. Ульяновск, пр-т Ленинского Комсомола,  
д. 37, 2-й подъезд (со стороны Дома быта).

Кадастровым инженером Вестфаль Ниной Витальевной, 433508, Ульянов-
ская область, г. Димитровград, ул. Хмельницкого, д. 120, vestfal@list.ru, тел.  
+7 9374516663, квалификационный аттестат № 73-10-31, в отношении земельного 
участка, входящего в состав землепользования с кадастровым №73:08:044401:1, 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения, вид разрешенного 
использования - для сельскохозяйственного производства, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Мелекесский район, СПК «Филипповский», выпол-
нены работы по подготовке проекта межевания земельных участков. 

Заказчиком проекта межевания земельных участков является Смольков А.А. 
(433508, РФ, Ульяновская область, Мелекесский район, с. Филипповка, ул. Луговая, 
д. 1, тел. 89370349203).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
Ульяновская область, г. Димитровград, ул. 3-го Интернационала, д. 78а, 2-й 
этаж, офис 1, тел. +79374516663, в рабочие дни с понедельника по пятницу 

с 9.00 до 17.00 в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного 
извещения. 

 Обоснованные возражения относительно местоположения границ и размера 
выделяемого земельного участка направлять в письменной форме в течение  
30 (тридцати) дней со дня опубликования данного извещения по адресу: 433508, 
Ульяновская область, г. Димитровград, ул. 3-го Интернационала, д. 78а, 2-й этаж, 
офис 1, vestfal@list.ru, тел. +79374516663, Вестфаль Н.В. 

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ земельных участков состоится по адресу: 433508, Ульяновская область,  
г. Димитровград, ул. 3-го Интернационала, д. 78а, 2-й этаж, офис 1  
4 декабря 2015 г. в 13 часов 00 минут. 

 При проведении согласования местоположения границ при себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах  
на земельный участок. 
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Получите признание 
В регионе начат прием заявок 
на конкурс «Общественное 
признание».

Общественная палата Ульяновской 
области объявляет о старте областного 
общественного конкурса «Общественное 
признание» 2015 года. Целью проведения 
конкурса, ежегодно организуемого с 2011 
года, является поощрение значительных 
достижений граждан и организаций всех 
форм собственности, внесших суще-
ственный вклад в развитие гражданского 
общества.

Участниками конкурса могут быть граж-
дане РФ и негосударственные организа-
ции, зарегистрированные и осуществляю-
щие свою деятельность на территории 
региона.

В 2015 году лауреаты «Общественного 
признания» будут названы в следующих 
номинациях для физических и юридиче-
ских лиц:

1. «НКО года» - для некоммерческих 
организаций, осуществляющих свою 
деятельность на территории Ульяновской 
области.

2. «Социально ответственный бизнес 
года» - для организаций и предприятий, 
включая малый и средний бизнес, 
активно реализующих социальные 
программы и создавших наилучшие 
условия труда для инвалидов, матерей 
и молодежи на территории Ульяновской 
области, вносящих значительный вклад 
в решение задач социального развития 

и экологической безопасности региона, 
стремящихся к максимальной эффек-
тивности как в снижении негативных по-
следствий своей деятельности, так и в 
оптимизации позитивного воздействия 
на общество.

3. «СМИ года» - для средств массовой 
информации, использующих различные 
формы донесения информации (словес-
ной, звуковой, визуальной) до населения 
Ульяновской области, действующих 
на постоянной основе и освещающих 
вопросы развития гражданского обще-
ства.

4. «Лидер НКО года» - для физических 
лиц, являющихся лидерами некоммер-
ческих организаций и общественных 
объединений, занимающихся развитием 
и организацией социальных программ на 
территории Ульяновской области.

5. «Доброволец года» - для физических 
лиц, действующих на территории Улья-
новской области и являющихся членами 
добровольческих (волонтерских) отрядов, 
социально ориентированных некоммер-
ческих организаций, других учреждений 
социальной сферы, а также осущест-
вляющих добровольческую деятельность 
самостоятельно.

6. «Благотворитель года» - для физи-
ческих лиц, внесших личный материаль-
ный и/или финансовый вклад в решение 
благотворительных задач (адресная 
благотворительная помощь, целевая бла-
готворительная помощь организациям и 
инициативным группам, осуществляю-
щим общественно полезную деятель-
ность, поддержка социальных проектов 
и т.д.).

7. «Просветитель года» - для физиче-
ских лиц, занимающихся общественной 
деятельностью, распространяющих 
передовые идеи и знания в различных 
сферах жизнедеятельности (популяри-
зация здорового образа жизни, культур-
ного наследия, экологических подходов, 
повышение правовой грамотности насе-
ления, в том числе в сфере ЖКХ и других 
сферах) на территории Ульяновской 
области.

Выдвижение кандидатов для участия в 
конкурсе может производиться любыми 
юридическими лицами, действующими 
на территории Ульяновской области, ор-
ганами власти и жителями региона. Допу-
скаются самовыдвижения и самоотводы. 
Один кандидат может выдвигаться только 
на одну номинацию.

прием документов от участников «общественного признания» будет осущест-
вляться с 3 по 20 ноября 2015 года с 9.00 до 17.00 в рабочие дни (с понедель-
ника по пятницу включительно) по адресу: 432063, г. ульяновск, ул. радищева,  
д. 1, каб. 500 (тел. 44-10-31) или каб. 503 (тел. 44-10-35). дополнительно за-
явки необходимо направить по электронной почте: opul-cp@mail.ru.

подробности на сайте: opuo.ru
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Контакты

Почему хотите преобразиться

Преобразись  
с «Народной газетой»

Преображение
Мы продолжаем  
наш проект и дарим вам 
возможность  
перевоплотиться. 

С помощью наших партнеров - ве-
дущих ульяновских салонов красоты, 
ювелирных компаний, бутиков и ма-
газинов, предоставляющих одежду 
нашим конкурсанткам, и известных 
стилистов - мы предложим вам стать 
еще более стильными и элегантны-
ми.

На нашем сайте ulpravda.ru  всегда 
можно будет увидеть подробный 
репортаж о преображении. В конце 
проекта будет запущено online-
голосование.

Для этого проекта вас сфотографи-
руют профессиональные фотографы 
Владимир Ламзин и Павел Шалагин.

Съемочное портфолио -  
в подарок!

Фото: Павел Шалагин. Стиль: Анастасия Стругалева. Укладка:  
Галина Гордеева (салон красоты Fashion Look studio). Макияж: Екатерина 
Дубинина (салон красоты Fashion Look studio). Одежда: Imperia Dress 
(шоу-рум дизайнерской одежды и обуви). На правах рекламы.

Светлана КАТРАЧЕВА  
(32 года,  
госслужащая)

ПОСЛЕ  
ПЕРЕВОПЛОщЕния

Макияж 
Предварительно подготовив лицо, визажист 

нанесла основу под макияж, так называемую 
базу, скрыла все неровности кожи. Отдельно 
наносится основа под тени, благодаря которым 
они и растушевываются, и держатся лучше. Губы 
у Светланы сухие, поэтому мастер использовала 
смягчающий бальзам, иначе помада не будет 
держаться.

Чтобы стало чуть больше места для теней, де-
вушке сделали коррекцию бровей. На «косточку» 
глаз нанесли светло-коричневый оттенок теней 
для мягкой растушевки. Более темные оттенки 
- на внешний уголок, под «косточку». Визажист 
выбрала холодные оттенки для нейтрализации 
покраснений на лице. Светлане эта палитра 
более подходит к ее типу лица и цвету волос. 
Под бровь наносится светлый оттенок. А если 
наша героиня захочет сделать из этого макияжа 
вечерний, ей нужно будет еще добавить немного 
перламутра.

Завершают мейк-ап глаз подводка и тушь 
для ресниц. После визажист нанесла тон на все 
лицо, фиксирующую пудру и корректор. Румя-
нами мастер выделила скулы, подчеркнула овал 
лица. Финальный аккорд - это помада светло-
кораллового, освежающего оттенка. Светлана 
прекрасна!

Укладка 
Светлане идеально подходит блонд. Единствен-

ное, что нужно было подкорректировать в плане 
цвета - убрать желтиз-
ну на кончиках. Мастер 
исправила этот недо-
чет, подстригла кон-
цы. Она посоветовала 
девушке не закрывать 
лицо волосами, так 
она будет выглядеть 
моложе. Чтобы при-
ческа имела легкость и 
задорность, Светлане 
сделали ассиметрич-
ную челку. При укладке 
мастер порекомендо-
вала нашей героине 
использовать серию 
средств для тонких 
волос для придания 
объема.

Стиль
Одежда давно стала мощным инструментом самовыраже-

ния. При правильном выборе она выгодно подчеркивает до-
стоинства и скрывает недостатки. Ну а сильнейшим оружием 
женщины по-прежнему остается платье.

Для Светланы подобрали два разных образа - для офиса 
(трикотажное платье прямого фасона с контрастной фак-

турной вставкой и округлым вырезом гор-
ловины) и праздничных мероприятий, 

ведь не за горами новогодние кор-
поративы (платье с мягкими дра-
пировками). Специалист посове-
товала носить девушке одежду из 
мягкой, струящейся ткани. Цвета 
предпочтительнее выбирать не-

яркие, приглушенные и даже 
холодные. Если это темная 

ткань, то она должна быть 
разбавлена чем-то еще, 
например, как платье с 
цветной вставкой. А глав-
ное - Светлане не позво-
лительно забывать про 

свои прекрасные ножки и 
прятать их под брюками и 
джинсами.

Наша героиня преоб-
ражена. Задача, которая 
стояла перед командой 
профессионалов, - удивить 
мужа Светланы - выполне-
на на пять с плюсом!

Хотите стать партнером проекта «Преображение»? Есть вопросы по сотрудничеству и интересные идеи?  ►
Звоните по телефону 8 (8422) 30-18-10.

Чтобы принять участие в проекте, необходимо 
прислать в редакцию заполненный купон (скан/фото) и свою фото-
графию. 

Ждем ваших писем на электронную почту: glavrednarod@mail.ru 
или по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.

Пусть мечты сбываются!

ДО ПЕРЕВОПЛОщЕния
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Центр здоровья областной детской больницы приглашает на бесплатные оздоровительные процедуры.  ►
Часы работы: ежедневно с 8.00  до 16.00. Выходные: суббота, воскресенье. 
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Форум как  
консилиум
В Ульяновске состоялся второй меди-
цинский форум «Первичное звено: за 
качественную и доступную медицину».

На прошлой неделе в регионе уже во вто-
рой раз проходила акция «За доступную и ка-
чественную медицину». В течение нескольких 
дней учреждения здравоохранения провели 
десятки мероприятий: консультации, обсле-
дования, школы пациентов. Завершающим 
событием стал областной форум «Первичное 
звено: за качественную и доступную меди-
цину». На нем работало несколько дискусси-
онных площадок, медики обсудили вопросы 
профессиональной деятельности, кадрового 
обеспечения и прочие актуальные темы.

Во время пленарного заседания форума со-
стоялось награждение лауреатов премии Ме-
дицинской палаты Ульяновской области. Если в 
прошлом году таковых было всего двое - один 
врач и один представитель среднего медпер-
сонала, то в этом году уже шестеро. Двое из 
них - молодые работники здравоохранения, 
которые, несмотря на свой возраст, внесли за-
метный вклад в региональную медицину.

Руководитель областного медицинского 
ведомства Павел Дегтярь рассказал о том, 
какую работу предстоит провести в течение 
следующего года, объявленного Годом здра-
воохранения. Приоритетных направлений 
несколько. В первую очередь это решение 
кадрового вопроса. Министр отметил, 
что сейчас проблема пусть медленно, но 
решается. Помогла программа «Земский 
доктор», благодаря которой в этом году 
удалось привлечь в село более 50 специали-
стов. В скором времени в области должна 
будет заработать региональная программа 
«Сельский фельдшер» для привлечения на 
село среднего медперсонала. Планируется 
продолжить и создание модульных ФАПов в 
сельской местности. Также большее внима-
ние в регионе будут обращать на здоровых 
пациентов, тех, кто проходит диспансериза-
цию и медосмотры, на пропаганду здорового 
образа жизни и другие важные вопросы.

Говорил Павел Дегтярь и об областном 
стандарте медработника. Его разработают 
на основе федерального и ряда региональ-
ных стандартов. Апробацию он пройдет на 
поликлиниках Ульяновска, после чего его 
можно будет внедрять и в других больницах.

«СветитеСь» раз в год
В области отмечается небольшое снижение 
заболеваемости туберкулезом.

Врачи напоминают о необходимости про-
ходить флюорографическое обследование 
раз в год. В группе риска - люди, которые не 
«просвечивались» более двух лет.

- Основным инструментом выявления этого 
страшного недуга остаются профилактические 
обследования. Для каждого муниципального 
образования разработан план проведения 
осмотров. Для сельчан работает передвижной 
флюорограф, с начала года с его помощью об-
следовано около 16 тысяч человек, - отметил 
министр здравоохранения Павел Дегтярь.

Напомним, по поручению губернатора 
в рамках реализации майских указов пре-
зидента РФ реализуется комплекс мер, 
направленных на профилактику, раннее вы-
явление и лечение данной болезни.

Подготовили  
Иван СОНИН, Ольга ВАСЮКОВА
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Ожог лечат без боли
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Игорь УЛИТИН

Благодаря молодому врачу 
Александру Мордякову 
Ульяновск стал вторым 
городом, где удалось внедрить 
уникальную методику лечения 
ожогов.

Можно ли лечить ожоги в течение считан-
ных дней и так, чтобы причинять человеку 
минимум болевых ощущений? Можно, если 
применять для этого современную техноло-
гию. Такую, какая полноценно используется 
только в Москве и в центральной городской 
больнице Ульяновска. В последней ее вне-
дрил 28-летний хирург Александр Мордя-
ков. Именно за это он получил в минувший 
четверг премию Медицинской палаты Улья-
новской области. 

Придумали наши
Говоря о новой методике, Александр 

Мордяков скромно уточняет, что придумал 
ее вовсе не он, а один из корифеев россий-
ской ожоговой хирургии Василий Мензул. 
Разработана она была еще в 1990-е годы 
и все это время применялась только в Мо-
скве и Подмосковье. Сначала в Детском 
ожоговом центре, потом в Главном военном 
госпитале МВД. По технологии Мензула 
лечили ветеранов горячих точек и детей, 
которые получали серьезные ожоги. 

За пределы московского региона эта ме-
тодика вышла только в начале 2014 года. И 
первым городом, где его стали применять 
после столицы, стал именно Ульяновск. 

Александр Мордяков предложил, глав-
врач ЦГКБ Илья Мидленко и заведующая 
ожоговым отделением Ольга Демидова 
поддержали. И вот уже больше полутора 
лет ожоги многих ульяновцев лечат с по-
мощью, пожалуй, самой современной 
технологии. По словам Мордякова, сейчас 
технологию Мезула пытаются внедрить в 
Санкт-Петербурге, но там пока все лишь 
на первых этапах. На вопрос о том, а нет ли 
чего-то подобного на Западе, хирург Алек-
сандр уверенно отвечает - нет. Поэтому 
технологию Мензула можно назвать полно-

стью импортозамещающей - все, что в ней 
используется, производится в России. 

вСе наоборот
Главная особенность внедренной Алек-

сандром Мордяковым методики - это ис-
пользование специальных повязок. При 
классической технологии ожоги, в первую 
очередь те, которые требовали операции 
- кожной пластики, сначала сушились с 
помощью марли и антисептиков. Затем 
уже создавшийся струп удалялся, а на его 
место пересаживалась кожа с другого, не-
поврежденного участка тела. Естественно, 
все это было очень болезненно даже для 
взрослого человека, не говоря уж про де-
тей. К тому же при таком лечении ожоговые 
раны могли загноиться, их приходилось до-
полнительно чистить. Честно говоря, даже 
когда представляешь себе это, становится 
не по себе. А что уж говорить про людей, 
которым приходится все это переносить. 

В технологии Мензула все делается 
наоборот. Применяемые в ней повязки 
влагосберегающие - то есть место ожога 
не сохнет, а остается влажным. Но это ни 
в коем случае не вредит больному. Наобо-
рот, влага помогает очищать рану. Второй 
момент - это возможность использования 

прибора под названием дерматон. Разра-
ботанный в 1991 году, он используется как в 
классической методике, так и в технологии 
Мензула. 

- В обычной технологии лечения ожогов 
он используется при кожной пластике - с 
его помощью снимается слой здоровой 
кожи, который пересаживается на место 
ожога, - рассказывает Александр Мордя-
ков. - При новой - дерматон используется 
для того, чтобы с его помощью снимать 
отмершие ткани. 

Еще одним плюсом внедренной ульнов-
ским хирургом технологии является то, что 
боль при ней снижается до минимума. Это 
бережет нервы пациентов. Сроки лечения 
тоже сокращаются - практически в три 
раза. 

- Обычно мы лечим поверхностные ожоги 
в течение примерно двух недель, а ожоги с 
кожной пластикой - до месяца. При новой 
технологии на лечение сложных ожогов ухо-
дит около 10 дней, а поверхностные могут 
проходить даже дней за пять-семь. 

внедрять и внедрять
Пока новая технология используется в 

Ульяновской ЦГКБ при лечении не всех па-
циентов, но Александр Мордяков надеется, 
что со временем все-таки удастся перейти 
на нее полностью. В тех московских и под-
московных клиниках по технологии Василия 
Мензула с ее помощью лечат всех пациен-
тов. В Ульяновской ЦГКБ внедрить ее уда-
лось тоже довольно легко. Если пациенты 
и относились к ней настороженно, то им 
показывали монографию, которую написал 
ее разработчик, фотографии результатов 
лечения. После этого люди не были против, 
а когда уходили домой здоровыми, только 
говорили спасибо. 

На вопрос о том, почему за 20 лет ис-
пользования эта методика лишь недавно 
вышла за пределы Москвы и Подмосковья, 
Александр отвечает, что, скорее всего, про 
нее многие просто не знают. Сам же улья-
новский хирург собирается не только про-
должать использовать технологию Мензула, 
но и хочет ее развивать и усовершенство-
вать. Работу эту Александр ведет вместе 
со своим научным руководителем - заве-
дующим кафедрой факультетской хирургии 
медфака УлГУ Алексеем Чарышкиным. Так 
что не исключено, что через какое-то время 
мы будем говорить уже о лечении ожогов по 
методу Мордякова. 

Цифры
На август 2014 года по внедренной методи-
ке в ЦГКБ уже пролечили 148 человек, в том 
числе 47 детей. 

Внедренную технологию 
ульяновский хирург хочет 
не просто использовать,  
но и усовершенствовать. 

Не восточная медицина
Иван СОНИН

В последние годы жители России часто 
ездят лечиться в Китай, считая, что там 
медицина куда более качественная.  
И такие люди, наверное, удивятся тому 
факту, что китайские врачи приехали 
перенимать опыт своих российских 
коллег. А именно -  
коллег ульяновских. 

Делегация из провинции Аньхой побыва-
ла в областном центре в начале прошлой 
недели. Врачи из КНР посетили Ульянов-
скую областную клиническую больницу и 
госпиталь ветеранов войн. 

В областной больнице китайских гостей 
в первую очередь интересовала работа 
сосудистого центра. Такой интерес был 
продиктован тем, что за последние пять 
лет в Ульяновской области на шесть про-
центов снизилась смертность от сердечно-
сосудистых заболеваний. Произошло это в 
том числе и благодаря работе сосудистого 
центра. 

В госпитале китайская делегация по-
сетила отделение реабилитации и физио-
терапии. 

Визит делегации из Китайской Народной 
Республики был связан в первую очередь с 
тем, что сейчас в этой стране идет процесс 
переформатирования отрасли здравоох-
ранения. Именно поэтому те технологии 

лечения, которые сейчас применяются в 
России, в том числе и в Ульяновской обла-
сти, интересны медикам из Поднебесной. 
По словам заместителя председателя ко-
митета по делам здравоохранения и пла-
нового деторождения провинции Аньхой 
Ли Цзинфэн, они готовы как перенимать 
опыт российских врачей, так и делиться 
своим. 

Такого рода сотрудничество стало воз-
можным еще и потому, что с 2013 года 
Ульяновская область и провинция Аньхой 
являются участниками программы сотруд-
ничества между регионами ПФО и верхне-
го, среднего течения реки Янцзы Китайской 
Народной Республики. 
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Чемпионат России по футболу в зоне «Урал-Поволжье» взял паузу до апреля. «Волга» завершила   ►
календарный год поражением от «Нефтехимика» - 0:1. «Волжане» не смогли выиграть в шестом матче подряд.  
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Сборная, которой  
не везет в стыковых  
матчах
Иван ВОЛГИН

Мы продолжаем представление сборных - участниц турнира 
чемпионата мира по хоккею с мячом-2016, который пройдет 
в Ульяновске.

В русский хоккей в США играют… в одном 
штате Миннесота. Это, кстати, не помеша-
ло в 1995 году впервые провести в США 
чемпионат мира по хоккею с мячом именно 
в Миннесоте. Бенди здесь занимаются 500 
человек, двести детей посещают секции. 
Проводится даже первенство штата. 

Интерес к хоккею с мячом американцы 
объясняют возможностью реализовать себя 
в спорте, посмотреть другие страны, защи-
щать цвета сборной страны. На чемпионаты 
мира они приезжают с многочисленными 
родственниками и друзьями. 

Сборная США, можно сказать, старожил 
хоккея с мячом. Американская ассоциация 
по хоккею с мячом вступила в Международ-
ную федерацию бенди в 1981 году. Сборная 
участвует в чемпионатах мира с 1985 года. 
Лучший результат - 5-е место (последнее 
в группе А) в 1985, 1987, 1989 годах. По-
сле чего национальная команда США, как 
на качелях, переходила то в группу А, то 

в группу Б. Это происходило и благодаря 
тому, что в стыковых матчах им попадались 
соперники, которые оказались неудобными 
для американцев, - Норвегия и Беларусь. 
Так, в 1997 году сборная обыгрывает группу 
Б, уступает норвежцам в стыковых матчах. 
В 2001 году американцы занимают пред-
последнее место в группе А, но вылетают в 
группу Б, вновь уступив сборной Норвегии 
в стыковых матчах. Через два года первое 
место в группе Б выигрывают у сборной 
США уже белорусы. В 2004 году амери-
канцы опережают по очкам Белоруссию в 
группе Б и, выиграв у них стыковой матч, 
возвращаются в группу А. Год спустя они 
вновь оказываются на последнем месте в 
группе сильнейших, уступают белорусам 
в стыковом матче и меняются с ними ме-
стами. С 2006 года американцы регулярно 
побеждают в группе Б, но с той же регуляр-
ностью проигрывают в стыковых матчах 
сборной Белоруссии. Вот такая карусель!

На чемпионате мира-2014 в Иркутске 
в четвертьфинальном матче американцы 
проиграли сборной Казахстана 3:11.Тогда 
нападающий сборной США по бенди Джон 
Кесели признался блогу «Территория рус-
ского хоккея»: «Первое, что приходит на ум, 
это то, как было холодно в Иркутске. Это 
мешало играть всем, поскольку время от 
времени было так холодно, что не чувствова-
лись руки, ноги и лицо. Все, что я хотел, - это 
быстрее убраться со льда, чтобы погреть 
руки на обогревателе на скамейке запасных. 
Мы никогда не будем в состоянии конкури-
ровать с Россией, Швецией, Казахстаном и 
Финляндией, но мы сделаем все возможное, 
чтобы быть лучше каждый год. В США только 
пара человек из них играют в бенди профес-
сионально - очень трудно конкурировать с 
четверкой лучших команд».

Что и доказал прошлогодний чемпионат 
мира в Хабаровске: в четвертьфинале сборная 
России разгромила сборную США 17:2... 

Сорок лет спустя
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Андрей КОРЧАГИН

В Ульяновском государственном 
педагогическом университете 
прошла встреча выпускников 
первого набора физкультурного 
факультета.

Факультет физвоспитания в пединституте 
открыли в 1971 году. Тогда построили новый 
учебный корпус вуза, в проекте которого 
были заложены спортивные и гимнастиче-
ские залы. В тот год за парты сели учиться 

Однокурсники могут гордиться Николаем 
Ловыгиным, Евгением Кузнецовым и Вла-
димиром Лазаревым - они стали заслужен-
ными работниками физкультуры и спорта 
России. Еще десять человек - заслужен-
ными работниками физической культуры 
Ульяновской области. Многие являются 
отличниками физической культуры.

короткого знакомства с этим пареньком мне 
сразу стало ясно, что он - неординарная лич-
ность. Он выполнял тренерскую установку 
и сразу же всех обгонял. Довольно быстро 
стал первым номером юношеской сборной 
страны. А потом вырос в олимпийского чем-
пиона. Сейчас я вновь мечтаю о покорении 
олимпийской вершины. Ведь моя ученица 
Екатерина Вуколова уже выполнила олим-
пийский норматив для участия в Играх 2016 
года в Бразилии. Сейчас мы с Катей плано-
мерно готовимся к этим Играм.

Мое призвание
«Учитель физкультуры - это мое при-

звание». Такие слова сказал себе 44 года 
назад молодой ульяновец Михаил Сорокин. 
И оказался в первом наборе студентов физ-
культурного факультета.

- До этого я год проучился в политехе на 
специалиста металлорежущих станков и ин-
струментов. Но душа к этой специальности 
не лежала, я спорт любил, легкой атлетикой 
занимался. Как только узнал, что в городе 
открывается факультет физкультуры, сразу 
же на него перевелся. Вот уже многие годы 
работаю учителем физкультуры в ульянов-
ских школах. Любимой профессии «изменял» 
лишь раз, когда в начале 90-х годов прошлого 
века в школах перестали платить зарплату. 
Моя жена продолжила работать тренером, а 
я пошел в бизнес. Но в 2004 году вернулся в 
школу и до сих пор преподаю физкультуру.

Учителями физкультуры работают боль-
шинство выпускников первого физкуль-
турного набора пединститута. Есть среди 
однокашников завучи детских спортивных 
школ и два директора ДЮСШ.

- Наш выпуск был очень сильный, - счита-
ет Владимир Лазарев. - Нам всем уже за 60, 
однако больше половины наших однокурс-
ников до сих пор продолжают работать.

Здоровья вам, первые ульяновские физ-
культурники! И продолжайте приобщать 
нас к активному образу жизни, физической 
культуре и спорту.

50 студентов-физкультурников. В 1975 году 
состоялся первый выпуск дневного отде-
ления. И вот на минувшей неделе в стенах 
УлГПУ спустя 40 лет встретились первые 
выпускники физкультурного факультета. 

- Считаю, что мы, первые выпускники-
физкультурники, - история факультета, исто-
рия физкультурного движения Ульяновской 
области, - сказал своим однокурсникам пре-
зидент олимпийского совета Ульяновской 
области Владимир Лазарев. - Ведь практи-
чески все мы посвятили свою жизнь популя-
ризации физической культуры и спорта, то 
есть тому делу, которому нас учили в вузе. И 
никто из нас не потерялся в жизни. 

Тренер олиМпийского 
чеМпиона 

В числе выпускников первого набора был 
и Александр Ларин. Сегодня он заслужен-
ный тренер СССР, кавалер ордена Дружбы 
народов, наставник олимпийского чемпио-
на Владимира Крылова.

- Еще когда учился в школе, я говорил, 
что буду заниматься легкой атлетикой и 
стану хорошим тренером, - признался «На-
родной газете» Александр Ларин. - И достиг 
всех этих целей. Будущего олимпийского 
чемпиона Володю Крылова привели ко мне 
в секцию его двоюродные братья. После 

«Волга» начинает
Иван ВОЛГИН

Всего пять дней осталось до открытия 
чемпионата России среди команд  
Суперлиги. Ульяновская «Волга» начинает 
его домашней игрой с обладателем Кубка 
России прошлого года хабаровским 
«СКА-Нефтяником».

 А два дня назад в подмосковном Красно-
горске завершился товарищеский турнир с 
участием трех команд Суперлиги - «Старта», 
«Волги», «Зоркого» и комнадой Высшей лиги 
«Вымпелом» из Королева. Главный тренер 
ульяновской «Волги» Вячеслав Манкос в 
интервью клубному сайту отметил: «Турнир 
в Красногорске - в первую очередь еще 
одна возможность провести тренировочные 
игры, и уже не столько экспериментировать, 
сколько играть основным составом, отра-
ботать основные схемы для предстоящего 
сезона. Забиваем мы в каждой игре и до-
статочно много, тут у меня нет опасений. 
Наша главная задача - построение игры в 
обороне». 

Как же показала себя ульяновская  
команда? Открылся турнир матчем «Зоркий» 
- «Волга», который прошел в равной борьбе. 
В конце игры ульяновцы вели со счетом 4:3, 
но удержать преимущество не смогли. Голы у 
волжан забили: Петр Цыганенко - (дважды), 
Максим Пахомов и Владислав Кузнецов. 

Не смог оказать нашим хоккеистам 
серьезного сопротивления «Вымпел». 
Петр Цыганенко и Игорь Ларионов по три 
раза огорчали вратаря королевцев, один 
гол на счету Владислава Кузнецова - 7:0. 
Счет мог быть и большим, но королевцев 
не раз спасал голкипер - Максим Москви-
чев, которого по взаимной договорен-
ности наш тренерский штаб «одолжил» 
соперникам.

Победитель турнира определялся в 
матче нижегородцев и ульяновцев. «Вол-
гу» устраивала только победа, «Старту» 
хватало и ничьей. Первый тайм оказался 
безрезультатным, причем Игорь Ларионов 
с 12-метрового не смог «пробить» вратаря 
нижегородцев. Во втором тайме «Старт» 
дважды выходил вперед, но ульяновцы 
отыгрывались - забили Эмиль Бихузин и 
Петр Цыганенко - 2:2. В итоге «Старт» стал 
победителем турнира, «Волга» заняла вто-
рое место.

В целом турнир прошел на достаточно 
высоком уровне, тренеры много игрово-
го времени доверяли молодым игрокам, 
давая им возможность получать игровую 
практику.

Насколько наша команда готова к чем-
пионату России? «Чемпионат состоит не из 
одной игры, он долгий, упорный и тяжелый, 
- говорит Вячеслав Манкос. - Соперники все 
подравнялись, все могут попасть в плей-офф 
и все очень хотят это сделать. Это самый 
большой плюс того, что происходит сейчас в 
нашем хоккее. Нельзя сказать, что мы готовы 
на сто процентов, но плей-офф - в марте. И к 
этому времени мы должны быть в плей-офф 
и должны быть хорошо готовы».

Итак, 8 ноября в Ледовом дворце «Волга» 
встречается с хабаровской командой. А 11 
ноября к нам приедет обладатель Кубка Рос-
сии 2015 года иркутская команда «Байкал-
Энергия». Так что старт чемпионата будет 
для волжан серьезным испытанием.
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Овен 
К вам придет новый эмоциональный по-
рыв, когда ваше движение вперед снова 

станет активным. Внутри вас начнут бурлить из-
менения, которые могут вылиться в перемены в 
личной жизни или работе. Возможно, ваш порыв 
позовет в новое путешествие. 

Телец 
В этот период вас охватит романти-
ческое настроение, которое поможет 

семейным навести порядок в своих отношениях, 
а одиноким завести новое увлекательное зна-
комство. Однако знакомство это, скорее всего, 
не перерастет в серьезный роман. 

Близнецы 
Слишком большой объем обязанностей 
может потребовать гораздо больше 

энергии, чем у вас есть , а бросить уже нача-
тые дела вы не захотите. Поэтому не за горами 
переутомление, и даже незначительные неудачи 
могут довести вас до депрессии. 

Рак 
Вам нужно быть умеренными во всем. 
Вы захотите ярких чувств или начать 

новое увлекательное дело. Но сначала следует 
правильно оценить свои возможности и способ-
ность контролировать свои желания. Держите 
себя в рамках и берегитесь глупостей. 

Лев 
Вы настолько будете охвачены мирски-
ми заботами, что перестанете видеть 

все вокруг. Возможно, в результате у вас получит-
ся улучшить свое финансовое благосостояние, но 
ваши дружеские отношения и личные знакомства 
могут сильно пострадать. 

Дева 
Вы сможете исправить любую сложную 
ситуацию. Необходимо не растрачивать 

силы и поступательно двигаться в выбранном на-
правлении, не оглядываясь и не отступая. На вас 
может навалиться негативное настроение, и это 
снизит вашу деловую активность. 

Весы 
Период принесет вам позитивные эмо-
ции, стабильность во многих делах, а 

также уверенность в себе. Время благоприятно 
для семейных и деловых связей. Отношения, 
начатые в этот период, имеют высокую долю 
вероятности завершиться браком.

Скорпион
Вам следует набраться терпения и ста-
раться воспринимать опыт других, даже 

если он будет негативным. Слушайтесь чужих 
советов. Вы удивитесь, но это вам позволит 
разобраться с накопившимися проблемами и 
привести свои мысли в порядок. 

Стрелец 
Перед вами встанет серьезный выбор. 
Вы можете встретить весьма интерес-

ного человека, который может стать другом на 
долгое время. Но возможно, что этот человек 
станет гораздо больше, чем другом, и ваша лич-
ная жизнь может измениться. 

Козерог 
Вы можете столкнуться с неожидан-
ными препятствиями в своей жизни. А 

причиной их возникновения могут стать ваши 
легкомысленные поступки. Но неблагоприятные 
последствия не слишком огорчат вас, так как вы 
довольно легко их преодолеете. 

Водолей 
Вас охватит суета, навалится большое 
количество мелких дел. Вам будет ме-

шать деятельность окружающих и невозможность 
спланировать свои действия. Даже перспективы 
хорошего финансового пополнения станут при-
зрачными из-за постоянных помех. 

Рыбы 
Вас ожидают непредвиденные трудно-
сти в движении вперед. Хотя проблемы 

будут казаться незначительными, но все вместе 
они потребуют от вас много сил и времени. Для 
того чтобы навести порядок в делах, действуйте 
спокойно и обдуманно. 

Астрологический прогноз  
с 3 по 10 ноября

Отдохни

В Доме-музее В.И. Ленина 3 ноября откроется выставка «Женское лицо революции».   ►
Это вторая выставка проекта «Мир женщины», посвященная участницам событий 1917 - 1920 годов.

Викторина  
«Универ»
1. Какая кличка у лучшего друга 
Иваныча? 
а) Компот;
б) Кислый;
в) Кисель.
2. Где жил Антон Мартынов до того, 
как папа «сослал» его в «Универ»? 
а) В Англии;
б) Во Франции;
в) В Америке.
1. За какое время ребята прошли 
квест благодаря Вале? 
а) За 17 минут;
б) За 22 минуты;
в) За 7 минут.
2. Кем назначает себя Маша в жур-
нале? 
а) Главным редактором;
б) Директором;
в) Креативным продюсером.
1. Где Валя с Машей занимаются 
сексом?
а) В машине;
б) В библиотеке;
в) В душе.
2. Что Майкл находит среди старых 
вещей Вари? 
а) Гитару;
б) Кружку;
в) Курительную трубку.
1. Кто приходит в квартиру к Антону 
и Кристине? 
а) Бабушка;
б) Дедушка;
в) Волк.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 15 ноября (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Людмила  
Дягилева,  
библиотекарь, 
журналист

 Сразу же должна при-
знаться: мне никто не 
читал на ночь сказки. 

Увы, мой много читающий папа и вечно 
работающая мама не знали, как это важ-
но - читать с ребенком вслух. Помню, как 
однажды я открыла толстую-претолстую 
книжку без обложки. Поразили иллюстра-
ции: мальчик и негр плывут на плоту... Этот 
и другие рисунки (позднее узнала, что эта 
книга о Томе Сойере и Гекльберри Финне) 
раздвинули рамки моей жизни: я поняла, 
что где-то далеко за рекой Камой, на берегу 
которой прошло мое детство, есть другая 
жизнь. Хотелось узнать о ней, вглядывалась 
в буквы, жалела, что не знаю их.

Еще одно событие в детстве открыло для 
меня мир книги: брат пошел в библиотеку и 

взял меня с собой. До сих пор помню одну 
из первых прочитанных мною книг - «Сол-
нечный денек». В подростковом возрасте 
делала выписки из книг. Что-то заучивала 
наизусть, например, из Катаева «Волны Чер-
ного моря». Мама работала на почте и вы-
писывала чуть ли не все журналы - вначале 
для октябрят, потом для пионеров. Однажды 
она заказала большую красную папку с ма-
ленькими брошюрками о пионерах-героях. 
Эти книжечки сыграли большую роль в моей 
жизни: после прочтения их, а также после 
подаренной папой книги Ии Франчески 
«Связная партии» я с подружками по улице 
начала играть в революцию.

Во время учебы в училище и в универ-
ситете приходилось много читать, причем 
самое лучшее. Огромное впечатление 
произвели «Очарованная душа» Ромена 
Роллана, «Будденброки» Томаса Манна и, 
конечно же, стихи. Любила, оставаясь одна, 
читать вслух.

Люблю Дину Рубину. Иногда нападает 
«жор» на детективы. Хочется составить свое 
мнение о Марининой, Устиновой, Малыше-

вой. Люблю исторические книги (Альбина 
Данилова «Пять принцесс», Цветков «Алек-
сандр I», князь Львов «Воспоминания» и 
т.д.). И все-таки один из любимых жанров 
- мемуары поэтов, писателей, журналистов, 
артистов, режиссеров (Чуковский, Цве-
таева, Гранин, Татьяна Толстая, Войнович). 
Читаю все, что касается ГУЛАГа, - Домбров-
ского, Либединскую, Никанора Коваля...

Когда жизнь, можно сказать, прожита, 
вынуждена констатировать, что не прочла 
и половины того, что должен прочесть че-
ловек, получивший гуманитарное образо-
вание. Кажется, и время есть, и в домашней 
библиотеке еще столько непрочитанного, 
но, увы, признаюсь в слабости к Интернету 
и телевизору. Надо исправляться...

Недавно собрала в одно целое то, что за-
хотелось сохранить не только в пылящихся 
на чердаке пачках газет. Получился сборник 
из давно напечатанного, в том числе по-
вести «Чус ты мой милый», «Тезка», статьи. 
Возможно, мне и не надо было этого де-
лать, мало ли что хранится по углам... Ну уж 
теперь что получилось, то получилось.

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 21 октября 

И.Б. Мишина (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за 

призом.

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину  
«Универ» от 21 октября

1 - в; 2 - а; 3 - б; 4 - а; 5 - б.

Ответы на сканворд  
от 21 октября

По горизонтали: 
Ягода. Елец. Крепыш. 
Елей. Помост. Турне. 
Ходули. Тамбов. Хор. 
Татами. Канал. Бас.

По вертикали: Не-
фертити. Телеграмма. 
Горло. Дупло. Ушат. 
Пехота. Мед. Солома. 
Овал. Ухаб. Ирис.

Правильно отгадала  
сканворд  

«Нефертити» 
Королькова Л.А.  

(г. Сенгилей).

Поздравляем  
победителя  

и приглашаем 
в редакцию  
за призом. 

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.
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Спектакли
концерты

Афиша

Ульяновская область присоединится к общероссийской акции «Ночь искусств» в третий раз.  ►
Учреждения культуры откроют свои двери для посетителей 3 ноября с 18.00 до 22.00.

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

ОснОвная сцена

3 ноября, 13.00 - Т. Уфимцева «Спящая 
красавица» (сказка).

4 ноября, 17.00 - К. Людвиг «Одолжите 
тенора!» (комедия).

5 ноября, 18.00 - К. Людвиг «Одолжите 
тенора!» (комедия).

8 ноября, 17.00 - Л. Улицкая «Неза-
будки».

10 ноября, 18.00 - Э. Скриб «Стакан 
воды» (романтическая комедия).

11 ноября, 18.00 - А. Островский «Та-
ланты и поклонники».

Малая сцена

3 ноября, 18.30 - О. Новицкая, Д. Дол-
матова «Вера, Надежда, Любовь».

7 ноября, 12.00 - А. Усачев «Азбука 
хорошего поведения».

8 ноября, 17.00 - «Маленький человек 
с большим сердцем».

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

3 ноября, 11.00, 13.30 - «Сто фан-
тазий» (лекарство от скуки для детей  
от 6 до 83 лет).

4 ноября, 18.00 - Всероссийская ак-
ция «Ночь искусств»: «Концерт фронту» 
(спектакль для молодежи и взрослых).

5 ноября, 11.00, 13.30 - М. Бартенев 
«Жил-был Геракл». 

6 ноября, 11.00 - «Большое морское 
приключение» (интерактивный музей-
ный спектакль). 

6 ноября, 11.00, 13.30 - А. Хайт, А. Ле-
венбук «День рождения кота Леопольда» 
(музыкальная сказка). 

7 ноября, 18.00 - «Человекообразные» 
(девять анекдотов из их жизни).

8 ноября, 11.00 - «Сто фантазий» .

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

8 ноября, 17.00 - С. Маршак «Кошкин 
дом» (музыкальная сказка).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

10, 11 ноября, 17.00 - М. Камолетти 
«Боинг-Боинг» (комедия).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

6 ноября, 18.00 - «Пиковая дама».

7 ноября, 10.30, 13.00 - «Дочь золо-
того змея».

8 ноября, 10.30, 13.00 - «Подлинная 
история бременских музыкантов».

Споем вместе 
Мы продолжаем региональный медиа-
проект «НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня 
- душа народа». Сегодня в рубрике «На-
родный хит» вспоминаем одну из любимых 
лирических песен военной поры «Случай-
ный вальс». 

Трудно представить, но этой песне уже 
больше 70 лет! И написана она была во время 
Великой Отечественной войны. 

...В одном из февральских номеров газеты 
Юго-Западного фронта «Красная Армия» за 
1942 год опубликовали стихотворение Евгения 
Долматовского «Танцы до утра», где была, в 
частности, такая фраза: «И лежит в моей ла-
дони незнакомая рука».

- Стихотворение это я написал почти с на-
туры, - вспоминал поэт. - Еще первой тяжелой 
военной зимой, находясь в войсках в районе 
Харькова и Белгорода, я заметил, что никакая 
сложность обстановки, смертельная опас-
ность, разруха, беда не могут заглушить и 
отринуть все то, что принадлежит, казалось 
бы, лишь мирным временам и именуется ли-
рикой. Стоит воинской колонне остановиться 
на ночевку в прифронтовом селе или городке, 
и вот уже возникают знакомства, и откровен-
ные разговоры, и влюбленность, и все это 
носит грустный и целомудренный характер; 
а рано-рано - расставание, отъезд… Даже в 
заголовок стихотворения я вынес то, что круп-
ными неуклюжимыми буквами было выведено 
на листах бумаги, прикрепленных к дверям 
школы: «Танцы до утра».

 А в декабре 1942 года Долматовский 
встретил в районе Сталинграда композитора 
Марка Фрадкина, который ездил с бригадой 
артистов по войскам. И прочитал ему «Танцы 
до утра». Композитор тут же на трофейном 
аккордеоне наиграл вальсовую мелодию. Но 
ритмически стихи и музыка шли вразнобой. 
Пришлось поэту думать о новом варианте 
текста.

 Вскоре после Сталинградской битвы Долма-
товского и Фрадкина пригласили на заседание 
военного совета фронта, попросили познако-
мить с новыми песнями.

 - Я рассказал о нашей задумке - превратить 
стихотворение «Танцы до утра» в песню, - рас-
сказывал поэт. - Начальник политуправления 
фронта Сергей Галаджев сказал, что должно 
получиться нечто вроде офицерского вальса. 
В ту пору слово «офицер» только приобретало 
право на существование, только проникало в 

обиход. Мы вышли из избы, в которой разме-
щался военный совет, и тут же узнали, что надо 
собираться в дорогу. Ночь застала в пути. Мы 
с Фрадкиным оказались в вагоне политуправ-
ления. Там-то и был написан «Офицерский 
вальс».

Музыковед Юрий Бирюков пишет: «Эшелон 
шел медленно - от Сталинграда до Ельца суток 
семь. На всех станциях и полустанках Фрад-
кин исполнял песню перед бойцами разных 
эшелонов: перегоняя друг друга, они шли от 
берегов Волги на Курскую дугу. Под Ельцом 
авторы уже слышали свою песню, опередив-
шую их с проскочившим раньше эшелоном. 
Так и пошел этот вальс кружить по фронтам. 
А вскоре слово «офицерский» в его названии 
было заменено на «случайный» - ведь песня 
была и «солдатской».

Есть еще одна версия создания «Случайного 
вальса». Мол, Долматовский написал песню 
после разговора с офицером, который поведал 
поэту о своей встрече с незнакомой девушкой 
в Павловске Воронежской области. В этот 
прифронтовой городок он, военный летчик, 
попал по заданию на сутки или двое. Шел по 
ночному городку и вдруг услышал звуки вальса 
в школе. Девушку звали Лида. А летчик улетел 
на следующий день. И еще тогда, во время 
войны, поэт рассказал эту историю по радио. 
И передал просьбу офицера к Лиде - отклик-
нись! Лида откликнулась. Но летчика уже не 
было в живых... 

 «Случайный вальс» пел на фронтовых кон-
цертах и записал его на пластинку Леонид 
Утесов. И в наше время песня обязательно 
звучит на концертах, посвященных Дню По-
беды. Среди исполнителей Людмила Гурченко, 
Эдуард Хиль, Иосиф Кобзон, Дмитрий Хво-
ростовский, Владимир Пресняков, Евгений 
Дятлов и даже Витас.

Подготовила Ольга савелЬева

А какие песни вы считаете своими  
любимыми? Ждем ваших писем:  
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 
или на электронную почту:  
glavrednarod@mail.ru
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Мы едины!
(программа празднования 4 ноября, Дня народного единства)

Случайный вальС
Ночь коротка,
Спят облака,
И лежит у меня на ладони
Незнакомая ваша рука.
После тревог
Спит городок.
Я услышал мелодию вальса
И сюда заглянул на часок.

Припев:
Хоть я с вами почти незнаком
И далеко отсюда мой дом,
Я как будто бы снова
Возле дома родного…
В этом зале пустом
Мы танцуем вдвоем,
Так скажите мне слово,
Сам не знаю о чем.

Будем кружить,
Петь и дружить.
Я совсем танцевать разучился
И прошу вас меня извинить.
Утро зовет
Снова в поход…
Покидая ваш маленький город,
Я пройду мимо ваших ворот.

Припев.
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10.00 - митинг-шествие (площадь  
30-летия Победы - площадь 100-летия 
со дня рождения В.И. Ленина).

11.00 - праздничный концерт (площадь 
100-летия со дня рождения в.И. ле-
нина).

12.00 - торжественный праздничный 
концерт ко Дню народного единства и 
гала-концерт всероссийского конкурса 
«Поющая Россия» (Ленинский мемо-
риал).

13.00 - праздничная концертная 

программа «В единстве наша сила»  
(ДК им. 1 Мая).

14.00 - праздничная концертная 
программа «В единстве наша сила»  
(ДК пос. Пригородный).

15.00 - праздничная концертная про-
грамма «Славься, Русь моя!» (ДК пос. 
Белый Ключ).

15.00 - V Открытый городской фе-
стиваль творчества народов Повол-
жья «Легенды Симбирской земли»  
(ДК «Руслан»).

Пора в кино!
5 ноября в кинотеатре «Синема Парк» состоится «Марафон 007».

В этот день состоится суперпремье-
ра новой главы шпионской саги - «007: 
Спектр» за день до выхода картины в 
национальный прокат

 «007: Спектр» - двадцать четвертый 
фильм из серии про британского аген-
та Джеймса Бонда, героя романов Яна 
Флеминга. Самого Бонда в четвертый 
раз сыграл Дэниел Крэйг. А роль новой 
девушки и напарницы агента 007 испол-
нила французская актриса Леа Сейду.

Ульяновцев ожидает такая програм-
ма:

18.00 - фильм «Скайфолл».
20.30 - развлекательная программа 

в фойе.
21.00 - фильм «007: Спектр».
«Народная газета» приглашает своих 

читателей в кино. Главное - первым пра-
вильно ответить на вопрос викторины.

Откуда же автор взял это имя - 
Джеймс Бонд? 

а) Так звали американского орнито-
лога, чья книга случайно подвернулась 
автору.

б) Так звали малоизвестного полити-
ческого деятеля, которому симпатизи-
ровал автор.

в) Джеймс - имя брата автора, Бонд - 
фамилия его первой учительницы. 

Ждем ваших звонков 5 ноября с 
14.00 до 15.00. 
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Мигрень и бессонница - одно решение

P АПТЕКИ «ВИТА», 
«АПТЕКИ НИЗКИХ ЦЕН»,
«ВИТА-ЭКСПРЕСС»,
ТЕЛ. СПРАВОЧНОЙ 46-03-03;

P МАГАЗИНЫ «ДОМАШНИЙ ДОКТОР»:
- ПР-Т ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА, Д. 37 
 (РЯДОМ С «ДОМОМ БЫТА»), 
- УЛ. МИНАЕВА, Д. 40/1
 (ОСТАНОВКА «РЕЧНОЙ ПОРТ»), 
- УЛ. РЯБИКОВА, 20А
  (НАПРОТИВ ТЦ «ВЕРТИКАЛЬ»);

P АПТЕКИ «УЛЬЯНОВСКФАРМАЦИЯ»,
ТЕЛ. СПРАВОЧНОЙ 36-36-03;

P АПТЕКА «ФАРМАКОМ»,
- УЛ. МИНАЕВА, Д. 5
 ( ЗА СТАДИОНОМ «СПАРТАК»), 
ТЕЛ. СПРАВОЧНОЙ 41-36-81

8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И МАГАЗИНАХ 
МЕДТЕХНИКИ УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

Успей купить  
ДИАМАГ  

до подорожания -  
с 1 по 10 ноября

Количество товара ограничено!

МИГРЕНЬ
При мигрени артерии, идущие к оболоч-

кам головного мозга, сперва сужаются, а за-
тем расширяются. В результате раздража-
ются болевые рецепторы, расположенные 
вокруг. Выяснена зависимость между типом 
личности людей и склонностью к мигрени. 
Это люди очень чувствительные, «тонкоко-
жие» по своему отношению к жизни и часто 
впадающие в депрессивные настроения. 
После того как человек начинает страдать 
мигренозными приступами, создается по-
рочный депрессивно-мигренозный круг 
- головные боли усиливают депрессию, а 
депрессия усиливает головные боли.

Статистика показывает, что 25% женщин 
и 10% мужчин страдают мигренью, и это 
только среди пациентов, обратившихся к 
врачу. А сколько людей просто глотают раз-
ные таблетки «от головы» и годами мучаются 
от боли, считая, что это не такая серьезная 
проблема, чтобы ее лечить? Они сильно за-
блуждаются, ибо злоупотребление анальге-
тиками при одиночных приступах переводит 
болезнь в хроническую стадию, и человек 
получает уже ХРОНИЧЕСКУЮ МИГРЕНЬ 
с регулярными приступами (до 15 - 20 в 
месяц). Анальгетики и депрессия - верная 
основа для хронической мигрени.

ЧТОБЫ НЕ ЧУВСТВОВАТЬ БОЛИ, 
НУЖНО ДОЛЬШЕ СПАТЬ!

Люди, страдающие мигренью, хорошо 
знают, что, если удастся заснуть и выспать-
ся, то мигренозный приступ купируется. К 
сожалению, трудно заснуть, когда что-то 
болит, тем более голова. А вот если начать 
хорошо спать и высыпаться заранее, не до-
жидаясь мигренозного приступа?

Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25, ОАО «Елатомский приборный завод». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

А м е р и к а н с к и е 
ученые провели 
эксперимент - взя-
ли под наблюдение 
две группы людей. 
Первая группа спа-
ла столько, сколько 
привыкла (в среднем по 8 часов), а вторая 
- строго по 10 часов. Уже через 4 ночи у 
второй группы снизилась чувствительность 
к боли на 25% - к любой боли, в том числе 
к самой острой (реакция на горячее). А 
такая боль, как головная, у второй группы 
совершенно прекратилась. «Нам удалось 
доказать, что продолжительный сон играет 
важную роль в лечении заболеваний, сопро-
вождающихся хронической болью», - заяви-
ли исследователи.

ВСЕ ГЕНИАЛЬНОЕ ПРОСТО
При мигрени или бессоннице применяется 

простое и естественное средство - физиоте-
рапия. При воздействии магнитного поля на 
область головы было выявлено обезболи-
вающее, расслабляющее, успокаивающее 
свойство. Это давало возможность человеку 
заснуть и спать долго и полноценно. А после 
лечебного курса может наблюдаться стойкое 
сохранение нормального сна безо всяких 
дополнительных мер. Такое магнитное воз-
действие на голову называется транскрани-
альным. Оно не вызывает привыкания, легко 
переносится. Лечение проводится курсом 
по одной процедуре в день (20 минут перед 
сном) в течение 10 - 12 дней.

ДИАМАГ - новый портативный аппарат 
для транскраниальной терапии 
импульсным магнитным полем. Он 
предназначен для лечения забо-
леваний головного мозга. Аппарат 
состоит из блока управления и из-
лучателя «оголовье» - двух гибких 
излучающих линеек с индуктора-
ми. Для проведения процедуры 
достаточно надеть излучатель на 
голову, выбрать нужную программу 
и нажать кнопку «Пуск». Сеанс маг-

нитотерапии длится 15 - 20 мин., после чего 
аппарат автоматически отключается.

В ДИАМАГе заложены лечебные про-
граммы, разработанные ведущими учеными 
России. Изготавливается он по междуна-
родной системе качества. Срок службы не 
менее 5 лет.

ДИАМАГ - современный, надежный, каче-
ственный физиоаппарат, в том числе и для 
домашнего применения. Воспользуйтесь 
его большими возможностями!

ПОкАзАНИя  
к ПРИМЕНЕНИю:

P  Бессонница

P  Мигрень

P  Шейный остеохондроз

P  Последствия инсульта

P  Болезнь Паркинсона

Дмитрий ЧУРОВ

Наша рубрика становится все бо-
лее популярной, читатели при-
сылают вопросы, интересуются 
историей народных названий. 
Житель поселка Пригородный 
пенсионер Владимир Арсентьев 
попросил объяснить проис-
хождение слова «Киндяковка».

Есть два простонародных слова, 
тесно связанных между собой: 
«Винновка» и «Киндяковка». Когда-
то рядом с нынешней Винновской 
рощей находилась деревня Вин-
новка. Назвали ее так по оврагу 
Винный, что находился рядом. В 
начале XVIII века здесь существова-
ло винокуренное производство. Но 
Винновку, как, кстати, и рощу, часто 
называли и по-другому - Киндя-
ковка, Киндяковская - по фамилии 
владельца деревушки, богатого 
симбирского помещика Петра 
Киндякова. Человек загадочный, 
говорили, что он один из первых 
масонов Симбирской губернии, а 
в конце XVIII века даже командовал 
Петербургским драгунным полком!

Киндяковы принадлежат к старой 
фамилии служилых дворян, извест-
ной с XVI века. Первым владельцем 
деревни Киндяковки-Винновки был 
«Исай Григорьев сын Киндяков», 
который в конце XVII века основал 
деревню и построил на ее южном 
краю большой двухэтажный ка-
менный дом. Здесь часто бывали 
Карамзин, Языков, Бестужев и 

Гончаров. Именно в этом доме у 
писателя родилась идея романа 
«Обрыв», а некоторые из обита-
телей имения стали прототипами 
героев этого романа. Сегодня на 
этом месте памятник - каменная 
беседка, установленная в 1912 
году в честь 100-летия со дня рож-
дения Гончарова.

Не менее интересна история 
происхождения названия «Опытное 
Поле». Не все понимают, что это та-
кое. Название квартала в Железно-
дорожном районе Ульяновска или 
место сбора и отправки молодых 
ребят в армию? На самом деле так 
назывался поселок, который в 1971 
году официально включен в со-
став Ульяновска. Свою историю он 
ведет с 1859 года, когда помещик 
граф Владимир Орлов-Давыдов 
построил небольшую экспери-
ментальную ферму. «Общество 
сельского хозяйства», как тогда 

назывался этот участок, искало 
новые, более успешные способы 
обработки земли и ведения по-
левых работ.

Смерть помещика и отмена кре-
постного права внесли свои кор-
рективы. После смены нескольких 
владельцев ферму отдали Симбир-
ской чувашской школе под руко-
водством Ивана Яковлева. В 1896 
году заведение преобразовалось 
в сельскохозяйственную школу 
1-го разряда. Именно тогда здесь 

организовали опытное поле, где, 
кстати, разводили йоркширских 
свиней и каракульских овец.

В просторечье учебное заведе-
ние все так и называли - Опытное 
поле. Постепенно вокруг школы 
строились новые здания. Так об-
разовался поселок, к 1926 году на-
считывавший 15 домов. Сначала он 
назывался Вырыпаевское опытное 
поле, но постепенно Вырыпаевка 
«отпала» в отдельное поселение, а 
здесь осталось Опытное Поле.

Слово за Слово
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По следам свиней и масонов

Дорогие читатели, а вы знаете слова, фразы симбирского-
ульяновского происхождения? Ждем ваших писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru.

ВыГоДно
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Свои продукты  
вместо чужих
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сами. На таких вот закупочных сессиях мы 
встречаемся с производителями, помогаем 
им с расширением их рынков сбыта. 

Специально на «южную» закупочную 
сессию приехали представители двадцати 
производителей, представивших практи-
чески весь спектр всевозможных товаров: 
молочной, овощной продукции, консервов, 
пряностей, хлебобулочных изделий, кон-
дитерских изделий, пивной и алкогольной 
продукции, круп, колбас и других мясопро-
дуктов.

В полоВину мощности
Как показывает практика, встреча лицом 

к лицу товаропроизводителей и торговцев 
дает положительный эффект. Например, 
такой, казалось бы, несущественный во-
прос по… поддонам. Вроде бы он и продо-
вольственной темы напрямую не касается. 
На самом деле только на закупку этой 
упаковочной тары, необходимой для транс-
портировки продуктов, уходили огромные 
средства. В то же время некоторые пред-
приятия эти поддоны… выкидывали, так 
как они им были уже не нужны. На одной из 
прошлых закупочных сессий представители 
организаций встретились и договорились о 
поставке поддонов (причем по ценам значи-
тельно ниже, чем они закупали). Очевидная 

экономия, которая, кстати, может повлиять 
на снижение ценников на товарах.

Много сейчас в регионе говорят о хлеб-
ном вопросе. Именно поэтому особое 
внимание на закупочной сессии было при-
ковано к пекарням из южных районов. 

 - Наше предприятие специализируется 
на производстве пшеничного и ржаного 
хлеба, - рассказала исполнительный дирек-
тор ООО «Хлебсервис» Татьяна Эйцман. - С 
2014 года мы стали выпускать еще и мел-
коштучную булочную продукцию, а также 
кондитерские изделия. В год производим 
порядка 700 тонн хлебобулочных изделий. 
Наша продукция есть практически на всех 
прилавках Новоспасского района. Мы го-
товы выйти и на региональный рынок. Бла-
годаря таким сессиям сделать это будет 
гораздо проще. Ведь здесь присутствуют 
представители торговых сетей, магазинов, 
частные предприниматели.

По оценке специалистов, многие рай-
онные предприятия сегодня работают на 
40 - 50 процентов от своей мощности, так 
как им некуда сбывать свой товар. В боль-
шинстве своем они не знают, как расширить 
сбыт продукции. Каждая новая закупочная 
сессия дает несколько новых региональных 
контрактов. Практика закупочных сессий 
будет продолжена и дальше.

Егор НОТТОВ

В Ульяновской области 
продолжают бороться за своего 
товаропроизводителя. Не 
первый год в регионе проходят 
так называемые закупочные 
сессии, когда на одной 
площадке встречаются крупные 
сетевые торговые компании, 
производители и представители 
власти. Очередная сессия 
прошла в Новоспасском районе.

сВоего почти ничего
Открытие «Фермерских лавок», магази-

нов сети «Победа», «Булочная №1» ори-
ентировано на местного производителя. 
Количество их постоянно растет. Прави-
тельство Ульяновской области не стоит 
на месте и продолжает реализовывать 
специальные экономические меры по рас-
ширению присутствия местных товаров на 
прилавках городских и районных магазинов. 
Таким образом, в регионе исполняется указ 
президента России, касающегося продо-
вольственной безопасности страны.

Как показало исследование продуктовой 
ситуации в регионе, наличие ульяновской 
продукции меньше всего в пяти южных 
районах: Николаевском, Новоспасском, 
Павловском, Радищевском, Старокулат-
кинском. Конечно, эта ситуация не может 
не беспокоить руководство правительства 
области.

 - Главная цель сессии - познакомить тор-
говлю местных муниципальных образова-
ний с нашим местным продуктом, - отметил 
заместитель председателя правительства 
Ульяновской области - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Чепухин. - Для того чтобы они 
знали, что производится в соседнем районе 
родной области, а не привозили продукты 
из других областей. А то не очень хорошо 
получается, когда в Павловском и Нико-
лаевском районах продаются продукты из 
Пензенской, Самарской и других соседних 
областей, а своего, ульяновского, почти 
ничего нет. А ведь мы в регионе произ-
водим хорошие, качественные продукты, 
которыми вполне можем обеспечить себя 

Сельский хлеб вкуснее городского.

Районные предприятия  
работают на 40 - 50 процен-
тов от своей мощности.

Долголетие - в руках людей
Алекс МИТРИЕВ

В Николаевском районе обсудили, какие 
факторы мешают жителям муниципаль-
ного образования жить дольше.

Всего по итогам девяти месяцев 2015 
года в районе родились 174 ребенка (на 
20 меньше, чем за такой же период в 2014 
году). Умерло примерно столько же, но 
по-прежнему больше, чем родилось, - 318 
человек. Основные причины летального 
исхода - сердечно-сосудистые заболе-
вания. В последние годы сложилась не-
простая ситуация и по заболеваемости 
туберкулезом. Выявлены еще шестеро 
больных. Среди всех муниципалитетов в 
Николаевском районе один из самых вы-
соких уровней смертности по туберкулезу 

за последние 10 лет, умерли с начала года 
уже шесть человек. 

В Николаевской районной больнице 
с начала года осмотрены 3 175 чело-
век (79,3 процента от всего населения 
района). Выявлено 118 серьезных за-
болеваний, в том числе: шесть человек с 
анемией, 31 человек с нарушением липо-
протеидов (нарушение обмена веществ); 
39 страдают ожирением, 16 пациентов 
испытывают проблемы с системой кро-
вообращения и так далее. Одна из при-
чин роста болезней - неполный охват на-
селения медицинскими обследованиями. 
В этом году только по туберкулезу было 
проверено чуть более половины всех ни-
колаевцев (52,4 процента). К сожалению, 
часто люди сами тянут до последнего, 
не обращаясь к медикам. Врачи Никола-

евской районной больницы выступили с 
предложением об обязательном обсле-
довании на флюорографе при устройстве 
людей на работу.

Еще одна серьезная проблема - не-
правильный образ жизни. Курение, зло-
употребление алкоголем, низкий уровень 
потребления овощей и фруктов, малопод-
вижность. И хоть в районной больнице и 
созданы различные профилактические 
школы (по сахарному диабету, гиперто-
нической болезни, борьбе с курением и 
алкоголем), работают они не так активно, 
как хотелось бы. С другой стороны, и сами 
люди должны в первую очередь думать о 
себе, вести здоровый образ жизни, ми-
нимум раз в год проверяться у врачей, 
заниматься спортом (хотя бы обычной 
ходьбой). 

полоВина учатся В регионе
Почти все выпускники школ Новоспасского 
района в этом году поступили в различные 
высшие учебные заведения.

Всего в этом году в районе среднее обра-
зование получили 89 школьников, 72 из них 
сегодня уже учатся в вузах. Около половины 
поступивших (40 процентов) выбрали улья-
новские институты и университеты, 14 вы-
пускников поступили в специальные учебные 
заведения. Стать медиками решили шесть 
человек, профессию педагога выбрали 11 
ребят, а еще шестеро поступили в военные 
училища. 

Из 12 учащихся Красносельской школы 
в вузы поступили 11 человек. Молодцы и 
ребята из школы поселка Троицкий Сунгур, 
из восьми выпускников семеро продолжают 
образование на более высшем уровне. От-
метим, что 18 человек из всех выпускников 
поступили в высшие учебные заведения по 
целевому набору от предприятий и органи-
заций Ульяновской области и Новоспасского 
района.

В районе ждут своих выпускников об-
ратно с дипломами об образовании, работа 
для них всегда найдется. Так, например, из 
246 ребят, окончивших в этом году вузы и 
средние специальные заведения, в районе 
трудоустроились 84 человека.

с жарой спраВились,  
падеж сократили

В Радищевском районе подвели итоги работы 
местных сельскохозяйственных предприятий 
за девять месяцев текущего года.

Несмотря на аномально жаркую погоду, 
аграрии района постарались на славу, со-
брав урожай и намолотив 13,6 тысячи тонн 
зерна. Наивысшего показателя достигли в 
ООО «Ореховская» (3 160 тонн при урожай-
ности 14,5 центнера с гектара). Немногим от 
них отстали работники СПК «Победа», у них 
валовой сбор несколько ниже - 2 795 тонн, 
зато выше урожайность - 21,1 центнера с 
гектара. Также хорошо поработали в СПК 
«Красная звезда», ООО «Волга-Агро», КФХ 
«Хабибуллин», КФХ «Сафаров». 

Завершена уборка подсолнечника, со-
брано 9 776 тонн (урожайность 7,3 центнера 
с гектара). Лучше всех «солнечную» культуру 
обрабатывали в СПК «Победа» (14 центнеров 
с гектара). Отличились в этом году и живот-
новодческие предприятия района. Всего за 
девять месяцев реализовано скота 1 485,3 
тонны (101,6 процента к уровню 2014 года). 
Опять впереди всех СПК «Победа», пого-
ловье скота у них в хозяйстве увеличилось 
на 115 процентов. Заметно сократился и 
падеж.

прибрались не Везде хорошо
По итогам закончившегося регионального 
двухмесячника по благоустройству среди  
лучших районов из южного куста  
не оказалось.

В благоустройстве территорий населен-
ных пунктов Ульяновской области приняли 
участие более 140 тысяч жителей. По словам 
заместителя председателя правительства - 
министра строительства, ЖКК и транспорта 
Александра Букина, план благоустроитель-
ных работ перевыполнен в Ульяновске, Но-
воульяновске, Барышском, Вешкаймском, 
Тереньгульском, Ульяновском, Сенгилеев-
ском и Майнском районах. Девять муниципа-
литетов, в том числе и южные, не выполнили 
работы в полном объеме.

Всего во время месячника высажено более 
20 тысяч деревьев и 8 тысяч кустарников, 
установлено почти 400 новых скамеек, 275 
урн, отремонтировано 208 детских игровых 
площадок, 80 остановочных павильонов, 
478 контейнеров и 125 контейнерных пло-
щадок. От мусора очищено 735 подвалов и 
634 чердака, ликвидировано 366 стихийных 
свалок ТБО, вывезено почти 70 тысяч кубо-
метров мусора, снесено 2 340 аварийных 
деревьев.

Подготовил Егор НОТТОВ
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В Николаевском КДЦ 6 ноября пройдет необычная акция – «Ночь в загсе», в рамках которой состоятся  ►
семейный бал, чествование семей-юбиляров и презентация свадебного маршрута.
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Игорь УЛИТИН

Во время «Волжского вояжа» 
в 1767 году императрица 
Екатерина II останавливалась и 
на Симбирской земле. Много 
воды утекло с тех пор, а легенды 
и споры о том, где же все-таки 
могла проезжать «туристка» 
царских кровей, не утихают до 
сих пор.

На 130 лет позже
Пожалуй, одна из самых известных ле-

генд, связанных с Екатериной, - о том, что 
именно она разбила сосновую аллею возле 
села Акшуат Барышского района. Ее иногда 
даже называют Екатериненской. На самом 
же деле императрица не имеет к этой ал-
лее никакого отношения. А все потому, что 
появились здесь деревья только в конце 
XIX века. 

Кто посадил сосны, нетрудно догадаться 
из официального названия аллеи - Поли-
вановская. Известный в конце XIX - начале 
XX веков симбирской дворянин, меценат, 
ученый Владимир Поливанов для Акшуата 
вообще сделал очень много. Это он начал 
развивать там лозоплетение - об этом «НГ» 
недавно писала. Он же создал дендропарк, 
который до сих пор является одной из жем-
чужин не только Барышского района, но и 
всей области. Ту самую сосновую аллею 
вдоль дороги, ведущей из Симбирска в 
село, Поливанов разбил в 1890-х годах - че-
рез 130 лет после того, как через наши края 
проезжала венценосная путешественница. 
Да и не по этой дороге ее карета мчалась.

Вполне возможно, что Екатерининской 
эту аллею стали называть по ассоциации с 
екатерининскими березами - деревьями, 
высаженными вдоль кандальных трактов 
по приказу царицы. Каторжане, которых 
гнали по этим трактам в Сибирь, в шутку 
называли их аллеями. Такие «аллеи» до сих 
пор можно встретить, например, на Урале 
или в той же Сибири. Возможно, кто-то из 
бывших арестантов в шутку так обозвал и 
Поливановскую. 

Этап ее величества 
Довольно распространены в ряде по-

селков Ульяновской области легенды о том, 
что именно у них по той или иной грунтовой 
дороге тоже ехала самодержица. Напри-
мер, «казачью дорогу», проходившую за по-
селком Черный Ключ Базарносызганского 
района, местные жители считают таковой. 
Говорят об этом жители и других сел, к 

которым ведет эта дорога, - инзенской Ари-
стовки, самого Базарного Сызгана и других. 
Но, увы, до этих мест царица не доехала. Ее 
упоминание в отношение дорог, скорее все-
го, связано опять-таки с каторжниками. 

В XVIII - XIX веках через территорию ны-
нешней Ульяновской области пролегала 
южная ветка Великого кандального пути. 
Через нас в Сибирь гнали арестантов из 
южных губерний - Тамбовской, Воронеж-
ской, малороссийских. Шли они и через 
современный Базарносызганский район. 
Основной путь лежал через Папузы. Не 
исключено, что дорога за Черным Ключом 
тоже могла использоваться как запасная. 
Объездная, так сказать. По этим дорогам 
каторжане приходили в Базарный Сызган, 
где в то время была пересыльная тюрьма. 

Но при чем же здесь Екатерина? При том, 
что великий кандальный путь - это только 
одно из названий тракта. По-другому его 
называли и Сибирским трактом, и Екатери-
ненским. В честь царицы опять-таки за то, 
что именно при Екатерине II он стал четко 
прорисованным - до этого партии перио-
дически сбивались с пути, особенно если 
дело было зимой. А блуждать в кандалах по 
заснеженным полям - дело не из приятных. 
В общем, прозвав тракт Екатериненским, 
арестанты как бы отблагодарили «благо-
детельницу». Продержалось это название 
довольно долго - до конца XIX века, когда 
каторжных начали возить на пароходах и 
поездах. А когда ссыльные с дорог пропали, 
осталось только упоминание о Екатерине. 

царица Ни при чем
Еще одна легенда - едва ли не все Екатери-

новки на территории нынешней Ульяновской 
области названы в честь императрицы. В за-
падных районах их, кстати, две - в Инзенском 
и Барышском. И, естественно, частенько на-
род сказывает, что названы они так, потому 
что здесь была сама императрица. В общем, 
так же, как Николаевки и Павловки. Это за-
блуждение характерно для всей России. 

По словам краеведа Ивана Сивопляса, для 
того чтобы назвать село в честь императора, 
дворянин должен был направить бумагу и 
получить согласие самой царственной осо-
бы. В реальности же по именам людей села 
получали название в честь жен, дочерей и 
сыновей дворян. Предположительно только 
Екатериновка, находящаяся недалеко от 
Ульяновска, могла быть действительно на-
звана в честь известной немки. 

Где же на самом деле ехала Екатерина 
из Синбирска в Москву? Исторические 
хроники сообщают, что 8 июня 1767 года 
она выехала на Алатырь. А это значит, что 
путь ее примерно совпадает с нынешней 
трассой, ведущей в Сурское. Да, эта дорога 
является довольно оживленной уже больше 
двухсот лет. Говорить о том, что через них 
проезжала Екатерина, могут только жите-
ли тех населенных пунктов Ульяновского, 
Майнского, Карсунского и Сурского райо-
нов, которые находятся вдоль этой дороги. 
А вот в Барышский или Инзенский районы 
самодержица, увы, не заглядывала. 

Где же ты была, императрица? 

В Кузоватовском и южных районах области Екатерина II тоже не была. Но 
через них мог проезжать один из ее фаворитов - граф Орлов, который  
из Синбирска отправился в Саратов. 

миграНты Нарушают закоН
В Николаевском, Новоспасском и Радищев-
ском районах выявлены факты привлечения 
на работу мигрантов, незаконно пребываю-
щих на территории региона.

Всего с начала года правоохранительные 
органы проверили 69 торговых комплексов 
в Ульяновске и Димитровграде, а также 
89 предприятий по области. Нелегальные 
гастарбайтеры обнаружены практически во 
всех муниципальных образованиях, в том 
числе Николаевском, Радищевском и Ново-
спасском районах. Приезжие граждане, пре-
имущественно из южных стран бывшего СНГ, 
незаконно привлекались к работе. Руково-
дители, скрывшие информацию о «теневых» 
работниках, привлечены к ответственности 
и заплатят крупные штрафы. 

Мигранты не только незаконно проживают 
и работают на территории региона, но и со-
вершают преступления. С начала года заре-
гистрировано 123 подобных происшествия. 
Прокурорами Ульяновской области выявлено 
более 500 нарушений закона о миграции, 
в суд направлено 150 исковых заявлений. 
Возбуждено девять уголовных дел, к адми-
нистративной ответственности привлечены 
110 руководителей и официальных лиц.

виртуальНых дилеров 
прикрыли

С начала года сотрудниками прокуратуры 
Ульяновской области заблокировано 1 320 
разных интернет-ресурсов, так или иначе  
пропагандировавших наркотики.

Практически каждый день сотрудники 
правоохранительных органов выявляют 
одну или несколько страниц, связанных с 
запретной пропагандой. В черный список 
попали сайты с информацией о способах, 
методах разработки, изготовления и исполь-
зования наркотических средств, психотроп-
ных веществ и их прекурсоров (составных 
частей), формах и местах культивирования 
наркосодержащих растений. Пресечена 
деятельность шести преступных групп, рас-
пространявших через Всемирную паутину 
синтетические наркотические средства. 
Список телефонов, ICQ-адресов, адресов 
электронной почты и других незаконных 
контактов постоянно растет.

Несмотря на активное противодействие 
«виртуальной заразе», количество неза-
конных интернет-ресурсов не становится 
меньше. Прокуратура Ульяновской области 
обращается к гражданам с просьбой сооб-
щать обо всех случаях обнаружения подоб-
ных сайтов по электронной почте: narkotiki@
ulproc.ru. 

Не защитили лес от огНя
В работе регионального министерства сель-
ского, лесного хозяйства и природных ресур-
сов обнаружены многочисленные нарушения 
при работе с лесничествами южных районов.

Как выяснила областная прокуратура, в 
ходе проверки правительственным учреж-
дением нарушались требования закона при 
передаче права аренды лесных участков. В 
частности, с их согласия ООО «Ассоциация 
лесопромышленников» заключило с двумя 
фирмами договоры о передаче прав и обя-
занностей. При этом обязательный аукцион 
при совершении сделки не проводился.

Также выяснено, что должностными лица-
ми министерства не контролировалась за-
конность расходования бюджетных средств, 
выделенных на охрану, защиту и воспроиз-
водство лесов. Не проведены в полном объ-
еме и противопожарные мероприятия, что 
привело к ряду серьезных лесных пожаров в 
Новоспасском, Николаевском и Павловском 
районах. На 1 октября 2015 года построено 
лишь 20,9 км (36,7 процента) лесных дорог 
противопожарного назначения, проложено 
только 88 процентов специальных траншей 
(минерализированных полос).

Подготовил Егор НОТТОВ

Новая дорога для «Южного» квартала
Егор НОТТОВ

В районном поселке Новоспасское про-
должается реализация плана застройки 
квартала «Южный». К концу октября 
практически сдана новая дорога, которая 
проходит по улице Аэродромной.

Протяженность новой автострады более 
двух километров (2 289 метров). Асфаль-
тобетонное покрытие уже уложено. Новая 
улица, которая проходит в черте поселка 
Новоспасское, сделана по современным 
технологиям, асфальтовое покрытие уло-
жено в два слоя. Недавно прошедшая экс-
пертиза подтвердила качество строящейся 
дороги.

Сейчас заканчиваются последние рабо-
ты вдоль трассы. Укладываются решетки 
над водосточной системой, производится 
отсыпка грунта вдоль ливневок. Обочины 
дороги укрепляются щебнем. Все это по-
зволит избежать луж на самой дороге, а 
значит, асфальтовое покрытие прослужит 
значительно дольше. Практически уста-
новлены и покрашены все перила, почти 
готова и заасфальтирована дорожка для 
пешеходов. Одновременно идут монтаж 
осветительных опор и установка дорожных 
знаков.

На объекте работают дорожники не 
только из Новоспасского района, но и бри-
гада из Николаевского муниципалитета. 
Помогают по-соседски. Работа идет до-

статочно быстро, благо температура еще 
не опускалась ниже нуля. Поэтому дорож-
ники уверены, что до первых заморозков 
дорога будет полностью готова, включая 
благоустройство прилегающей территории. 
Впрочем, по новой улице Новоспасского 
уже сейчас ездит транспорт, так как само 
полотно готово.

По информации управления ТЭР, ЖКХ, 
строительства и дорожной деятельности 
Новоспасского района на протяжении но-
вой дороги появятся четыре современных 
автобусных павильона. Две остановки (в 
обоих направлениях) будут установлены 
возле детского сада «Южный остров». 
Появятся и пешеходные переходы с про-
блесковыми маячками.
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В Мелекесском районе определили победителя муниципального этапа конкурса   ►
«Педагогический дебют-2015». Им стала учитель истории из Мулловки Ольга Митина. 
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Помогли детям
В Новой Малыкле прошел благотворительный 
сольный концерт Владимира Кознеделева. 

С продажи билетов выручено больше  
16 тысяч рублей, все они пошли на помощь 
детям из малоимущих семей. Для того чтобы 
решить, кому именно помочь и в каком раз-
мере, собиралось внеочередное заседание 
местной Общественной палаты.

В Общественной палате имелись списки и 
истории детей, которые особо нуждаются в 
поддержке. В итоге материальную помощь 
получили семь несовершеннолетних: двое 
из них из села Новая Малыкла, трое детей из 
села Станция Якушка, по одному ребенку из 
Верхней Якушки и Старой Бесовки.

дожди ставят условия
Димитровградское муниципальное предпри-
ятие «Городские дороги» отчитывается о по-
следней проделанной работе и оговаривается: 
«Планы ежедневно корректирует погода. Если 
идут затяжные дожди, надо бросать силы на 
очистку от мусора ливнеприемных колодцев, 
продувку ливневых труб и откачку дождевой 
воды с поверхности проезжих дорог».

Этим дорожники и были заняты последнее 
время. На улице Алтайской с помощью помп 
откачали тысячу кубометров воды. Здесь же 
были очищены от мусора три ливнеприем-
ных колодца, промыты триста метров лив-
невки. Очистили от заторов ливнеприемные 
колодцы на улицах Западной, Московской, 
Куйбышева, в переулке Речном, на про-
спекте Автостроителей. На улице Свирской 
колодец отремонтировали. 

Несмотря на погоду, продолжали вырубать 
аварийные деревья. Пять опасных растений 
удалили с территорий городских школ и 
детских садов. По заявкам жителей десять 
деревьев в разных дворах. Подрезали сухие 
ветви на деревьях за НКЦ имени Славского.

создадут лицей При улгту
Глава Димитровграда Николай Горшенин и 
и.о. ректора Ульяновского государственного 
технического университета Александр Пинков 
подписали соглашение о сотрудничестве. 
Участниками соглашения стали политех и пять 
димитровградских школ: шестая, девятая, 
двадцать третья, лицей № 25 и Дом детского 
творчества.

Начальник управления образования Евге-
ний Грибакин объяснил суть сотрудничества 
простыми словами: «Первое - это, конечно 
же, выезды на экскурсии, дни открытых 
дверей. В дальнейшем это различные кон-
курсы, которые проводит университет, это 
и круглые столы, которые будут проводить 
специалисты технического университета».

Двадцать пятый лицей в следующем 
году планируют переименовать в лицей  
при УлГТУ. Здешних учеников будут готовить 
для дальнейшего поступления в ульянов-
ский политех. В основном на специальности 
физико-математического профиля.

Помимо подготовки школьников, речь идет 
и о переподготовке учителей специалистами 
ульяновского вуза.

КаК назвать ФоК?
Администрация Новомалыклинского района 
объявила конкурс на лучшее название нового 
ФОКа. Строительство комплекса в Новой Ма-
лыкле еще не закончено, но название нужно 
уже сейчас. Конкурс будет проходить  
с 1 ноября по 15 декабря.

Весь ноябрь будут собирать заявки. Жела-
ющие могут отправить письмо в отдел обще-
ственных коммуникаций администрации Но-
вомалыклинского района. Письмо простое: 
варианты названия и контактные данные ав-
тора. Конкурсная комиссия путем открытого 
голосования определит победителя. Кроме 
того, что победитель сможет гордиться тем, 
что оставил свой след в жизни района, он 
получит именное благодарственное письмо 
от главы администрации.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Окно в медрадиологию

Точная техника и врачи
Ульяна КАЛИНИНА

Кабинет компьютерной томографии Ди-
митровградской клинической больницы 
расширил возможности диагностики забо-
леваний внутренних органов. Иногда точно 
диагностировать ту или иную болезнь может 
помочь только эта технология. А чем раньше 
поставлен диагноз - тем раньше определена 
тактика и стратегия лечения. У Димитров-
градцев и их соседей теперь есть новейшее 
оборудование и специалисты, которые 
умеют на нем работать.

«Это современный мультиспиральный 
компьютерный томограф японского про-
изводства. Он позволяет изучать состояние 
органов и систем человека, диагности-
ровать заболевание в начальных стадиях 
развития, уточнять локализацию, объем 
поражения органов и систем человека», - 

показывает технику и.о. заведующего рент-
геновским отделением Владимир Фриауф. 
Компьютерный томограф - сложное меди-
цинское оборудование, которое требует 
серьезной подготовки специалистов для 
работы на нем. Для того чтобы познакомить 
димитровградских медиков с более широ-
кими возможностями диагностики, в клини-
ческую больницу приезжают специалисты 
из других городов.

«Доктора, которые сегодня работают 
здесь на этом оборудовании, очень активно 
учатся, осваивают новые методики. Сейчас, 
например, мы говорим о динамическом 
контрастировании или программируемом по 
времени введении контрастного вещества, 
позволяющего ответить на все вопросы 
хирурга», - рассказывает кандидат медицин-
ских наук из Тольятти Дмитрий Филиппов.

Плановые обследования проводятся по 
выделенным квотам на бесплатное ме-
дицинское обслуживание по программе 
обязательного медицинского страхования. 

Но тем, у кого есть полис и направление от 
врача, делают бесплатно. Отбор пациентов 
на плановую компьютерную томографию 
проводят медицинские комиссии, которые 
специально созданы в каждом подразделе-
нии клинической больницы. Таких пациен-
тов в кабинете компьютерной томографии 
принимают с 8 до 14 часов в будние дни.

Ранее ряд СМИ сообщил о срыве сроков 
проекта, который изначально планировали 
реализовать еще в прошлом году, а затем 
перенесли на семнадцатый, и о возможном 
нецелевом использовании шести миллиардов 
рублей. «Срок строительства центра продлен 
в связи с изменением технических условий и 
необходимостью корректировки проектной 

документации. В соответствии с постановле-
нием правительства РФ от 10 сентября 2015 
года № 962 срок ввода учреждения в эксплуа-
тацию - 2018 год», - сказали в пресс-службе.

В ФМБА заверили, что информация о 
нецелевом использовании бюджетных 
средств недостоверна: «После корректи-
ровки проектно-сметной документации 
сумма составит 20,016 миллиарда рублей, 
средства используются по назначению». 
Объяснили, что контракты, заключенные 
между госзаказчиком - ФМБА России 
и генподрядной организацией - Феде-
ральным центром по проектированию и 
развитию объектов ядерной медицины, 
имеют банковское сопровождение. Все 
расчеты производятся через специальные 
обособленные счета под контролем банка, 
что не позволяет использовать бюджетные 
средства не по назначению.

По информации ФМБА, на текущий 
момент строительная готовность объекта 
составляет около восьмидесяти процентов 
от всего объема строительства. Если рас-
сматривать не только возведение здания, 
а готовность объекта в целом, вместе с 
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Наталья ХОРОШИХ, Евгения ШЕПЕЛЕВА 

Срок ввода в эксплуатацию Центра медицинской радиологии 
в Димитровграде продлен до 2018 года в связи с изменением 
технических условий. Все средства, направленные на 
строительство, а это более двадцати миллиардов рублей, будут 
использованы по назначению. Об этом сообщили в пресс-службе 
Федерального медико-биологического агентства.

техническим оснащением, то готовность 
составляет 65 процентов от проектной.

Несколько недель назад строительную 
площадку посетил губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов. Главе региона 
доложили, что в данный момент проводятся 
работы по прокладке внутриплощадочных 
инженерных сетей, в протонном центре 
осуществляются работы по внутренней 
отделке и прокладке инженерных сетей, в 
здании клинического стационара на 312 
коек завершена кладка оконных проемов и 
устанавливаются окна. Также закуплено и 
доставлено оборудование для протонного 
центра, его монтаж запланирован на весну 
следующего года.

«Это единственный подобный центр 
в России и самый крупный в Европе. Он 
будет оснащен современным, высокотех-
нологичным оборудованием, в том числе 
протонным ускорителем для проведения 
лучевой терапии, - заявил руководитель 
ФМБА Владимир Уйба. - Объект крайне 
сложный: ничего подобного не проектиро-
валось ранее в нашей стране. Ежегодно мы 
тратим порядка 34 миллиардов рублей на 
лечение пациентов с онкологическими за-
болеваниями. Объем инвестиций в данный 
проект более 19 миллиардов рублей. Таким 
образом, открыв центр, мы не только со-
храним жизни пациентов, но и существенно 
сократим расходы, чтобы направить высво-
бодившиеся средства на развитие других 
важных направлений отрасли». 

СПРАВКА «НГ»
В состав центра войдут двадцать четыре 
корпуса преимущественно для пациентов, 
страдающих онкологическими заболева-
ниями и болезнями сердечно-сосудистой 
системы. В структуре учреждения будут 
поликлиника, рассчитанная на 125 тысяч 
посещений в год, отделение радионуклид-
ной диагностики, которое сможет ежегодно 
принимать до десяти тысяч пациентов, 
отделение радионуклидной терапии, про-
пускная способность - 2 250 человек в год. 
В учреждении оборудуют стационар на 312 
коек, способный принимать до двадцати 
тысяч пациентов в год, протонный центр, 
через который ежегодно будут проходить 
тысяча двести человек - с июня 2016 года 
здесь начнется монтаж системы протонной 
терапии, ряд других объектов.

Материал подготовлен  
по информации агентства ТАСС

Объект крайне сложный: 
ничего подобного  
не проектировалось ранее  
в нашей стране.
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Завершена уборка зерновых в Мелекесском районе. Намолочено более 156 тысяч тонн зерна   ►
при средней урожайности 22,1 центнера с гектара.

Происшествия
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ДААЗовского стрелкА 
посАДили

На прошлой неделе суд закрыл дело  
ДААЗовского стрелка.

Бывший рабочий завода выстрелил в 
своего начальника. Но, к счастью, не убил, а 
тяжело ранил. Константина Исаева обвиняли 
в покушении на убийство и незаконном хра-
нении и ношении оружия.

Рассмотрение громкого дела продлилось 
восемь дней. Государственный обвинитель 
настаивал на суровом наказании: просил 
на тринадцать лет лишить преступника сво-
боды. Но подсудимый признал свою вину 
только по части хранения оружия. Факт поку-
шения на убийство он отрицал: «Какой смысл 
мне идти на завод, чтобы убить его, когда я 
мог это сделать на любом из маршрутов его 
передвижения? В подъезде, например».

Напомним, преступление было совершено в 
помещении прессового производства ДААЗа. 
Нетрезвый Константин Исаев стрелял в своего 
начальника из пистолета Макарова. Судебная 
психолого-психиатрическая экспертиза пока-
зала, что Исаев вменяемый и в момент совер-
шения преступления не находился в состоянии 
аффекта. Городской суд вынес ему приговор: 
одиннадцать лет лишения свободы с отбывани-
ем наказания к колонии строгого режима.

пожАр в гАрАжАх
В Димитровграде случился пожар в гаражном 
обществе «Автомобилист-3». 

Хорошо, что дым в одном из гаражей 
быстро заметили очевидцы, иначе могло 
пострадать имущество многих людей. Под-
робности сообщает портал «Три сосны».

«Я вышел из гаража, собрался уже уезжать 
с работы. Смотрю - дымок. Правда, тут сосе-
ди стояли, не знаю, как не заметили, - расска-
зывает председатель ГСК «Автомобилист-3» 
Владимир Пименов. - Дым идет, пришлось 
убежать к сторожу. У сторожа телефон пожар-
ной команды есть. Позвонил, развернулся и 
пошел встречать пожарных».

Возгорание потушили за пятнадцать ми-
нут. Пострадал всего один гаражный бокс. 
В ходе проверки выяснилось, что причиной 
пожара стало короткое замыкание электро-
проводки.

НАехАли НА пешехоДА
В среду в Димитровграде произошло ДТП, 
причиной которого стали… темные улицы. 

На пешеходном переходе по улице 
Октябрьской сбили девушку. Водитель сам 
доставил пострадавшую в больницу. На-
пуганный мужчина уверял, что совершенно 
не видел пешехода. В тот вечер шел дождь, 
было пасмурно и темно. Уличное освещение 
отсутствовало.

Инспектор ГИБДД Владимир Большеборо-
дов обращается ко всем участникам движе-
ния с просьбой: «Уважаемые автомобилисты! 
Во время движения в темное время суток 
соблюдайте правила дорожного движения и 
будьте особенно внимательны при проезде 
нерегулируемых пешеходных переходов. И 
обращаюсь также к пешеходам. Старайтесь 
выбирать одежду светлых тонов, со свето-
отражающими элементами и переходите 
проезжую часть дороги только по пеше-
ходному переходу и только после того, как 
убедитесь, что переход безопасен».

Убиты ДвА пеНсиоНерА
Всего за неделю на территории Мелекесского 
района произошло два страшных убийства. 
Жестоко убили пожилых людей.

В селе Лесная Хмелевка на улице Пионер-
ской обнаружили труп местного жителя. У 
мужчины были множественные повреждения 
головы. Возбуждено уголовное дело по статье 
«Причинение тяжкого вреда здоровью, повлек-
шего смерть человека». Подозреваемого уже 
задержали. Это уроженец города Казани.

А буквально за несколько дней до этого 
преступления в селе Александровка убили 
семидесятитрехлетнюю пенсионерку. Ей пере-
резали горло. Преступника пока не нашли.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Евгения ШЕПЕЛЕВА

Сегодня в Ульяновской области пройдет 
«Ночь искусств». Димитровградские 
учреждения культуры подготовили для 
горожан насыщенную развлекательно-
образовательную программу. Почитать 
стихи, послушать музыку, сходить на 
выставку или на лекцию - каждый может 
выбрать занятие по душе.

Одиннадцать городских библиотек под-
готовили для жителей разнообразные про-
граммы, все они начнутся сегодня в четыре 
часа дня (в краеведческом музее - в шесть 
вечера). Организаторы обещают, что инте-
ресно будет всем, от мала до велика.

Димитровградский краеведческий музей 
откроет свои двери для любителей поэзии и 
народной музыки. В программе вечера сти-
хи, литературные композиции, выступление 
ансамбля чувашской песни «Саванас». Со-
трудники проведут обзорную экскурсию 
по музею.

В центральной городской детской библи-
отеке откроет свои двери «БиблиоКафе».  

В меню вечера: витаминный коктейль-фреш 
из стихов о цветах от Лидии Степановой; 
тирамису из литературных загадок, шарад, 
смешинок от Марины Панкратовой; мастер-
класс по изготовлению «штолен» - тради-
ционной немецкой выпечки - вокальный 
вариант; медовый торт-эссе от Александры 
Беловой; антидепрессивный музыкальный 
мусс от Инги Гаак и Эдгара Кобелева.

Дворец книги в 17.00 приглашает лю-
бителей искусств на литературный вер-
нисаж «Иллюстрируем любимые книги». 
Это будет не только выставка знаменитых 
художников-иллюстраторов. Попробовать 
себя в этой профессии смогут юные посе-
тители. Работы участников войдут в книгу 
иллюстраций, которая займет почетное 
место в детском отделе библиотеки.

Вечер русского школьного фольклора 
«Полнолуние» представит Информационно-
досуговый центр на Черемшанской в 17.00. 
Здесь поставят сценки по рассказам о жиз-
ни школы, проведут игры и конкурсы. Для 
ребят помладше и их родителей пройдет 
программа по сказкам в пятой библиотеке. 
Участников ждут удивительные сказочные 
приключения с Книжной феей, которая при-

гласит в страну книг, сказок и приключений 
с играми и конкурсами.

«Ночь» в нескольких библиотеках будет 
посвящена персональному творчеству 
писателей. Так, центральная городская 
библиотека на улице Западной в 17.00 
приглашает посетителей на литературный 
видеолекторий, посвященный Сергею 
Есенину. Можно будет послушать его стихи 
за чашкой чая и при желании почитать их 
самому. Покажут документальный фильм о 
жизни поэта.

Литературный вечер «Жизнь для меня 
- совсем не шутка» состоится в 16.00 в 
детской библиотеке-филиале № 3 на ули-
це Свирской. Он будет посвящен Марку 
Твену, 180-летие которого отмечается в 
ноябре.

Вечер поэзии «Жить так, чтобы после 
смерти не умирать», посвященный творче-
ству писателя Мусы Джалиля, смогут по-
сетить жители поселка Дачный. Там будут 
читать стихи Джалиля и будет много музы-
ки. Вечер состоится в библиотеке-филиале 
№ 6 на улице Луговой в 16.00.

Вход на все мероприятия акции «Ночь 
искусств» свободный.

Чем заняться в «Ночь искусств»

«ЧехардажЪ»  
для храма

Все деньги, вырученные от спектакля, артисты отдадут на строительство 
храма в Димитровграде.

Дмитрий Певцов стал одним из первых по-
печителей строящегося храма. Лично при-
гласил народного артиста присоединиться 
к большому делу епископ Мелекесский и 
Чердаклинский Диодор. Когда он был 
в Москве на торжествах, посвященных 
1000-летию преставления святого князя 
Владимира, там и встретился с Певцовым, 
поделился великими планами. Показал 
проект храма на своем планшете.

Так артист узнал о храме, который вла-
дыка Диодор намерен построить в своей 
епархии. Более того, вызвался стать глав-
ным его попечителем. А чтобы слова не 
расходились с делом, Певцов довольно 
быстро приехал в Димитровград на ав-
густовский благотворительный концерт. 
Тогда у него был отпуск: ни спектаклей, ни 
съемок. Но даже теперь, в разгар сезона, 
артисты вновь едут поддержать подопеч-
ный проект.

«Я пришел в храм по глубокому внутрен-
нему желанию. В зрелом возрасте. В 2012 
году после потери сына, - рассказывает о 
своей вере Певцов. - Не до конца уверен, 
что вера уже со мной, я только потихоньку 

иду к ней. Нахожусь в самом начале пути. 
Бог дает мне силы. Для меня очень важно 
обретение радости. Двигаясь путем веры, 
познаешь себя, освобождаешься от греха. 
Как только ступишь на территорию храма, 
начинаешь чувствовать, как слетает шелуха: 
дела, заботы, ерунда ненужных волнений. 

И, конечно, помогает молитва. Я регулярно 
читаю утреннее и вечернее правило, чув-
ствую, насколько это для меня важно и не-
обходимо. Мой духовный отец подарил мне 
четки, с которыми я никогда не расстаюсь… 
Очень хочется нащупать и пойти по пути, в 
конце которого обретение Царства Божия. 
Это радость, которая поселяется в человеке 
независимо от того, кто он - дворник или 
артист. А имея радость в душе, можно вы-
нести все».

Ульяна КАЛИНИНА

Завтра, 4 ноября, в 
Димитровградском НКЦ имени 
Славского состоится спектакль 
«ЧехардажЪ». Его привезут в 
город народные артисты России 
Ольга Дроздова и Дмитрий 
Певцов. В спектакле будут 
играть их ученики - студенты 
третьего курса Института 
современного искусства.

Спектакль в одном действии состоит из 
отдельных коротких эпизодов, плавно пере-
текающих друг в друга. Это этюды, наблю-
дения, миниатюры по рассказам Чехова и, 
как говорят сами артисты, местами просто 
студенческое хулиганство. В постановке 
будет много новых лиц - в нем задейство-
ван весь курс.

На полтора часа действия зритель попа-
дет в удивительный мир вещей, фантазий, 
снов и иллюзий. «Чехардажъ» практически 
лишен диалогов, но сполна наделен музы-
кой и звуками, которые добавляют вырази-
тельности каждой сцене. Сама постановка 
в целом о том, как студенты становятся 
актерами. Режиссеры описывают ее как 
спектакль-урок, спектакль-эволюцию: «От 
человека до актера». Попасть на представ-
ление можно, заплатив за билет от двухсот 
до пятисот рублей.

В августе Дмитрий Певцов уже приезжал 
в Димитровград, чтобы дать благотвори-
тельный концерт. Тогда он пообещал, что 
скоро привезет в наш регион еще и своих 
студентов. Слово сдержал. Воспитанники 
Певцова тоже выйдут на главную концерт-
ную площадку Димитровграда не просто 
так, а в поддержку строительства в рай-
центре храма тезки и святого покровителя 
актера Димитрия Солунского.

«Народная газета» уже писала о том, что 

Дмитрий Певцов стал  
одним из первых попечите-
лей строящегося храма.
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Более 7,5 тысячи жителей Кузоватовского района приняли участие в агитпоезде   ►
«За здоровый образ жизни и здоровую, счастливую семью». Было организовано более 240 площадок.
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Крыша больше 
не течет
Алекс МИТРИЕВ

Непросто складываются судьбы некото-
рых сельских школ, ремонта приходится 
ждать по несколько лет. За это время зда-
ния постепенно разрушаются, становясь 
опасными для проведения занятий. Были 
серьезные вопросы по открытию школы  
к началу учебного года и в поселке Урено-
Карлинское (Карсунский район).

Построено учебное заведение в 1984 
году по стандартному проекту, хотя из-
начально требовался особый подход к 
строительству. Двухэтажное здание стоит 
на территории, где близко к поверхности 
подходят грунтовые воды, и предполага-
лось, что основание школы установят на 
специальных сваях. Но этого не сделали, 
и в стенах стали появляться трещины. А в 
начале XXI века пришла еще одна беда - 
прохудилась крыша.

Мягкая кровля трескалась под морозами, 
протекала под дождями и требовала сроч-
ного ремонта. В 2003 году был разработан 
проект двухскатной крыши, но ремонт школы 
постоянно откладывался - не находились 
финансовые средства. И лишь вмешатель-
ство губернатора Сергея Морозова сдвину-
ло проблему с мертвой точки. В этом году 
средства нашлись в рамках государственной 
программы «Развитие и модернизация об-
разования в Ульяновской области» на 2014 
- 2018 годы.

- Я уже и надеяться перестал, что когда-
нибудь сделаем ремонт, - рассказывает 
директор школы Виктор Мартьянов. - Но 
в этом году спасибо губернатору - о нас 
вспомнили. И сегодня у нас наконец-то 
крепкая, прекрасная крыша, нигде ничего не 
протекает. Правда, ремонт не обошелся без 
проблем. Торги на ремонт выиграла ульянов-
ская фирма. Они должны были приступить к 
ремонту с 1 июня, но начали работы только 
7 июля, сказав, что нужно доработать про-
ект. Доработали, но время ушло. И так по-
лучилось, что, когда демонтировали старую 
кровлю, наступил сезон дождей, и всю школу 
пролило сверху донизу. Пришлось срочно 
привлекать к работе родителей, учителей, 
даже из соседних учебных заведений к нам 
приезжали, помогали. Спасибо руководству 
района и местным предпринимателям, они 
тоже помогали как могли, например, бес-
платно предоставляли необходимые строй-
материалы.

Несмотря на все усилия, до самого по-
следнего момента не было ясно, успеют 
ли привести школу в порядок до начала 
учебного года. Только кабинет истории при-
шлось ремонтировать дважды. По требо-
ванию пожарных, санэпидстанции и других 
контрольных органов сняли во всех классах 
обои, покрасив стены водоэмульсионной 
краской.

Приложенные совместные усилия принес-
ли свои плоды. Подрядчик успел доделать 
крышу, родители и учителя привели в поря-
док учебные классы, занятия в школе нача-
лись точно по графику, с 1 сентября. Сегодня 
здесь учатся 85 школьников и не только из 
Усть-Уренского, но и из ближайшего села 
Базарный Урень, и даже из поселка Языково 
приезжают 11 учеников.

Директор школы уже строит дальней-
шие планы продолжения ремонта. В бли-
жайшие каникулы косметический ремонт 
пройдет в спортивном зале, в этом же 
учебном году планируется заменить все 
окна на пластиковые, а также поставить 
новые батареи. Помочь в этом, как сказал 
директор школы, обещала их депутат в 
Законодательном собрании области Алсу 
Балакишиева.

- Она к нам приезжала на открытие учеб-
ного года и перед всеми собравшимися ро-
дителями и учителями об этом сказала.

Семьям - в радость, 
другим - в пример

Для будущих силачей
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В областном центре тренажерами нико-
го уже не удивишь. А вот в районах  
области нередко единственным 
видом тренажеров для школьников 
являются спортгородки с лесенками и 
турниками, сделанные еще в советские 
времена. Но с недавних пор в Сурской 
средней школе положение дел изме-
нилось.

Этой осенью в ней были установлены 
силовые тренажеры, закуплены штанги, 
гантели, теннисный стол и многое другое. 
Руководство школы отмечает, что приобре-
сти все это удалось благодаря спонсорской 
помощи местных сельхозпроизводителей. 
В первую очередь речь идет об «Агро-

Гулюшево», которые сделали школе пода-
рок к… своему десятилетию. 

По словам директора школы Валенти-
ны Старостиной, установленные в школе 
тренажеры должны стать неотъемлемой 
частью жизни юных сурчан, заменить 
мальчишкам и девчонкам компьютеры и 
игровые приставки, из-за которых ребя-
та ведут малоподвижный образ жизни. 
К сожалению, школьники в райцентрах 
сталкиваются с этими проблемами на-
равне со своими сверстниками из крупных 
городов. 

Но уже сейчас можно сказать, что в Сур-
ском ситуация будет меняться к лучшему. 
Новые тренажеры местные школяры уже 
успели оценить по достоинству. Желающих 
позаниматься на них хоть отбавляй. Причем 
не только во время уроков физкультуры, но 
и в свободное время. 

Ф
о

то
 В

ан
д

ы
 А

И
С

О
В

О
Й

Семейный совет при главе Карсунского 
района уже не первый год возглавляет 
энергичная Татьяна Федоровна Аюпо-
ва, работающая заведующей детским 
садом «Белоснежка». Человек просто 
невообразимой энергии, постоянный 
генератор различных идей и мыслей о 
том, как сделать свой район территорией 
проживания счастливых семей. Важно 
и то, что глава администрации района 
Владимир Чубаров всегда идет навстречу  
новым позитивным начинаниям. Вот и в 
этот раз стартовал совместный проект 
власти и общественности под названи-
ем «Общественная приемная семейного 
совета». Для Ульяновской области это 
новшество.

В здании администрации уже в первые 
минуты после открытия собралось аж 
десять первых посетителей - семьи обра-

щались с наболевшими вопросами и про-
блемами. Интересуют людей, как и многих 
жителей нашей области, вопросы транс-
порта, социальной поддержки, в частности, 
капитала «Семья» и земельных участков 
для многодетных. Были и предложения - 
организовать шахматный турнир между 
детскими садами и провести межрайонный 
съезд психологов. Главное в работе такой 
общественной семейной приемной то, что 
люди знают - здесь их услышат и постара-
ются помочь.

В гостях у сказки
После торжественного открытия и 

приема первых посетителей мы пере-
местились в здание детского сада «Бело-
снежка». Именно там было решено про-
вести расширенное заседание областного 
и районного семейных советов. Помимо 

семей с детьми, представителей власти и 
активных общественных деятелей, в зале 
присутствовала и молодежь - будущие 
медики.

- Очень приятно видеть здесь семьи, в 
которых растут трое, четверо и больше 
ребятишек. В Карсунском районе есть все 
предпосылки для увеличения количества 
многодетных семей. Отрадно, что такая ра-
бота проводится в стенах детского учреж-
дения - здесь есть и клуб молодых семей, 
и клуб многодетных, малыши с детства 
изучают свою историю, знают свои корни, 
- обратилась к собравшимся Ольга Жел-
това, начальник управления по семейной и 
демографической политике администрации 
губернатора Ульяновской области.

Ребятишки, воспитанники детского сада, 
предстали перед зрителями в образе лихих 
казачат. Звонко распевая казачьи песни, 
они вкратце рассказывали с их помощью 
и об истории Карсунского района, и о том, 
как они уважают старинные обычаи этих 
мест.

После казачат появились девочки в наци-
ональных костюмах тех народов, которые 
живут на территории Ульяновской области. 
Оказалось, что на территории Карсунского 
района совсем недавно был реализован 
проект «Сказки народов Поволжья», также 
поддержанный представителями власти 
и управления образования. Суть его про-
ста - через сказку детям рассказывали о 
тех традициях и обычаях, которые есть у 
каждой народности. Изучали не только 
культуру и быт, но и национальные блюда, 
а знания обязательно закреплялись на 
мастер-классах, на которых дети делали 
различные игрушки. В задумках организа-
торов, а ими является общественная ор-
ганизация «Совет родителей», расширить 
в дальнейшем проект до сказок народов 
мира.

и полечиться, и поиграть
В здании детского отделения местной 

больницы стараются делать все, чтобы 
маленькие пациенты быстрее выздо-
равливали. В том числе и с помощью 
дополнительной порции положительных 
эмоций.

- Мы вместе реализовали три больших 
семейных проекта, - рассказывает Татьяна 
Аюпова. - Провели проект со сказками, 
устроили большой пленэр юных художников  
и оборудовали в отделении большой мягкий 
уголок для игр.

А с недавних пор здесь открылась школа  
детства, материнства и отцовства. Для са-
мых маленьких пациентов будут регулярно 
организовываться различные мастер-
классы. А для родителей - полезные заня-
тия. Причем сами доктора могут поделиться 
не только врачебным опытом - многие из 
них также являются многодетными мамами 
и папами.

 

Ванда АИСОВА

Карсун стал первым, где открылась  
«Общественная приемная семейного совета».
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 20 ноября в Карсунском районе пройдет день правовой помощи детям.  ►
Проконсультироваться с юристом можно будет в здании районной администрации. 
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Игорь УЛИТИН

Во время «Волжского вояжа» 
в 1767 году императрица 
Екатерина II останавливалась и 
на Симбирской земле. Много 
воды утекло с тех пор, а легенды 
и споры о том, где же все-таки 
могла проезжать «туристка» 
царских кровей, не утихают  
до сих пор.

На 130 лет позже
Пожалуй, одна из самых известных ле-

генд, связанных с Екатериной, - о том, что 
именно она разбила сосновую аллею возле 
села Акшуат Барышского района. Ее иногда 
даже называют Екатериненской. На самом 
же деле императрица не имеет к этой ал-
лее никакого отношения. А все потому, что 
появились здесь деревья только в конце 
XIX века. 

Кто посадил сосны, нетрудно догадаться 
из официального названия аллеи - Поли-
вановская. Известный в конце XIX - начале 
XX веков симбирской дворянин, меценат, 
ученый Владимир Поливанов для Акшуата 
вообще сделал очень много. Это он начал 
развивать там лозоплетение - об этом «НГ» 
недавно писала. Он же создал дендропарк, 
который до сих пор является одной из жем-
чужин не только Барышского района, но и 
всей области. Ту самую сосновую аллею 
вдоль дороги, ведущей из Симбирска в 
село, Поливанов разбил в 1890-х годах - че-
рез 130 лет после того, как через наши края 
проезжала венценосная путешественница. 
Да и не по этой дороге ее карета мчалась.

Вполне возможно, что Екатерининской 
эту аллею стали называть по ассоциации с 
екатерининскими березами - деревьями, 
высаженными вдоль кандальных трактов 
по приказу царицы. Каторжане, которых 
гнали по этим трактам в Сибирь, в шутку 
называли их аллеями. Такие «аллеи» до сих 
пор можно встретить, например, на Урале 
или в той же Сибири. Возможно, кто-то из 
бывших арестантов в шутку так обозвал и 
Поливановскую. 

Этап ее величества 
Довольно распространены в ряде по-

селков Ульяновской области легенды о том, 
что именно у них по той или иной грунтовой 
дороге тоже ехала самодержица. Напри-
мер, «казачью дорогу», проходившую за по-
селком Черный Ключ Базарносызганского 
района, местные жители считают таковой. 
Говорят об этом жители и других сел, к 

которым ведет эта дорога, - инзенской Ари-
стовки, самого Базарного Сызгана и других. 
Но, увы, до этих мест царица не доехала. Ее 
упоминание в отношение дорог, скорее все-
го, связано опять-таки с каторжниками. 

В XVIII - XIX веках через территорию ны-
нешней Ульяновской области пролегала 
южная ветка Великого кандального пути. 
Через нас в Сибирь гнали арестантов из 
южных губерний - Тамбовской, Воронеж-
ской, малороссийских. Шли они и через 
современный Базарносызганский район. 
Основной путь лежал через Папузы. Не 
исключено, что дорога за Черным Ключом 
тоже могла использоваться как запасная. 
Объездная, так сказать. По этим дорогам 
каторжане приходили в Базарный Сызган, 
где в то время была пересыльная тюрьма. 

Но при чем же здесь Екатерина? При том, 
что великий кандальный путь - это только 
одно из названий тракта. По-другому его 
называли и Сибирским трактом, и Екатери-
ненским. В честь царицы опять-таки за то, 
что именно при Екатерине II он стал четко 
прорисованным - до этого партии перио-
дически сбивались с пути, особенно если 
дело было зимой. А блуждать в кандалах по 
заснеженным полям - дело не из приятных. 
В общем, прозвав тракт Екатериненским, 
арестанты как бы отблагодарили «благо-
детельницу». Продержалось это название 
довольно долго - до конца XIX века, когда 
каторжных начали возить на пароходах и 
поездах. А когда ссыльные с дорог пропали, 
осталось только упоминание о Екатерине. 

ЦариЦа Ни при чем
Еще одна легенда - едва ли не все Екатери-

новки на территории нынешней Ульяновской 
области названы в честь императрицы. В за-
падных районах их, кстати, две - в Инзенском 
и Барышском. И, естественно, частенько на-
род сказывает, что названы они так, потому 
что здесь была сама императрица. В общем, 
так же, как Николаевки и Павловки. Это за-
блуждение характерно для всей России. 

По словам краеведа Ивана Сивопляса, для 
того чтобы назвать село в честь императора, 
дворянин должен был направить бумагу и 
получить согласие самой царственной осо-
бы. В реальности же по именам людей села 
получали название в честь жен, дочерей и 
сыновей дворян. Предположительно только 
Екатериновка, находящаяся недалеко от 
Ульяновска, могла быть действительно на-
звана в честь известной немки. 

Где же на самом деле ехала Екатерина 
из Синбирска в Москву? Исторические 
хроники сообщают, что 8 июня 1767 года 
она выехала на Алатырь. А это значит, что 
путь ее примерно совпадает с нынешней 
трассой, ведущей в Сурское. Да, эта дорога 
является довольно оживленной уже больше 
двухсот лет. Говорить о том, что через них 
проезжала Екатерина, могут только жите-
ли тех населенных пунктов Ульяновского, 
Майнского, Карсунского и Сурского райо-
нов, которые находятся вдоль этой дороги. 
А вот в Барышский или Инзенский районы 
самодержица, увы, не заглядывала. 

Где же ты была, императрица? 
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В Кузоватовском районе Екатерина II тоже не была. Но через него мог 
проезжать один из ее фаворитов - граф Орлов, который из Синбирска 
отправился в Саратов. 

Иван ПОРФИРЬЕВ

В селе Чириково Кузоватовского района 
местные жители, власть и бизнес вместе 
починили Дом культуры. 

В этом году зданию Чириковского СДК 
исполнилось 45 лет. Жители села отмети-
ли юбилей нетрадиционно. В клубе про-
вели довольно масштабный ремонт, без 
которого его существование было бы под 
вопросом. 

А дело все в том, что построенное в 1970 
году здание до середины этого года никто 
не ремонтировал. Меж тем время его не 
щадило. В первую очередь начала проте-
кать крыша. Естественно, следом за этим 

начались и другие проблемы. Весной этого 
года у износившегося здания обвалилась 
часть карнизной кладки. Дом культуры начал 
рушиться в прямом смысле этого слова. 

Для того чтобы клуб привести в более-
менее нормальное состояние, требовались 
немалые средства. Тогда и стало понятно, 
что нужно объединяться. В первую очередь 
деньгами помогло местное хозяйство: на 
ремонт ДК оно выделило две трети общей 
суммы - около 300 тысяч рублей. Жители 
собрали семь тысяч рублей. От район-
ных властей чириковцы получили около  
22 тысяч рублей и оцинкованное железо. В 
общем, за СДК взялись всем миром. 

К концу октября уже можно было смот-
реть на результаты работы: отремонтиро-

вали кровлю, парадное крыльцо, возле него 
разбили клумбу. Сейчас чириковцы снова 
могут собираться в своем клубе. Правда, 

ремонт закончен не полностью: требуется 
привести в порядок зрительный зал. Но 
теперь чириковцы уверены, что если они 
опять возьмутся за ремонт всем миром, то 
все получится. 

Взялись всем миром

ДурмаНящий запаД
На прошлой неделе сразу из двух западных 
районов, Инзенского и Барышского,  
приходили сводки о преступлениях,  
связанных с наркотиками.

Отбывать наказание за сбор дикого мака 
отправился житель Барыша. Летом этого 
года 45-летний мужчина подметил, что на 
окраине его родного города растет этот 
цветок. Но вместо того чтобы любоваться 
растениями, мужчина решил собрать их, 
высушить и дальше «употребить по назна-
чению». Но планам барышца не суждено 
было сбыться. 23 июля этого года он был 
задержан правоохранителями. А на прошлой 
неделе суд постановил, что за свои пре-
ступные деяния мужчина проведет в колонии 
строгого режима восемь месяцев.

Следом за ним отправился и 47-летний 
уроженец Казахстана, живущий в Инзе. 
Он еще в августе прошлого года, также на 
окраине своего райцентра, собрал около ки-
лограмма дикорастущей конопли. «Урожай» 
мужчина спрятал в заброшенном доме. И 
забудь он про него, возможно, ходил бы на 
свободе. Но 2 мая этого года мужчина таки 
извлек пакет с наркотиком из схрона, и в тот 
же день был задержан силовиками. Теперь 
по приговору суда мужчина проведет в ко-
лонии строгого режима три года.

А вот землячке осужденного из Инзы еще 
только предстоит в скором времени от-
правиться на скамью подсудимых. В конце 
октября 45-летняя жительница этого города 
была задержана сотрудниками Госнаркон-
троля. При себе у женщины была стеклянная 
банка, в которой лежало так называемое 
гашишное масло. При этом и сама дама на 
момент задержания находилась в состоянии 
наркотического опьянения. Собиралась ли 
женщина продать имевшийся у нее наркотик 
или же хотела его употребить сама, пред-
стоит установить следствию, которое сейчас 
ведется по этому факту.

октябрь поДжогов
За пару дней на прошлой неделе  
в двух районах области произошли пожары, 
причиной которых, по мнению экспертов, 
стали поджоги.

Первый случился в ночь с понедельника 
на вторник в селе Уваровка Кузоватовского 
района. Там неизвестные подожгли бро-
шенный дом. Но, к несчастью, одним только 
пустующим домом дело не обошлось. Пламя 
перекинулось на стоящий в семи метрах от 
горящего здания стог соломы. К моменту 
приезда пожарных и дом, и стог были полно-
стью уничтожены огнем.

Второй пожар произошел в минувшую 
среду около 23.00 в селе Кирзять Сурского 
района. Там некие злоумышленники подож-
гли надворные постройки уже возле жилого 
дома. Первым пожар успел заметить сосед, 
который увидел пламя внутри сарая. Когда 
через 15 минут туда прибыла пожарная 
команда, огонь уже успел перекинуться на 
крышу дома. Справиться с пламенем уда-
лось за несколько минут. По счастью, в мо-
мент пожара хозяев дома не было на месте, 
поэтому никто не пострадал.

сбил и сбежал
Вечером в минувшую среду на трассе Карсун - 
Инза водители обнаружили труп мужчины.

После осмотра специалистами стало 
понятно, что мужчина погиб под колесами 
неизвестного автомобиля. К сожалению, кто 
был тем человеком, который убил 38-летнего 
пешехода, на данный момент неизвестно. По 
этой причине в полиции просят всех, кто 
мог стать очевидцами произошедшего, со-
общить об этом.

К слову, в ГИБДД одной из косвенных при-
чин произошедшей трагедии называют то, 
что погибший мужчина был в темной одежде 
без светоотражающих элементов.

Подготовил Игорь УЛИТИН

Построенное в 1970 году 
здание до середины  
этого года никто  
не ремонтировал.
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